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Según dijo el portavoz, socialista en la Comisión de Defensa, Jordi Marsal TOLEDO

El PSOE demanda consenso en 
el nuevo modelo de las EFAA

El PP llevará el 
Reglamento de la 
Ley de Cajas al 
Tribunal 
Constitucional

(Pág.3)

La úUima jornada del Seminario Internacional de Defen
sa que se ha venido desarrollando estos días en el Parador 
"Conde de Orgaz '’ de Toledo, estuvo progagonizada por la 
participación de los seis portavoces de la Comisión de 
Defensa del Congreso, que fueron los ponentes de la 
conferencia "La Reforma de las Fuerzas Armadas:

profesionalización, modernización e institucionalización ". 
Durante el transcurso de la misma, el portavoz del PSOE de 
la Comisión de Defensa puso de relieve la necesidad de 
garantizar el nuevo modelo de tas Fuerzas Armadas espa
ñolas por medio del consenso. El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, clausuró este seminario internacional, zn> o, (Pag.3)

TOLEDO

Los inspectores 
de Educación 
secundarán

Iturgaiz: 
roximamente 
abrá política 

activa de 
presos de ETA

El presidente del PP 
del País Vasco, Carlos 
Iturgaiz, declaró ayer en 
«los próximos días o se
manas todos esos parti
dos que ya empiezan a 
criticar se van a dar cuen
ta de lo que significa la 
política activa del Minis
terio» en el acercamien
to de presos de ETA al 
País Vasco.

llurgaiz presidió en la 
local idad alavesa de Llodio 
lareunión de la Junta Co
marcal del PP en el valle 
de Ayala. Para Iturgaiz, 
en el acercamiento de los 
presos «lo importante es 
que todos los partidos que 
estuvieron reunidos con 
el ministro del Interior (la 
pasada semana) entien
dan que no se trata de ir 
contrarreloj», aunque 
«tampoco se trata de 
poner un reloj de arena y 
ver pasar la arena grano 
a grano». Iturgaiz subra
yó que «cuando el minis
tro de Interior ha dicho 
que va a acometer una 
política más activa hay 
que darle un voto de con
fianza, porque siempre 
cumple con su palabra». 
Reiteró que se va a dar 
un tratamiento individual 
a los presos de ETA, 
«estén donde estén». El 
Ministerio examinará in
dividualmente «cuál es la 
situación de cada preso 
y su voluntad de reinser
tarse» en la sociedad.

(Pág. 19)

La Academia de Infantería clausuró su T curso

WLWlMHÜA'iJr

Ayer tuyo lugar en el Patio de Armas de la Academia de Infantería de Toledo el acto 
de clausura del segundo ciclo de Formación de alumnos, por el que 343 aspirantes se 
convirtieron en nuevos oficiales del citado Cuerpo del Ejército. El director-general de 
la academia, Femando López de Olmedo, destacó en su discurso la complemen
tariedad de los conocimientos militares y universitarios. Y.SORIA (Pág. 7)

La sociedad toledana dio la 
bienvenida a LA TRIBUNA

Más de trescientas personas 
se dieron cita en los salones del 
Hotel Beatriz para asistir al acto 
de presentación del número uno, 
al que acompañaba un especial 
de cuarenta páginas, de La Tri
buna de Toledo.

Entre los asistentes se encon
traban numerosas personalida
des de la vida social, política, 
cultural y deportiva de la ciudad 
y la provincia, así como miem
bros representativos de los 
estamentos militar o eclesiásti
co. Junto a ellos se contó con la 
presencia del alcalde de la ciu

dad Agustín Conde, el delegado 
del gobierno en la región Carlos 
Moro, el vicepresidente de la 
Junta de Comunidades de Castilla 
La Mancha Fernando López 
Carrasco y el vicepresidente de 
la Diputación Angel Pedro Agua
do. Disculparon su asistencia el 
presidente de la corporación 
provincial, Miguel Angel Ruiz 
Ayucar, por encontrarse enfer
mo y la presidenta de las Cortes 
regionales María Blázquez que 
se encontraba en Cuba en viaje 
institucional.

(Págs.8,9 y 10)

mañana una
huelga

(Pág.5)

REGION

Bono denunciará 
jurídica y 
politicamente el 
reparto sanitario

(Pág.14)

LLEWA

Exito del Festival 
Taurino pro 
víctimas de 
Extremadura

(Pág.48)

Luís Resola, Oscar San Martín y Carlos Moro en la presentación. Y.SORIA
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AGIOMETO 
CARRIÓN, S.A.
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Hospital Psiquiátrico..................................................................................25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE .................................................. ........22 30 99
UNAUTO Rental Service............................................... 23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias 002
Información .003
Oficinas 004
Despertador...................... _______________________________ 096
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Correos................................................25 10 66
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Fernández Masa: "Las necesidades de 
Defensa están perfectamente atendidas 
desde el presupuesto, con el 1,5 por 
ciento del PIB" La

 Tr
ib

un
a
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Según el portavoz del PSOE en la Comisión de Defensa, que participó en el seminario de Defensa

El nuevo modelo de FFAA necesita 
el consenso de los partidos políticos
La ultima conferencia del Seminario Internacional de De
fensa, que se ha venido celebrando estos días en el Parador 
de Toledo tuvo como principal asunto la futura reforma de 
las Fuerzas Armadas, El gasto presupuestario en defensa y 
el consenso político fueron algunos de los temas principales 
de la última ponencia.

Belén NARVÁEZ VILA

El gasto presupuestario que 
supondrá la plena 
profesionalización del ejército 
español fue el tema más discor
dante en la conferencia que 
clausuró ayer el Seminario Inter
nacional de Defensa en Toledo. 
Arsenio Fernández Masa, porta
voz del Grupo Popular del Con
greso en la Comisión de Defen
sa y su homólogo del Grupo So
cialista Jordi Marsal, se enzar
zaron en una guerra de cifras 
acerca del coste que supondrá 
el nuevo modelo de la Fuerzas 
Armadas.

Jordi Marsal afirmó que el 
gobierno tiene miedo de recono
cer y decirle a los ciudadanos que 
el coste será muy alto si se quie
ren hacer las cosas bien: "Esta
mos engañándonos a nosotros 
mismos y también a los ciudada
nos". También aseguró que las 
cifras que está manejando el Mi
nisterio de Defensa están muy 
por debajo de lo que al final su
pondrá la profesionalización de 
los ejércitos: "El Ministerio ha- 
bía previsto para 1998, queel pre
supuesto crecería en 61.000 mi
llones de pesetas y en la práctica 

sólo ha subido en 27.000. Pero 
lo peor es que se había previsto 
que para la profesionalización 
harían falta solamente 14.000 
millones y en realidad han sido 
necesarios 24.000".

En cuanto a la modernización, 
Marsal señaló que los 3.000 mi
llones destinados a esta medida^ 
no han sido realmente para su
fragaría, sino que constituyen el 
aumento de costo por la partici
pación de España en la OTAN y 
en la UEO.

El portavoz popular, Arsenio 
Fernández ,negó rotundamente 
estas afirmaciones diciendo que 
" en este momento hay cerca de 
97.000 mil Iones de pesetas espe
cíficos desde el Ministerio de 
Industria para continuar con los 
programas del Eurofighter, de la 
Fragata F I00 y del cairo de com
bate Leopard.

Por lo que considero que las 
necesidades de defensa están per
fectamente atendidas desde el 
presupuesto". Fernández añadió 
que éste se acerca a 1.5 %: "Es 
un presupuesto realista y basa
do en las necesidades de cara a 
la profesionalización y moderni
zación de las FFAA".

Marsal señaló que sus pala-

La conferencia sobre la reforma de las FFAA cerró las jornadas sobre defensa en el Parador.

bras iban destinadas a seruna crí
tica al gobierno sino un deseo 
por conseguir el consenso entre 
todas las formaciones parlamen
tarais para llegar a un acuerdo 
en cuanto a las cantidades que 
supondrán las inversiones en 
defensa y garantizar que el nue
vo modelo se adecúe a lo que 
realmente necesitan nuestras 
Fuerzas Armadas.

A continuación, el alcalde de 
Toledo, Agustín Conde, expresó 
su agradecimiento a la Asocia
ción de Periodistas Europeos, que 
organizó el seminario, por la fi
delidad con la que acuden a 
Toledo para debatir asuntos de 
defensa ,tan importantes para un 
país. Conde calificó a la ciudad 
de Toledo como "cuna de la In
fantería española " y futura sede

Y.SORIA

del museo del Ejército de Espa
ña, en el Alcázar. Para el orga
nizador de las jomadas, Miguel 
A. Aguilar, estos tres días de con
ferencias han sido una oportuni
dad magnífica de escuchar a las 
gentes de la industria de la de
fensa explicar sus compromisos, 
encaminados a consolidar una 
política común de seguridad y de 
defensa en Europa frente a USA.

El PP llevara la Ley de 
Cajas ante el Constitucional

B.NARVÁEZ

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, anunció ayer durante su 
asistencia al Parador de Toledo, 
donde clausuró el Seminario de 
Defensa, que el PP está dispuesto 
a llegar hasta el Tribunal Cons
titucional ante la decisión del 
TSJCM de desestimar la demanda 
de suspensión cautelar del Re
glamento que desarrolla la Ley 
de Cajas, que presentó su parti
do: "Vamos a seguir recurrien
do, primero en súplica y luego, 
posiblemente en casación la pa

ralización del Reglamento". Conde 
calificó de "significativo que en 
el propio auto que resuelve el 
incidente, promovido por nosotros, 
yael propio Tribunal Superior de 
Justicia advierte que con seguri
dad este asunto terminará en el 
Tribunal Constitucional".

El alcaldde destacó este pun
to, porque," cuando se está re- 
curriendoun Reglamento, víacon- 
tencioso-administrativo, se exa- 
minala adecuación del Reglamen
to a las prescripciones de la ley. 
El Tribunal no puede entrar si esa 
ley es o no inconstitucional.

Si surgen dudas, puede plan

tearlo al Triibunal Constitucional 
y eso es loq ue manifiesta en el 
auto".

Conde manifestó, además, 
que no son muchos los casos en 
que los tribunales paralizan la apli
cación de una norma general, 
como es un Reglamento.

También se refirió a las acu
saciones del concejal socialista 
Francisco Díaz, respecto al tema 
de la ORA, declarando que "se 
trata de una empresa privada que 
hace sus contrataciones donde 
le parece oportuno y no creo que 
es la persona más adecuada para 
dar lecciones de nada". Agustín Conde clausuró el Seminario Internacioiial de Defensa. Y.S.
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J,a Policía Nacional reclama más

TOLEDO
colaboración ciudadana contra el delito

Los delitos se esclarecen más en 
Toledo qne en el resto de CLM

Ramón DEJUAN

La provincia de Toledo es la 
que registra una proporción ma
yor de infracciones esclarecidas 
de entre todas las de Castilla - 
La Mancha, según los datos fa
cilitados a LA TRIBUNA por la 
Jefatura Superior de Policía de 
la región correspondientes al mes 
de octubre. En concreto, 151 de 
entre 263 infracciones fueron acla
radas, es decir, un 57'41 %. De 
las 263 infracciones, 155 fueron 
delitos y 108 faltas, sólo por de
bajo de Albacete en el total de 
las mismas.

El segundo dato importante es 
que dicho porcentaje se ha ele
vado en 17 puntos respecto a oc
tubre de 1996, también en nues
tra provincia. En esa fecha se re
gistraron 213 infracciones, de las 
que se solucionaron 86, lo que re
presentó un 40'38 %.

Por otra parte, este índice de 
infracciones esclarecidas en la 
provincia de Toledo contrasta con 
el de la región, que es del 41'20 
%. La Jefatura Superior de Po
licía también ha logrado aumen
tar en 5 puntos dicho índice res- 
pecto al mismo periodode 1996, 
pasando del 36'64 % al 41’20 %.

Estos datos de delincuencia 
deben ser anal izados teniendo en 
cuenta otros propios de la pobla
ción, como la inmigración y el 
turismo. De entre todas las capi
tales de provincia, sólo 
Guadalajara no ha conseguido que 
descienda su índice de infracciones 
esclarecidas, pasando de un 49% 
en octubre de 1996 a un 24 % en 
el mismo periodo de este año.

Análisis de los datos

Estos datos, que parecen, 
como todos, fríos, se "calientan" 
cuando son analizados para LA 
TRIBUNA por Antonio Nava
rro, jefe de la Brigada Provincial 
de Seguridad Ciudadana y Emi
lio Puig, jefe de la reciente Poli
cía de Proximidad.

Junto al optimismo que propi
cian estos datos hay lugar para 
la observación. El hecho de que 
Toledo sea la capital de la región 
provoca que las necesidades de
mandadas por la seguridad ciu- 

•dadana sean mayores. "No sólo 
por el turismo, sino sobre todo 
porque es la capital de la región, 
nos hace falta mayor dotación, 
ya que hay mayores conflictos 
sociales, estudiantiles, laborales; 
además están las visitas de las 
personalidades, que cuando quie
ren ir a Madrid casi es obligado 
su paso por Toledo", señala An
tonio Navarro, quien aclara que 
hay suficiente plantilla en laciu- 
dad parael servicio ordinario, no 
así para los extraordinarios. La 
capitalidad de Toledo obliga a que 
haya muchos servicios especia
les de protección para atender a 
congresos, eventos, etc.

Emilio Puig añade que la plan-

La capitalidad provoca más trabajo para la Policía.

La capitalidad 
de Toledo 

obliga a que su 
necesidad de 
seguridad sea 
mayor, con lo 

que la dotación 
de los Cuerpos 
de Seguridad 
tendría que 

aumentar

tilla está envejecida, con lo que 
"cada año será mayor el número 
de efectivos que pasen a segun
da actividad", esto es, dejan de 
trabajar al cumplir los 55 años. 
Navarro informa que este año son 
15 los que pasan aesta condición.

Para el jefe de la Brigada de 
Seguridad Ciudadana, la relación 
actual del Cuerpo con los grupos 
sociales es muy buena, sobre todo 
a raíz de la creación de la Policía 
de Proximidad en el mes de ju
nio. "Nuestro diálogo con los 
medios es fluido, así como con 
las asociaciones vecinales, 
APAS, centros escolares, Poli
cía Local; la Policía era quizá la 
gran desconocida, y ahora vie
nen a la Jefatura a vemos inclu
so guarderías", dice Navarro.

En opinión de Antonio Nava- • 
rro, no hace falta pues ninguna 
campaña de imagen a favor del

La Navidad traerá más trabajo a la Policía. Y SORIA

Cuerpo, sino otra para concien
ciar a la sociedad de que debe 
colaborar más con laPolicía: "La 
gente es remisa a marcar el 091, 
se cree que hace el ridículo al 
llamar porque haya alguna sos
pechado un delito, cuando en rea
lidad estamos deseando que nos 
llamen". El jefe de la Policía de 
Proximidad remarca diciendo que 
"la seguridad es cosa de todos, y 
ia sociedad debe aportar su gra
nito de arena en la lucha contra 
el delito".

La participación de la ciuda
danía es importante, ya que con
tribuye a esclarecer un gran nú
mero de delitos: "Con una sim
ple llamada avisando de que hay 
tres individuos sospechosos en 
el interior de un vehículo sedes- 
cubre que ha habido una tenta
tiva de robo en un garaje comu
nitario", señala Antonio Nava

rro. El fútbol, aunque Toledo tenga 
a su equipo en la Segunda Divi
sión, no está suponiendo un pro
blema de orden público, "ya que 
desde el principio se están hacien
do las cosas bien, ciñéndonos a 
los reglamentos de la Ley del 
Deporte y proponiendo actas por 
diversos comportamientos e ins
trucciones debidas", según Puig, 
que es también coordinador de 
seguridad del Toledo.

Con la llegada de la Navidad 
habrá más trabajo para la Policía, 
previéndose más robos en tien
das. Aun así, el delito que más se 
da en Toledo es el hurto en co
ches. Ambos jefes de la Policía 
incidieron en el aspecto decisivo 
que tiene la educación domésti
ca para evitar la delincuencia 
juvenil, y el gran daño que hace 
en los chavales la continua expo
sición a la violencia televisiva.

La mujer, en 
el punto de 
mira

Los delitos contra la li
bertad sexual de las muje
res provocan alrededor de 
cien víctimas anuales.

Es un conflicto social, 
por números, mayor que el 
terrorismo. Hubo 32 casos, 
que suponen sólo un 5 % 
del total, en Toledo y en 
Talavera durante el pasa
do ejercicio (de este aún 
no se tienen datos). Esta
mos hablando de un asun
to crucial de la vida social 
que aún parece seguir bajo 
tierra, silenciado, oculto.

Mínimas denuncias

En Albacete hubo 26 
denuncias, 15 en Ciudad 
Real, 3 en Cuenca, 10 en 
Guadalajara. Lo dramáti
co del problema, según ex
plica Mari Angeles Calvo, 
directora del Centro de In
formación del Instituto de 
laMujer, es que las 32 de
nuncias son sólo el 5 % de 
los casos totales. Con que 
sólo hay que multiplicar.

Por lo que se refiere a 
las denuncias presentadas 
por malos tratos de mari
dos a sus esposas, Toledo 
ocupó el segundo lugar de 
ia provincia, con 115, de
trás de Ciudad Real, con 
1I7. En toda España tuvo 
un total de 16.378.

Lo esperanzador de 
esta tragedia cotidiana es 
que "las mujeres que de
nuncian suelen salir ade
lante después a pesar de 
las muchas dificultades", 
según Mari Angeles.

Pero en seguida surge 
otro hecho, que parece el 
mejor ingrediente para una 
ficción del terror más sá
dico; "Suele haber muchos 
casos de maltratos lleva
dos a cabo por ex maridos 
en los que se llega dema
siado tarde a la adopción 
de soluciones", añade.

La directora del Cen
tro de Información infor
ma que las mujeres acu
den al mismo para asesen 
rarse, pero pocas se deci
den a poner las denuncias 
por miedo a coacciones.

Hay otro dato esclare
cedor y también aterrador; 
la media de tiempo desde 
que la mujer es víctima de 
los malos tratos hasta que 
acude al Instituto de la 
Mujer es de 9 a 11 años,

Ajuiciode Mari Ange
les Silva se trata de un 
gravísimo problema social, 
cuya solución pasa primero 
por convencer a las muje
res maltratadas de que son 
víctimas de un delito.

"Muchas madres se 
creen que lo mejor que 
pueden hacer por el bien 
de sus hijos es aguantar, 
cuando luego es peor, ya 
que los hijos de padres 
agresores son futuros agre
sores". Añade que "el si
lencio es el mejor al iado de 
los malos tratos"



La Tribuna TOLEDO Domingo, 30 de noviembre de 1997 5

Este colectivo pide un desarrollo administrativo de este Cuerpo docente

Los inspectores de educadón están 
llamados a la huelga mañana

Ana L MOREIRA

Los inspectores de educación 
de la provincia de Toledo secun
darán mañana una huelga con
vocada por la Asociación de Ins
pectores de Educación de 
Castilla-La Mancha (ADIDE- 
CLM) en reivindicación de un 
desarrollo administrativo sobre 
el Cuerpo docente de Inspecto
res de Educación.

Según explicaron ayer en 
rueda de prensa dos integrantes 
del comité de huelga, Enrique 
Lorente y Enriqueta Blázquez, 
y Agustín Chozas, inspector de 
educación de la provincia, ade
más de la jornada de paro de 
mañana el día 15 de diciembre 
tendrá lugar otra convocatoria en 
este sentido convocada por la 
ADIDE a nivel nacional.

El Cuerpo de Inspectores de 
Educación con carácter docen
te se creó con la Ley de Parti
cipación, Evaluación y Gobier
no de los centros docentes en el 
año 1995 y desde entonces no 
se ha definido la situación 
funcionarial de los inspectores de 
Educación a través de un esta
tuto o una normativa específica.

Los inspectores llevan reivin
dicando este desarrollo adminis
trativo desde hace dos años y el 
pasado mes de junio todos los 
inspectores de Educación soli
citaron a la Dirección General 
de Personal y Servicios un es
crito pidiendo la regularización

El lunes los inspectores de Educación de la provincia de Toledo y de la región estarán en huelga. Y.SORiA

«A * « , . «

retributiva como funcionario de 
un cuerpo docente. La contes
tación denegatoria a esta peti
ción dio lugar a la interposición 
de un recurso-contencioso ad
ministrativo y a la convocatoria 
de la huelga.

Entre las diferentes labores 
que desarrollan estos inspecto

res se encuentran, además de las 
tradicionales de control, la de 
asesoramiento técnico, organi
zación de un centro, colabora
ción en los procesos de planifi
cación y el asesoramiento 
metodológico.

El hecho de que les hayan 
coptestado a sus escritos sobre 

la regularización retributiva se
ñalando que las retribuciones que 
les están dando son "a cuenta" 
les da una "sensación de preca
riedad e indefinición", manifes
taba Loriente que ha sido el 
detonante de estas protestas. En 
laprovincia de Toledo hay 15 ins
pectores con nombramiento.

El Museo de 
Victorio Macho 
se podría abrir a 
finales del 
próximo año

La Tribuna

EI alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, calcula que la Casa 
Museo de Victorio Macho po
dría quedar abierta a finales del 
año que viene, una vez que se 
lleven a cabo las obras que 
previstas que tendrán un pe
riodo de ejecución de seis me
ses y un presupuesto de doscien
tos millones de pesetas.

La licencia municipal para 
iniciar estas obras está todavía 
pendiente de otorgarse, debido 
a que existían algunos proble
mas sobre la titularidad de los 
terrenos. No obstante, el pri
mer edil manifestó el pasado 
viernes que dicha licencia está 
a punto de solucionarse.

El legado de Victorio Macho 
pertenece ya definitivamente a 
la Fundación que lleva su nom
bre tras la muerte de la viuda 
del artista, la cual tenía un usu
fructo vitalicio sobre algunas 
cuestiones de la obra de Victorio 
de Macho.

El director general de Mu
seos estuvo el pasado miérco
les visitando esta Casa Museo 
y según explicó el alcalde en 
rueda de prensa estuvieron con 
el arquitecto estudiando los pla
zos de ejecución y el coste de 
las mismas.

La Cámara acoge 
unas jornadas 
técnicas sobre 
urbanismo 
comercial

El Mercado de Minoristas espera 
una respuesta del Ayuntamiento

Ana I, M,

Una vez que la Cámara de 
Comercio ha realizado un estu- 
diode viabilidad parael desarrollo 
del Mercado de Minoristas y se 
lo ha entregado tanto a los re
presentantes del Ayuntamiento 
como a los comerciantes, éstos 
últimos están esperando que la 
institución municipal acepte lo 
que se propone en este estudio.

El presidente de los comer
ciantes del Mercado, Mariano 
Caló, explicó aeste periódico que 
apoyan las propuestas que se 
incluyen en el estudio y aseguró 
que "estamos dispuestos a llegar 
hasta donde haga falta". Pero 
además se dirigió directamente 
al Ayuntamiento cuandodijo que 
"debe tomar ciertas medidas" 
como una pequeña remodelación 
del interior y la puesta en mar
cha de iniciativas que faciliten

el aparcamiento en esta zona.
Para Caló el Mercado tiene 

una solución y aseguró que no 
es cierto que los comerciantes 
no paguen el alquiler, como se 
ha dicho en algunas ocasiones. 
No obstante, también quiso de
jar claro que si hay alguien que 
no paga el Ayuntamiento, éste 
deberá tomar una decisión al res
pecto. Asimismo añadía que no 
entendía porqué el Ayuntamiento 
dice que va a subastar los pues
tos cuando con las peticiones que 
existen se pueden cubrir perfec- 
tamente los puestos vacíos.

Una de las cuestiones que se 
están estudiando sobre medidas 
a realizar en este Mercado es la 
instalación de pequeño supermer
cado.

Por su parte, el concejal de 
Mercados, Fernando Sanz, se
ñaló que en breve se reunirán con 
la Cámara y los comerciantes.

.T-í-»**:

El Mercado de Minoristas está situado en la Plaza Mayor. Y. SORIA

La Tribuna

La Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo acoge ma
ñana unas Jornadas Técnicas 
sobre Urbanismo Comercial, en 
el que participarán la institución 
toledana, el Grupo de Analistas 
de Consultores de Administra
ciones Públicas y el Ministerio 
de Economía y Hacienda.

Los objetivos de estas Jor
nadas son analizar las activida
des comerciales en su conexión 
con el urbanismo; el enfoque del 
urbanismo comercial desde el 
punto de vista del análisis de 
demanda de servicios y de la 
oferta; la problemática de or
denación espacial del comercio 
y el impacto Ile las grandes 
superficies en el entorno, y por 
último fomentar el debate e in
tercambio de ideas para esta
blecer cauces de comunicación 
entre asociaciones de comer
ciantes y representantes de la 
administración local, entre otros 
aspectos.

Los destinatarios de esta 
iniciativa son agrupaciones de 
empresas responsables de ur
banismo de ayuntamientos y 
regiones, así como empresas y 
organismos públicos relaciona
dos con urbanismo.
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Toledo insólito, Toledo recóndito __________________ ______

El hombre tranquilo
LA TRIB UNA estuvo hablando con el artista José Delsado Espinosa

Belén NARVAEZ VILA

Hay un artista en la calle San 
Roman de Toledo. Hay un pintor 
trabajando tras la puerta medio 
abierta. Si te asomas por ella, 
podrás ver una pequeña habita
ción forrada de arte. Reproduc
ciones sobre tabla de las Canti
gas de Alfonso X el Sabio, de la 
Biblia o Hágada hebrea, de pre
ciosos artesonados mudéjares de 
la Catedral de Teruel, como el 
dice: "Todo aquello que tiene 
saborcito español".

José Delgado Espinosa pinta 
porque quiere, mejor dicho, por
que el destino, de una forma u 
otra le ha llevado a hacer esto. 
Su casa-taller la encontró en 
Toledo por casualidad, ahí vive, 
junto con su mujer y sus cuatro 
hijos, y ahí trabaja. Confiesa que 
no cambiaría vivir en el casco por 
ningún otro sillo, y menos en una 
ciudad grande.

Ya vivió en París, Berlín y Ca
racas, y lo recuerda como un "in
fierno hecho realidad". Piensaque 
en el fondo ha estado siempre 
deambulando por Toledo, como
un fantasma.

Investigación y azar

Asegura que su trabajo, tan 
especial, es fruto del azar y de la 
investigación. José busca la ins
piración entre los viejos libros 
archivados en las bibliotecas y 
librerías de media España, de 
hecho, posee un gran número de 
volúmenes. "Si uno está traba
jando la musa te visita", nos dice. 
A José, parece que la musa le 
dice al oído, y muy bajito: "ésto 
es lo que tienes que hacer", por
que lo hace muy bien.

Está seguro de que su profe
sión es la más auténtica porque 
sale de las mismas entrañas y 
también de que cada uno tiene 
un don al nacer , el suyo es pin
tar. El deja que su don fluya y se 
desarrolle por sí mismo.

_______ Las tablas

Las maderas sobre las que 
pinta las encuentra por aquí y por 
allá. Ahora, sólo tiene que cru
zar la calle para recoger los res
tos de la techumbre de una igle
sia que están tirando: "Dios, o no 
se quien, ha puesto las tablas en 
frente de mi casa", nos cuenta 
José. Seguro que es el mejor 
material para su trabajo.

Lo mismo recupera una puerta 
que ha encontrado en un conte
nedor, "noble, toledana, vieja, con 
sus cuarterones, de madera ex
traordinaria", que unas tablillas, 
porque no había otra cosa. Todo 
lo transforma en algo de valor, 
un valor subjetivo pero que no tie
ne precio.

Sencillo y fácil

Dice que la técnica que utili
za es tan sencilla como difícil, 
"como una pincelada de Goya".

José Delgado muestra uno de sus retablos en pan de oro.

IT • ;

Una técnica muy suya, que me
jor sería Mamaria alquimia. Las 
figuras que pinta son planas, de 
expresión madieval, no cabe el 
error, no se puede dudar.
fLa preparación de la tabla, 
previa 1impieza y lijado, es blan
co de conejo y blanco de Espa
ña, varias aplicaciones de otros 
productos más, pan de oro. Lue
go todo funciona a base de agua, 
acrílicos, buen pulso, buenas 
manos y a trabajar, pero no muy 
deprisa.

No hay prisa, y si te cansas, 
te vas como José a restaurar y 
arreglar una casa de pueblo, donde 
disfruta como un niño. Además, 
esto le sirve como deporte, como 
relax y distracción.

Las réplicas se venden, pero 
no al mejor postor. Se venden a 
todo el mundo, '’a pobres y a ri
cos", comenta José. También es 
cierto que Toledo es lugar de 
encuentros, de gentes y muy va
riadas. A José le llena de orgullo 
que sus réplicas en madera ,de 
pergaminos de códices, lleguen 
a mucha gente, porque los origi
nales son prácticamente inacce
sibles.

_____ Sus influencias

Paul Klee, Mark Ernst y de 
Chirico son algunos de sus artis
tas preferidos. Ha estudiado a 
todos los abstractos y surrealistas. 
Picasso le gusta por lo "español 
que es".

Dice que está un poco de 
vuelta del arte: "cuando llegas a 
la abstracción, llegas a un punto,

P.G.M. Su casa-taller está escondido en el mismo casco histórico.

José Delgado dice que su técnica es fácil y a la vez difícil

donde, o comienzas de nuevo, o 
te puedes estrellar". Aunque 
asegura que sus verdaderos 
maestros son los niños: "si a un 
niño le gusta lo que haces, signi
fica que va a gustar a todo el 
mundo".

A este hombre no le preocu
pa el paso del tiempo, piensa que 
es igual de rápido para todos: "Te
nemos que dejar que corra la má
quina, pero nosotros, despaci-

PGM

P.G.M.

José Delgado Espinosa pinta 
porque qinere, mejor dicho, porque 
el destino, de una forma u otra le 

ha llevado a hacer esto y le sale de 
las mismas entrañas
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Un instante del acto de despedida a la bandera por los alumnos. Y.SORIA Mas de trescientos oHciales desfilaron en el Patio de Armas de la Academia. Y.SORIA

El seneral-director dijo que la enseñanza militar y la universitaria son complementarias

La Academia de Infantería clausuró su 
segundo ciclo de formación de alumnos

Ramón DEJUAN

La Academia de Infantería de 
Toledo celebró ayer el acto de 
clausura del segundo ciclo de 
formación de alumnos aspiran
tes del Servicio de Formación de 
cuadros de mando.

El acto tuvo lugar en la Plaza 
de Armas, empezó a las once de 
la mañana y contó entre sus au
toridades con las siguientes per
sonalidades: Fernando López de 
Olmedo, general-director de la 
academia; Amador Domingo, 
director territorial del ministerio 
de Educación y Cultura; Tomás 
García Cuenca, director general 
de Enseñanzas Superiores; Luis 
Prieto, catedrático de la univer
sidad de Castilla-La Mancha; 
Felipe Hernández Perlrnes, 
vicedecano de la Facultad de 
Empresas; y el general Fuentes 
Gómez de Salazar.

Conocimientos útiles

El general Fernando López de 
Olmedo, en su discurso, tras re
conocer la utilidad de los conoci
mientos adquiridos por los alum
nos en la Universidad, afirmó que 
"la enseñanza military la univer
sitaria no son excluyentes, sino 
complementarias, ya que el cul- 
toala lealtad, el ejemplo y el respeto 
a los subordinados no sólo vale 
para la vida militar sino también 
para la civil".

Recordó las duras noches de 
campo que los ya oficiales tuvie
ron que pasar llenas de lluvia, 
viento y frío, destacando la ente- 
reza y el "espíritu de sacrificio" 
con que las encararon. Definió 
de "corta e intensa" la estancia 
en la academia de los 343 alfé
reces, aludiendo al "nuevo aire 
de juventud" que habían traído 
consigo. "Espero que lransmitáis 
elconocimiento y preparación que 
aquí habéis adquirido", dijo.

El general Fernando López 
de Olmedo afirmó que "para saber 
mandar hay que saber obedecer", 
y aludió.a lo que considera una 
"mística propia del español". 
Terminó su alocución destacan
do el hecho de que los alumnos 
están dando "unos años de su vida 
por España".

Con una notable presenciado 
público, en una mañana fría, 
empezó el acto con puntualidad 
castrense. La ceremonia comen- 
zó con la despedida de la bande
ra por los aspirantes, a la que siguió 
la entrega de certificados. Des
pués se entregó el premio Aca
demia de Infantería al alumno 
número uno. Acto seguido tuvo 
lugar el discurso del. general-di
rector de la academia y coman
dante militar de la Plaza de To
ledo, general Femando López de 
Olmedo.

Tras las palabras del general, 
y al son del himno de España, 1legó 
el acto de la despedida a la ban
dera, momento previo al home
naje a los caídos, uno de los ins
tantes más emocionantes de la 
jornada. Previamente, el capitán 
Enrique Albarrán leíael artículo 
XVI de las Reales Ordenanzas 
de las Fuerzas Armadas. La 
breve formación se dirigía al 
monumento mientras toda la for
mación, al compás que marcaba 
la orquesta, entonaba "la muerte 
no es el final".

A continuación se escucharon 
las palabras del capellán del 
cuartel, previas al toque de ora
ción. Al compás del "soldadito 
español" se dio por terminado el 
homenaje a "los que dieron su vida 
por España".

Tras esto, la formación en 
pleno cantó el himno de la Aca
demia de Infantería. Una vez 
pedido el permiso para abando
nar la plaza, se pasó a la otra 
parte del edificio, donde tuvo lugar 
el desfile final.

T

Un momento de la entrega de un diploma al segundo alumno aventajado. Y. SORIA

El acto de la 
Plaza de Armas 
contó con una 

notable 
afluencia de 
público, que 

rompió en sus 
mayores 

aplausos en el 
momento del 
desfile final

La banda de la academia en un momento de su actuación. Y.SORIA
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Oscar San Martín explicó los objetivos de nuestro diario. Y. SORIA Política municipal y clero departieron en nuestra presentación. Y.SORIA

41

Gran expectación ante el nacimiento de un nuevo periódico para Toledo y su provincia

La sociedad toledana acogió con calor 
la presentación de LA TRIBUNA

La Tribuna

Más de trescientas personas 
se dieron cita en los salones del 
Hotel Beatriz para asistir al acto 
de presentación del número uno, 
al que acompañaba un especia! 
de cuarenta páginas, de LA 
TRIBUNA de Toledo.

Entre los asistentes se encon
traban numerosas personalidades 
de la vida social, política, cultu
ral y deportiva de la ciudad y la 
provincia, así como miembros 
representativos de los estamentos 
militar o eclesiástico.Junto a ellos 
se contó con la presencia del 
alcalde de la ciudad Agustín 
Conde, e! delegado del gobierno 
en la región Carlos Moro, el vi
cepresidente de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha Fernando López Carrasco y 
el vicepresidente de la Diputa
ción Angel Pedro Aguado.

Disculparon su asistencia el 
presidente de la corporación pro
vincial, Miguel Angel Ruiz 
Ayucar, por encontrarse enfer
mo y la presidenta de las Cortes 
regionales María Blázquez que 
se encontraba en Cuba en viaje 
institucional acompañada por una 
delegación de la cámara autonó
mica.

En primer lugar se dirigió a los 
asistentes el editor de LA TRI
BUNA de Toledo, Oscar San 
Martín, quien agradeció las mues
tras de felicitación recibidas tras 
la aparición del primer número y 
resaltó los objetivos que persigue 
este rotativo: "LA TRIBUNA 
quiere ser un periódico de cer
canía a los asuntos que realmen
te preocupan e interesan al ciu
dadano. Pretendemos que toda 
la provincia esté representada en 
nuestras páginas con aquello que 
puede ser susceptible de interés 
para el lector". AI mismo tiempo 
mostró su satisfacción porque un 
grupo de empresarios de Toledo 

y Ciudad Real hayan seguido 
apostando por los proyectos edi
toriales yaque suponen una nueva 
opción para los ciudadanos, una 
alternativa que abre una vías de 
información. Por otra parte siem
pre que se abren empresas se 
crean puestos de trabajo y eso, 
dijo, es una muy buena noticia.

Posteriormente el editor pre
sentó al director de LA TRIBU
NA, Luis Resola, quien explicó 
los aspectos periodísticos del 
diario y diseccionó los asuntos 
que se abordarán en el mismo. 
"Todo aquello que pueda resul
tar de interés e información en 
el conjunto de la provincia és sus
ceptible de ser tratado porque 
buscamos que los lectores no se 
encuentren ajenos a la informa
ción que puede ser importante en 
su ámbito personal y social".

Luis Resola brindó la oportu
nidad a todos los ciudadanos para 
que utilicen LA TRIBUNA como 
medios de recepción de noticias 
y de difusión de todo aquello que 
creen que a de conocerse para 
el bien del conjunto de la socie
dad.

Personalidades que 
asistieron a la fiesta

Concluidas las palabras del 
director fueron presentados el 
resto de intervinientes en este 
acto inaugural. El primero fue el 
alcalde toledano, Agustín Con
de, quien felicitó a LA TRIBU
NA por su llegada a Toledo de
seando a los trabajadores toda 
suerte de éxitos y que aprove
chasen la oportunidad que tiene 
para ofrecer una información 
objetiva de lo que acontece "los 
medios de comunicación aportan 
pluralidad a la información de la 
ciudad y esa opción es positiva 
para los ciudadanos que quieren 
estar cada día más informados 
de lo que ocurre en su entorno".

Unas doscientas personas asistieron a nuestra presentación en el Hotel Beatriz. Y.SORIA
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A continuación tomó la pala
bra el vicepresidente de la Dipu
tación, Angel Pedro Aguado, para 
quien este medio debe contribuir 
a un mejor conocimiento de la 
provincia. "Es positivo que la in
formación se acerque más a los 
ciudadanos del conjunto de Toledo 
porque de esta manera se senti
rán menos aislados de su entor
no"

Fue a continuación el delega
do del gobierno, Carlos Moro, el 
que se dirigió a los asistentes para 
felicitar a los trabajadores del 
periódico y desearles toda suer
te de éxitos en su estancia en 
Toledo que deseó larga y prós
pera. "Lo mejor que puede ocu
rrirle a una provincia es poder 
contar con más medios de comu
nicación para que puedan refle
jar lo que ocurre y lo que se sien
te en todos los ámbitos de inte

rés para el ciudadano. Estoy 
convencido que LA TRIBUNA 
conseguirá sus objetivos de in
formar objetiyamente de aquello 
que nos puede ser de utilidad".

El último de los intervinientes 
fue el vicepresidente del gobier
no regional Fernando López 
Carrasco. Junto a su felicitación, 
habló de pluralidad y de libertad 
para que los medios sean de 
verdadera utilidad " creo que los 
medios son útiles a los ciudada
nos en función de los profesio
nales que trabajan en los mismos 
en LA TRIBUNA los hay con 
ilusión y profesionalidad suficien
tes para que su información pueda 
ser un servicio para toda la opi
nión pública que desea estar in
formada con objetividad"

Para cerrar el acto tanto el 
editor como el director recorda
ron a los compañeros del perió

dico, que no asistieron a la fiesta 
por tener que cerrar la edición del 
sábado e invitaron a todos los 
presentes a compartir, junto a 
ellos, unos momentos de relajo y 
conversación.

La fiesta que se prolongó por 
espacio de más de dos horas 
pudimos ver la animada charla 
que mantenían el consejero de 
Obras Públicas, Emiliano García 
Page, con el ex-presidente de la 
Junta y miembro del Consejo 
Consultivo, Jesús Fuentes. Cer
ca de ellos se encontraban el pre
sidente de Caja Castilla La Man- 
cha, Tomás Martín Peñato, con 
Julio Herrera de ICAM. No fal
taron a la cita el ex-alcalde de 
Toledo, Joaquín Sánchez Garri
do, el presidente nacional de 
ASAJA, Pedro Barato y el pre
sidente provincial de esta asocia
ción Manuel Juárez.
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Presentación de LA TRIBUNA de Toledo

Peñato, Barato y Barco hablaron animadaraente durante toda la fiesta. César Gómez Benayas saludando a Oscar San Martín, Luis Resola y Manuel López Vera.

Fernando López Carrasco y Manuel López en la inauguración.

El consejero de agricultura, Alejan
dro Alonso, que acudió acompañado por 
miembros de su gabinete, departía con 
Manuel López Vera, presidente de La 
Tribuna de Albacete y con un nutrido 
grupo relacionado con el sector agríco
la. Los estamentos militar y eclesiásti
co estuvieron representados por el obispo 
Auxiliar y por el director general de ¡a 
Academia Fernando López de Olmedo 
y Gómez, respectivamente.

El deporte toledano contó con la pre
sencia, entre otros, por el presidente del 
C.D. Toledo, Emiliano Carbayo y por el 
seleccionador nacional de Fútbol Sala, 
Javier Lozano. Los sindicatos también 
se encontraban presentes en el acto in
augural ,así como numerosos miembros 
de los diversos partidos políticos.

El portavoz del PP en la cámara au
tonómica, Gonzalo Payo no quiso faltar 
al acto como tampoco Cesar Gómez 
Benayas diputado regional y secretario 
provincial del PP. Quienes también es
tuvieron y masivamente representados 
fueron los medios de comunicación, alos 
que LA TRIBUNA agradeció especial
mente su asistencia. El acto concluyó 
pasadas las once de la noche con la sa
tisfacción de la gran acogida que tuvo 
LA TRIBUNA.

Reportaje Fotográfico: Y. Soria Herrera de ICAM y Martín Peñato de CCM en el acto.

Enrique Salamanca conversando sobre temas municipales.

'‘i

Alejandro Alonso, José Luis Vacas y Cecilio Arévalo comentando aspectos del periódico.

M.C.D.
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Presentación de LA TRIBUNA de Toledo

Mercedes y Luis acordaron lievarse bien.

A Enrique Salamanca se le notó la devoción por la hostelería.

Nuestros compañeros de administración y publicidad de Ciudad Real quisieron también acompañamos Juanma y "Chunda" disimularon, pero al final les pillamos.

Pedro Saldaña no faltó a la cita.

*«»-'’O

7

El periódico fue leido con curiosidad. Nos atendieron de maravilla. Medios y gabinetes tuvieron un lugar de encuentro.

1
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OPINION
Europa: 18.212.500; España: 3.500.000

"No es admisible decir que España no puede 
comprometerse, como ha hecho el resto de Europa, a 
reducir el desempleo de jóvenes y parados"

Europa: 18.212.500
España: 3.500.000

La Tribuna
tic Toledo

JUAN 
ANTONIO 
MATA

C
ualquier adjetivo que se utilice para calificar la 
posición que nuestro -bueno el de aquellos para 
los que se dice que España va bien, los que han 
aumentado sus beneficios en más de un 34 porciento- 

Presidente Sr. Aznar ha-mantenido en la cumbre de 
Jefes de Estado y Gobierno celebrada durante los 
pasados días 20 y 2 I en 
Luxemburgo sobre "El 
Empleo", sería benévo
lo, ya que es difícil en- 
contrarjustificación al- 
guna mediante lacualse 
pueda, ni tan siquiera, 
defender levemente la 
actitud de nuestro Pre
sidente del Gobierno.

La cumbre de 
Luxemburgo, aunque a 
todas luces los pasos 
dados han sido insufi
cientes en la línea de 
buscar soluciones radi- 
cales, profundas, al 
problema del desem
pleo, al menos ha ser
vido para que por pri
mera vez los Gobiernos 
de esta Europa de las 
dos velocidades, em
piece a hablar de lo que 
el movimiento sindical 
hadenunciado siempre 
como "el auténtico, el 
primerproblema", y se 
hayan comprometido, 
también por primera 
vez, a buscar solucio
nes concretas y 
cuantificables hacia 
aquellos grupos y co
lectivos sociales que 
mas directamente sufre 
el problema del paro: 
jóvenes y parados de 
larga duración.

Nuestro país, apar
te de ser el que soporta 
la tasa más alta de des
empleo de toda la Eu
ropa Comunitaria, es 
precisamente en esos 
dos colectivos donde se concentra más del 65 por ciento 
de los 3.500.000 de parados.

Resulta por tanto paradójico que sea precisamente 
el Gobierno Español el que, haciendoel papel de duro, 
de representante de la derecha más recalcitrante eu
ropea, que en su día jugaba Margaret Thatcher, inten
tando boicotear cualquier medida que pudiera ser 
favorable para posibilitar compromisos concretos, en 
la línea de producir avances en la cohesión social de 
Europa.

Pero lo que resulta ridículo, por no decir provoca
dor e insultante, han sido las justificaciones dadas por 
el Sr. Presidente. No son desde luego aceptables para 
personas con un mínimo de sensibilidad social. No es 
admisible decir que España no puede comprometer
se, como ha hecho el resto de Europa, a reducir el 
desempleo de jóvenes y parados de larga duración, 
porque al ser el que tiene la tasa de desempleo, su coste 
sería muy alto e insaumible para la economía del país. 
Cómo se puede hacer sin pudor alguno esta afirma
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ción, cuando debería haber sido todo lo contrario, 
el primer país en comprometerse en poner en pri
mer plano el problema del desempleo y a partir de 
ahí haber exigido las medidas necesarias para lo
grar la financiación suficiente que permitiera cum
plir los compromisos, máxime cuando estamos dis

frutando de unas de 
las situaciones eco
nómicas más favora
bles de los últimos 
años.

Si de verdad se 
quiere afrontar con 
rigor y eficacia el 
problema del paro, 
lo primero que se 
deben de establecer 
son compromisos 
concretos para dis
minuirlo, y a partir de 
ese compromiso 
establecer los me
canismos necesarios 
para cumplirlos.

¿Qué se hizo en 
1992, cuando los 
Gobiernos de la UE 
establecieron los 
criterios de Conver- 
gencia, si no fue 
comprometerse to- 
dosellos en uncon- 
junto de medidas, 
tan difíciles de cum
plir para nuestro país, 
como eran reduciría 
inflación en tomo al 
2,5,cuando estaba 
en el 7, o el déficit 
público al 3 por cien
to, cuando estaba 
cerca del 8, o los 
tipos de interés al5, 
cuando estaban en el 
12 y se ha logrado? 
¿Por qué no se po
día haber compro
metido nuestro Go
bierno en Luxem
burgo, igual que lo 
han hecho el resto de 

los Gobiernos Europeos? La respuesta es fácil, 
porque el Sr. Aznar, fue a la cumbre como dicen en 
mi pueblo: "de perro de portas" del Sr. Kolh, y éste 
bastante más inteligente ha dejado solo al perroja- 
drando, pero ladrando no en Europa, sino en nues
tro país y precisamente a los más débiles, a los pa
rados.

Pero no debemos perdería ilusión, ahora se abre 
un proceso de negociación en nuestro país para 
elaborar un plan global de empleo, y aquí debere
mos encontramos todos: Gobierno, Sindicatos, Em
presarios y sobre todo los parados para que el mismo 
sea de verdad un compromiso para reducir 
drásticamente nuestra tasa de desempleo, y sobre 
todo en los jóvenes. Para ello el movimiento sindi
cal, los trabajadores y la sociedad en su conjunto 
deberá movilizarse para exigirle a este Gobierno que 
España vaya bien, pero para todos, y no para los de 
siempre.Juan Antonio Mata Marfil es secreta
rio regional de CCOO.
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MISCELANEA AGENDA CULTURAL

CONCURSOS
TALAVER.4DELA REINA

- El ayuntamiento de 
Talavera de la Reina ha 
convocado el concurso 
"Crea tu propio jugue* 
te", para niños de 6 a 12 
años. El plazo de presen
tación de los trabajos esdel 
1 al 12 de diciembre. Los 
premios se canjearán por 
juguetes aelegir. Todos los 
concursantes recibirán un 
obsequio. Para más infor
mación llamar al teléfono 
810000 de la OMIC oen tu 
colegio.

UCVARPIA

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamiento de La 
Guardia convoca el IlI 
Concurso Nacional de 
Cuentos "Villa de La 
Guardia". El tema será li
bre y original. Las obras.de- 
berán presentarse del 1 al 
15 de diciembre y el pre
mio está dotado con 
100,000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
al teléfono 138006.

LQSJÍÉBENES

- La asociación fotográ
fica "ZOOM" organiza para 
el 30 de noviembre un 
maratón fotográfico en 
Los Yébenes. La inscrip
ción se llevará a cabo en la 
Casa de la Cultura (Plaza 
de San Juan, s/n) a las 10 
de ia mañana, una hora 
antes del comienzo del con
curso. Se otorgará un pre
mio al mejor carrete; seis 
más, para la mejor foto de 
cada tema y un premio, en 
material fotográfico, para 
la más original.

EL TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrá como fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se enviarán a la direc
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 - El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

SALA k "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 5:30, 8:00 y 10:30
SALA k "99.9"
Pase: 5:00 

"LA TENIENTE 0 'NEIL"

Aifi6W 650

90
68 80.4

COPE RADIOS 
«Talaven 

IUTí’üiud»

Pases: 7:50 y 10:40
SALA 3: "FULL MONTY"
Pases;5:00,7:50y 10:40
SALA 4: "CONSPIRACIÓN
Pases: 5:00,7:50 y 10:40

MLL CAL
SALA J: "ALIEN RESURRECCIÓN
Pases: 17,2Oy 22,30
SALA 2: "IN & OUT"
Pases: 17,20 y 22,30 
SALA 3: "CONSPIRACIÓN"
Pases: 17,20 y 22,30

MVLTI*
roKJUja^ 

SSBENIDORM
SALA A: "EL PACIFICAD0R"2\:45
SALA B: 'TODOS AMANAALGUIEN ALGUNA VEZ"22:Q0

TELEVISIQNES

TELETOLEDO
J2:OO 
....................Angelus

J5:3O 
...................................ntbuias

k&zSíl 
.......................... ka Película

"Héroes de oeste"

................................... La Película

"Curra Veleta"
19;Q9

............A campo abierto 
20:00

El estribo

y.^--^ ............... .. ^ff^f^^ ‘^^^"-7^

...................................Documental

................. ..............Pga 
sábado

22:30 
......................... Dos butacas, por 

favor
23:00

ICfonos"
24:30

Canal 4 Toledo

CANAL 
DIOCESANO
06:00 Cinema
06:30 Tesoros de la Iglesia
07:00 Jesús TV
08:00 La misión del cristiano
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00Lo mejor de la Madre An- 
gélica’en vivo
10:00 El plan de nuestro Pa
dre
11:00 Tesoros de la Iglesia 
12:00 Angelus con Juan Pa
blo II (Dto. desde el Vaticano)
13:00 Capitán Gallego
13:30 Beata Faustina
14:00 Misa desde Santiago de 
Chile
15:00 Rosario en portugués
15:30 Misa en portugués
16:00 Windows on the Curch
17:00 Aquí entre nos
17:30 Montaña y valles en la 
vida espiritual
18:00 Estelares de EWTN
19:00 Creencias y prácticas 
católicas
19:30 Juan Pablo II
20:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
21:00 Divina misericordia
21:15 Hablemos de fe
21:30 Fe práctica en la Divi
na Misericordia
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Las más grandes histo
rias jamás contadas
23:30Mi»a desde el Monaste
rio de N. Sra. de los Ángeles
00:30 Ángeles
01:00 Estelares de EWTN
02:00Audiencia Papaly Faith 
Matte rs
02:30 Los diez mandamientos

MUSEOS
TOLEDO
Museode Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n.Tfno. 227115
Casa Museo de! Greco
- Samuel Levi. 3. Tfno; 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos,21. Tfno.223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta. s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Sanio Domingo el Antimo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz deLuna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL.T.QB.QSQ
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301

Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
iLI£SGA£
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Museo de Arte Erótico
- Alfileritos, 21. Horario de 10 a 14 horas y de 16 a 20 horas.
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1.Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a 21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Cafetería Europa Joven
- Avenida de Europa, 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 
Hasta el 15 de diciembre.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Centro Cultural San Ildefonso
- Exposición de pintura "Vente al Paraiso" de Mariano Esteban. Hasta 
el 9 de diciembre.
Centro Cultural Posada de la Hermandad
- Calle Hermandad, 6. Exposición de fotografías de los Premios Ciu
dad de Toledo. Hasta el 5 de diciembre.
Archivo Histórico Provincial
-Calle Trinídad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 21 de diciembre.
Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista. 
Hasta el 17 de diciembre.
Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza. Sala Picasso; Aguadas de Juan José Esteban 
Pérez. Horario: de I9a21 horas. Sala Velázquez; Cerámica de Milagros 
López Triviño. Sala Greco; Dibujos y Óleos de Rafael Marlín. Todas 
hasta el 6 de diciembre.
Cámara de Comercio
- Plaza de San Vicente, 3 Tfno. 280111. Exposición de Isabel Morera 
Álvarez. Hasta el 26 de diciembre.
San Pedro Mártir
- Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el 19 dediciembre. Horarfo: labora
bles de 8 a 22 horas.

ONDA CERO loMo 
1080

K» 1 *1100 1200 1250700 750 800 850 900 950 1000 1150 1300 1350 1400

103 | ' IM

103.3 103.9 
SER RADIO 2

TiMvwi

106 |' 107

108.4 
RADIO S

1*2
102 

RADIO 1

91 92 !« 

929 
SER 

Toledo

97 10196 98 j ! 99 ¡100

963 98.5 99.9
Radio ONDA CERO RADIO S

Santa Marta Talavara

105
942 95.4

40 PRINCIPALES CADENA DIAL

El dial de Toledo
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Esta es la nueva promocion cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas.
Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 

al 9 de enero, consiga en su quiosco estos

10 MAGNinCOS "BEST SELLER"
PERIODICO +LIBRO= sólo 400 ptas

———————————————— — —.— — i—— ^ 
Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completa 

enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas

Nombre:I 

Dirección:

“La colección se recogerá en nuestras oficinas, al precio Firma: 

de 2.750 pts., o partir del día 19 de enero de 1998.
J
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REGION
Bono, que confía en que el Gobierno de 
Aznar cambie de actitud, se refirió al insulto 
que supone que se asigne una peseta a la 
región frente a las 16 de Cataluña

El presidente anunció que continuará su reclamación sobre las transferencias

José Bono denunciará jurídica y 
politicamente el reparto sanitario
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, anun
ció ayer su intención «de 
denunciar Jurídica y politi
camente el reparto arbitra
rio que el Estado ha asigna
do a las distintas comuni
dades autónomas en mate
ria sanitaria».

Efe-Albacete

Así lo hizo saber ayer en 
Albacete, en donde comunicó 
que continuará solicitando del 
Gobierno central las competen
cias sanitarias para Castilla-La 
Mancha con el objeto de evitar 
que los ciudadanos de esta re
gión sigan siendo de segunda 
categoría frente a Cataluña, 
Andalucía, Madrid o Galicia.

Bono se refirió al insulto que 
supone para los miles de ciuda
danos de esta región que el di
nero se distribuya caprichosa
mente asignando una peseta a 
Castilla-La Mancha frente a las 
16 de Cataluña.

No obstante, mostró su con- 
fianzaen que el Gobiemode José 
María Aznar cambiará de acti
tud en este asunto y realizará un 
reparto más justo consiguiendo 
que la salud de todos los espa
ñoles se trate de manera más 
igualitaria.

Sobre el posible adelanto de 
las elecciones, el presidente de 
Castilla-La Mancha acusó a 
Cataluña y a Pujol de ser «la 
mano de la gobernación», yaque 
hasta ahora había sido el presi
dente del Gobierno quien tenía

Uno de los artífices del Tajo-Segura 
defiende la existencia de los trasvases

Efe-Murcia

Uno de los artífices del Acue
ducto Tajo-Segura, José María 
Martín Mendiluce, dijo ayer en 
las 1 Jornadas Nacionales So
bre Agua que se celebran en 
Murcia que los trasvases son 
necesarios en España, aunque 
reconoció que en.la época en 
que se construyó aquel, al final 
de la dictadura, era más fácil 
realizados. Aseguró que hoy 
en día es «bastante más difícil

;‘ja¡lAtCl¿

Bono se queja dei, a su juicio, desigual reparto para la sanidad, en la región.

Bono cree que Sala y Navarro 
están pagando los "pecados de 

financiación" de todos los partidos
las competencias para fijar la 
fecha de los comicios y no un 
presidente autonómico.

En relación a los procedi
mientos judiciales del asunto 
Filesa, Bono se refirió a la or
den de prisión que existe contra 

hacer una obra como la del tras
vase de la cabecera del Tajo a la 
cuenca del Segura porque los 
regímenes dictatoriales se impo
nen un poco por la fuerza, aun
que debo decir que aquello es
tuvo bien concebido y se hizo 
después de 30 años de la prime
ra propuesta inicial, no fue una 
improvisación». El trasvase 
más importante de España na
ció en 1933 de manos del inge
niero Manuel López Pardo con 
el I Plan Nacional de Obras

José María Sala y Carlos Nava
rro, e indicó que estas personas 
están cargando con los pecados 
*de financiación de todos los par
tidos políticos de España.

«De lodos es conocido que ha 
existido el caso Naseiro, el con

Hidráulicas del Ministerio de 
Obras Públicas, hasta que en 
1967 se redactó el proyecto en 
el que participó Mendiluce y que 
fue aprobado en Consejo de 
Ministros un año más tarde. 
Respecto a un futuro trasvase 
Ebro-Segura, afirmó que esa es 
su esperanza, ya contemplada 
en 1933, aunque sólo se realizó 
el del Tajo-Segura porque fue 
por orden de prioridades era lo 
más factible por aquel enton
ces, y añadió que otros trasvases 

flicto en la construcción de 
Burgos o el de la minería de 
León, pero sólo han ingresado 
em prisión ellos y con penas 
además, que son idénticas a las 
que se aplica a un homicida».

Preguntado por los periodis
tas, no confirmó su decisión de 
presentarse o no a la reelección 
de la presidencia de Castilla-La 
Mancha en las próximas elec
ciones autónomicas, pese al ade
lanto que esta misma semana 
hizo en Albacete el secretario 
socialista, José María Barreda.

procedentes del Norte de Es
paña y del Duero deberían se
guir al del Ebro. Manifestó 
que la política de trasvases que 
debería recogerse en el Plan 
Hidrológico Nacional «se irá 
imponiendo por la realidad». 
Martín Mendiluce afirmó que 
«el convencimiento a lo largo 
de la historia llega aser un buen 
maestro para todo el mundo, 
pero de pretenderlo imponer así 
rápidamenie es muy difícil con
vencer a toda la gente», aña-

Los ecologistas y 
el Ayuntamiento 
de veste quieren 
reabrir el caso del 
incendio forestal

Efe-Albacete

Las asociaciones ecologistas 
Aedenat y Sierra Verde y el 
Ayuntamiento de Yeste (Alba
cete) darán a conocer la próxi
ma semana los documentos que 
presentarán para la reapertura 
del sumario judicial y que per
mitirán esclarecer las causas del^ 
incendio que arrasó en 1994 más 
de 14.000 hectáreas en Yeste.

Así lo declaró el portavoz de 
Aedenat, José Manuel Pérez 
Pena, en el transcurso de la con
centración convocadaen Alba
cete a la que acudieron unas 150 
personas para exigir la reaper
tura del procedimiento del incen
dio de Yeste, que fue sobreseí
do provisionalmente por el Juz
gado número dos de Hellín el 
pasado mes de junio.

Según sostienen los ecologis
tas, detrás de este incendio se 
esconde una trama perfectamen
te organizada «que hace que 
mucha gente hable de queeneste 
país la industria del incendio 
forestal está perfectamente or
ganizada y que actúa como una 
mafia, en colaboración con el 
entramado de la Administra
ción», dijo Pena.

Añadió que la Administra
ción «posibilita que el silencio 
y la impunidad sigan reinando 
en una actividad muy lucrativa 
para unos pocos, pero altamen
te devastadora y catastrófica para 
un país».

Las organizaciones ecologis
tas confirmaron que en el suma
rio constan cuatro personas 
encausadas, dos pilotos, un 
empresario y un propietario de 
una empresa de extinción de 
incendios forestales.

Pérez Pena apuntó que, por 
el momento, no pueden dar pu
blicidad al sumario, en el que 
se habla de personas, del anti
guo ICONA, de la policía judi
cial, de la Base Aérea de Los 
Llanos de Albacete, de empre
sarios y de comisionistas, entre 
otros.

«Se habla -precisó- de todos 
aquellos implicados que parti
ciparon de una manera directa 
o indirecta en la extinción del 
incendio, así como de las per
sonas que pueden solicitar infor
mación básica y estratégica para 
desenmascarar a quienes están 
detrás de esa primera chispaque 
acabó con este monte».

Para Aedenat, Sierra Verde 
y el Ayuntamiento de Yeste este 
incendio ha beneficiado a las em
presas que se dedican a la ex
tinción aérea y terrestre, que en 
estos momentos son de carácter 
privado, los madereros que se 
encargan de talar pinos queestán 
en perfecto estado y a las em
presas que adquieren dichos 
árboles para transformarlos en 
«bonitos muebles».
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Desciende el número de estas becas del MEC en la resión

Solo 40 jóvenes tienen una beca
JJSS pide que queden 
exentos de la mili jóvenes 
con contrato de trabajo

de estudios en el extranjero
Efe

Un total de 40 jóvenes cas
tellano-manchegos lograron una 
beca del Ministerio de Educa
ción para realizar cursos de 
idiomas en el extranjero en el 
curso académico 1996-97,frente 
a los 137 que fueron becados en 
el curso 95/96. En toda España 
fueron becados en el curso aca
démico 96/97 casi dos mil jó
venes, mil menos que los estu
diantes becados en el de 1995- 
96. Así consta en una respuesta 
del Gobierno al diputado socia
lista Miguel Angel Heredia, 
quien se interesó por el número 
de becas concedidas en el pasa
do curso escolar.

Según los datos de la Secre
taría Genera! de Educación, el 
pasado curso se beneficiaron de 
estas ayudas 1.994jóvenes, fren
te a los 2.976 estudiantes que 
lo lograron en el curso 1995-96 
o los 2.982 del de 1994-95.

Las ayudas para la realización 
de estudios de idiomas en el ex
tranjero ascendieron a 266 mi-

Pocos jóvenes lograron una beca del MEC para estudiar en el extranjero.

ii

llones de pesetas, menos de la 
mitad del importe que supusie
ron las becas concedidas en el 
curso 1995-96, que fue de 590 
millones de pesetas, y del curso 
anterior, que se cifró en 607 
millones. La comunidad con

mayor número de becarios es An
dalucía, con 519, por delante de 
Madrid, con 226, y Castilla y 
León, con 212, aunque en los 
tres casos el número beneficia
rios es inferiora! del curso I995- 
96.

Efe-Toledo

Las Juventudes Socialistas 
(JJSS) de Castilla-La Mancha 
demandan que queden exentos 
del servicio militar aquellos jó
venes que hayan pedido prórro
ga por estudios y los que ten
gan un contrato de trabajo o 
formación.

Según manifestó ayer en 
Toledo el secretario general de 
las JJSS de la región, Alberto 
Hernández, esta sería una for
ma de conseguir una 
profesionalización del Ejército 
en el año 2000 y no en el 2003 
como propone el Gobierno del 
Partido Popular.

Piden que haya sólo 
140.000 efectivos

Frente a la reducción de efec
tivos que propone el Partido 
Popular a 170.000 -de los cua
les 50.000 serían mandos y 
120.000 soldados de tropa- las 
Juventudes Socialistas de 
Castilla-La Mancha plantean que 
esa cifra baje hasta los 140.000 
efectivos, lo que también supon
dría una importante reducción 
de costes en 45.000 millones de 
pesetas.

Asimismo, los socialistas pi

den que la remuneración del sol
dado de tropa supere las 90.000 
pesetas que propone el Partido 
Popular y se equipare a lo que 
debe ser el sueldo de un profe
sional.

En cuanto a la insumisión y 
la prestación social sustitoria las 
JJSS de Castilla-La Mancha 
consideran que deberán ser mo
dificadas ya que la insumisión 
dejará de ser un delito cuando 
se implante el Ejército profe
sional y piden que la prestación 
social sustitutoria se equipare 
al servicio militar.

Los jóvenes apuestan por 
la ecología

Por otra parte, el secretario 
de Medio Ambiente de las Ju
ventudes Socialistas castellano- 
manchegas, Emilio José 
Sánchez, explicó las distintas 
actividades que real izan en este 
área dentro de la asociación de 
Jóvenes por la Ecología de 
Castilla-La Mancha.

Esta asociación de jóvenes 
socialistas pretende sensibilizar 
a la población en la conserva
ción del medio ambiente natu
ral mediante la realización de 
diversas actuaciones de 
voluntariado relacionadas con 
la educación ambiental.

El PSOE de Guadalajara 
denuncia irregularidades 
en contratos de interinos

Efe-Guadalaiara

Los parlamentarios socialis
tas por Guadalajara Juan Pablo 
Herranz y José Luis Ros han de
nunciado presuntas irregularida
des en la contratación de profe
sores interinos de Enseñanza Se- 
cundariaen la pronvincia. En una 
nota de prensa Herranz y Ros se 
preguntan cómo se va a subsa
nar el perjuicio causado por la 
Dirección Provincial del Minis
terio de Educación y Cultura a 
estos trabajadores y anuncian 
que van a formular sendas pre
guntas al Senado y al Congreso 
para conocer lo que ha ocurri
do en la contratación de estos 
profesores y en el alta de estos 
en la Seguridad Social.

Según han denunciado estos

parlamentarios, las contratacio
nes de estos interinos se reali
zaron el 25 de septiembre, mien
tras que en el resto de Castilla- 
La Mancha se efectuaron el 15 
del mismo mes, 10 días antes, y 
ello supone un gran perjuicio 
para los profesores cuando con
cursan a los tribunales de opo
siciones, ya que cuentan con 10 
días menos de méritos para la 
puntuación en el concurso.

Respecto al alta en la Segu
ridad Social de estos profesores, 
según Herranz y Ros no se llevó 
a efecto el 25 de septiembre, 
como marca la ley, sino el 3 de 
octubre «hurtándose I0 días en 
las prestaciones propias del 
Instituto Nacional de la Seguri
dad Social y en los derechos para 
su jubilación».

Guadalajara: APAG venderá 
productos autóctonos

Efe-Guadalaiara

La Asociación Provincial de 
Agricultores y Ganaderos de 
Guadalajara (APAG) abrirá 
mañana len su centro comercia! 
una nueva sección de «Produc
tos de la tierra». Según el pre
sidente de la APAG, Antonio 
Zahonero, este nuevo servicio 
va dirigido fundamentalmente a

todos los agricultores y gana
deros de 1a provincia, que encon
trarán en esta tienda productos 
como aceite de oliva, vino, que
so, miel, legumbres, espárragos 
y conservas. Asimismo, los so
cios de APAG tienen un carnet 
que les facilitará el acceso alos 
servicios de la asociación y se 
podrán beneficiar de mejores 
precios en las tiendas.
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Mediombientales nace ya con 
estrella, dada la gran aceptación de 
esta enseñanza entre los alumnos

La UCLM ha nombrado al ecóloso José Manuel Moreno comisario decano de la futura facultad

La Facultad de Ciencias del Medio 
Ambiente ha iniciado la cuenta atrás
La futura nueva Facultad de 
Ciencias Medioambientales 
de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, gue se 
ubicará en los terrenos de la 
antigua Fábrica de Armas 
del campus de Toledo, ha 
iniciado ya la cuenta atrás y 
comienza a adquirir forma. 
El recién nombrado decano 
comisario, José Manuel Mo
reno, ha iniciado ya los pri
meros pasos para el diseño 
del plan de estudios de una 
carrera que formará a profe
sionales que "entiendan” al 
Medio Ambiente de forma 
global.

Mónica ORMAECHEA

La Facultad de Ciencias 
Medioambientales de la Univer- 
sidad de Castilla-LaMancha, una 
de las dos nuevas enseñanzas con 
las que contará el campus de 
Toledo a partir del curso 1998/ 
99, va tomando forma, el diseño 
de sus planes de estudio ya está 
en marcha. Para ello, el profe
sor de Ecología José Manuel 
Moreno, procedente de la Uni
versidad Complutense, ha sido 
nombrado por el rector de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, Luis Arroyo, decano comi
sario de la futura nueva Facul
tad ’de Ciencias 
Medioambientales del campus 
toledano. Sus tareas hasta la 
puesta en marcha de la Facultad 
asegura que consiste en liderar 
la creación y puesta en marcha 
de los estudios en Ciencias del 
Medio Ambiente. "Mi laborcon- 
siste en preparar el Plan de Es
tudios para que en su día pueda 
ser aprobado por Junta de Go
bierno de la Universidad de 
Castilla-La Mancha y remitido 
después al Consejo de Universi
dades para que se pueda homo- 
logaranivel nacional", explicó José 
Manuel Moreno en una entrevista 
concedida a LA TRIBUNA.

Entre los cometidos del futu
ro decano de la Facultad deCien- 
cias Medioambientales figurad 
concretar también el número de 
años que durará la carrera, las 
asignaturas que se van a cursar 
así como las especialidades que 
se ofertarán. Si bien aseguró que 
hasta ia fecha la Universidad 
regional desconoce el número de 
estudiantes que acogerá la Fa
cultad de Ciencias del Medio 
Ambiente en su primer año, el 
resto de las universidades espa
ñolas acogen frecuentemente 
entre 75 y 100 alumnos por

José Manuel Moreno ha sido nombrado decano comisario de ia Facultad de Ciencias Medioambientales. Y.SORIA

curso.Esta nueva Facultad nace 
ya con estrella, dada la gran de
manda que existe entre los estu
diantes españoles de estos estu
dios y lajuventud de laque goza 
la licenciatura de Ciencias del 
Medio Ambiente.

”El Medio Ambiente está 
de moda"

José Manuel Moreno, que 
cuenta ya con experiencia en este 
área tras su paso por la Facultad 
de Biología de la Universidad 
Complutense de Madrid, asegu
ró en este sentido que el medio 
ambiente "está de moda". Sin 
embargo, puntualizó que está en 
candelero "por desgracia" pues- 
toque "es la consecuenciade que 
el hombre ha actuado mucho sobre 
el Medio Ambiente con influen
cias no siempre positivas. No 
queda más remedio ocuparnos de 
él para que nuestras acciones sean 
menos negativas o incluso sean 
más positivas".

Advirtió que la gran acepta
ción que está teniendo la carrera 
de Ciencias del Medio Ambien
te se debe a que ocupa un vacío 
importante donde en el futuro 
habrá una demanda importante 
de profesionales que se encar
guen del Medio Ambiente de 
formaespecífico. "Hasta ahora,- 
explicó Moreno-era un tema

Ciencias Medioambientales estará ubicada en la Fábrica de Armas. Y.SORIA

compartido por una serie de li
cenciaturas desde la Biología, 
Derecho, la Química... Interve
nían multitud de licenciaturas cada 
una desde su perspectiva". Sin 
embargo, añadió que ahora se 
forman a profesionales que en
tiendan al Medio Ambiente de 
forma global y que su principal 
"leiv motiv" sea precisamenieeste 

área, es decir, que no son biólo
gos o geólogos expertos en Me
dio Ambiente.

Francisco Moreno recordó a 
este diario la importancia que para 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, y, concretamente para 
Toledo tiene la implantación de 
esta nueva enseñanza en la me
dida que viene a rellenar el vacío

que tenía la. Universidad regio
nal con los estudios dedicados a 
un tema tan importante como es 
el medio ambiente. "Cada vez se 
va a requerir más personas que 
estén al cargo del control, con
servación y restauración del medio 
ambiente. Multitud de activida
des del hombre inciden sobre el 
medio natural y lo que no pode
mos hacer es tratar al medio 
ambiente como si su capacidad 
de tolerar acciones del hombre 
es ilimitada. Desdeel planeta hacia 
abajo hay que conocer cada vez 
con más detalle qué es lo que hace 
el hombre y valorar si lo que vamos 
a acometer se puede o no tole
rar. ". En este sentido, se refirió 
a las salidas de esta carrera por
que cada vez más aseguró son 
más las administraciones y em
presas que requieren profesiona
les del medio ambiente sobre lodo 
para valorar informes sobre el 
impacto medioambiental.

El diseño de la plantilla de 
profesorado es otro de los come
tidos del decano comisario y res
pecto a la necesidad de "impor
tar" profesores de otras univer
sidades españolas aseguró que 
se buscará el mejor profesorado 
"allá donde esté y que esté dis
puesto a embarcarse en esta emo
cionante aventura, pero se con
tará con los profesores también 
de la Universidad regional".

En el resto de España More
no explicó que no existen facul
tades de esta enseñanza como 
tales sino que en las universida
des se imparten estudios en Cien
cias del Medio Ambiente y ex
plicó que hay planes de licencia
tura aprobados por el Consejo de 
Universidades en ISuniversida- 
des españolas. En estas se im
parten esta licenciatura en cua
tro o cinco años y hay dos uni
versidades politécnicas que han 
estructurado sólo las enseñanzas 
del segundo ciclo. Y la primera 
universidad española que puso en 
marcha la licenciatura en Cien
cias del Medio Ambiente fue la 
Autónoma de Barcelona hace 
cinco años.

Respecto a la posibilidad de 
que tos estudiantes castellano- 
manchegos procedentes de otras 
carreras de ciencias puedan ac
ceder con mayor facilidad a esta 
especialidad, el decano comisa
rio, José Manuel Moreno, des
tacó que en este caso los alum
nos deberán pasar unas con-va- 
lidaciones de los estudios que 
hayan realizado de primer ciclo 
y comprobar las asignaturas que 
han cursado para poder acceder 
al segundo.
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El presidente no convenció, y sólo los hechos 
futuros demostrarán si el gobierno de Aznar 
va a luchar con fuerza contra el desempleo La
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OPINION
Firma invitada

Reajuste a la izquierda

JUAN 
AIAUGRO

A
penas una semana antes de la 
celebración de la V Asamblea 
de Izquierda Unida los parti
dos, federaciones, agrupaciones y mi

litantes que han sido expulsados o que 
se han salido de las directrices de la 
coalición liderada por Julio Anguita 
han creado una nueva formación que 
intenta mantener la esencia de lo que 
fue Izquierda Unida: el pluralismo, la 
toma de decisiones por consenso y 
sobre todo una política de oposición 
al gobierno de la derecha.

La nueva formación, en la que apa
recen como inspiradores el secreta
rio general de Nueva Izquierda, Diego 
López Garrido y el de Iniciativa per 
Catalunya, Rafael Ribó, quiere ocu
par el lugar en la izquierda que se en
cuentra entre el PSOE y una Izquier
da Unida radicalizada por el predo
minio del PCE, sin atisbos de cola- 
boración o de “oxigenación” al go
bierno del PP.

Tarde o temprano esa nueva for
mación tendrá que desvelar su ver
dadero rostro político en unas elec
ciones y se verá entonces si concurre 
a ellas enfrentada y disputando los 
votos de izquierda al PSOE o con 
cualquier tipo de alianza formal o 
informal con los socialistas. Así se vería 
si los actuales dirigentes de IU tenían 
razón cuando afirman que tarde o tem
prano acabarían en los aledaños del 
PSOE o si mantienen el tipo en soli
tario para consolidar su espacio po
lítico .

Lo curioso es que algunas de las 
formaciones que integran el nuevo 
grupo no pidan ni apunten a la con
versión en partido político unitario que 
es lo que pedían cuando estaban en el

seno de IU, lo que provocó no pocos 
problemas organizativos y políticos.

La crisis por la que atraviesa Izquier
da Unida, sin embargo no ha afectado 
como cabría pensar en la intención de 
voto y se mantiene en un nueve por 
ciento, no muy lejos de los votos ob
tenidos en las últimas elecciones ge
nerales. Sin embargo, Julio Anguita se 
mantiene en los últimos lugares en la 
valoración de los líderes, cuando en 
ocasiones anteriores se encontraba a 
la cabeza de la clasificación, sólo por 
encima de Xabier Arzallus. Los diri
gentes de IU, que encuentran explica
ción para todo, lo atribuyen a “una cam
paña mediática” contra él.

Anguita ahora ha dado instruccio
nes para que ningún partido tenga más 
del 50% en 1^ dirección de Izquierda 
Unida, lo que supone limitar la presencia 
de miembros del PCE en esos órganos. 
La decisión de Anguita no deja de ser 
un gesto de cara a la galeria pues con 
presencia o sin ella en la dirección de 
la coalición no cabe duda que el PCE 
sigue siendo el partido mejor organi
zado y con más fuerza dentro de IU. 
PASOC e Izquierda Republicana son 
fieles desde hace años a la línea 
anguitista, porque fuera de su cobijo 
hace mucho frío, y al menos parece que 
los militantes de la Tercera Vía podrán 
presentar su candidatura alternativa a 
la que encabezará Julio Anguita, mien
tras que Espacio Alternativo, que agru
pa a partidos que tradicionalmente 
estaban a la izquierda del PCE tendrán 
también su alícuota parte de represen
tación en la dirección. Pero, en fin, los 
procesos asamblearios de Izquierda 
Unida son tan singulares que al final 
puede ocurrir cualquier cosa.

JOSEP MARIA SALA,
ex senador socialista: «Si 

querían una foto ya la tienen: la 
de un inocente que ingresa en 
prisión».

RODRIGO RATO, 
ministro de Economía: «El 

PSOE es un auténtico guirigay 
sin alternativas».

JOSE MARIA GIL-RO- 
BLES,

presidente del Parlamento Eu
ropeo: «La ampliación de la UE 
no es una carrera; hay que ha
cerla sin forzar los tiempos».

FERNANDO LAZZARO 
CARRETER,

director de la Real Academia Española: «Cual
quier erosión de nuestro idioma lesiona el futuro de 
España».

JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA, 
presidente de la Junta de Extremadura: «Si Sala 

va a prisión y Conde no es condenado, yo pido 
exiiiarme a Portugal».

JOSE A. ARDANZA, 
lehendakari vasco: «ETA no 

debe empeñarse en que HB sea 
su criado».

JULIO MEDEM,
director de cine: «Cuento en 

clave porque no tengo certezas 
y cuando las tengo, sospecho».

FRANGIS FUKUYAMA,
historiador: «La panacea sería dar a los padres 

los subsidios de las jóvenes madres, así serían más 
responsables».

PILAR 
CERNUDA

oSuim
op
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 José María Aznar no le salió bien la 
cumbre sobre el Empleo que se ce 
lebró en Luxemburgo, no le salió nada 
bien.. Sus colegas europeos decidieron 

tomar medidas expeditivas para paliar el 
problema del paro; y Aznar, que no conta
ba con que eso ocurriera, no pudo sumarse 
a esos acuerdos, lo que dio pie a sindicatos 
y a la oposición para criticar con dureza al 
presidente del gobierno, al que acusaron 
de ser insensible a ese problema que es prio
ritario para los españoles.

Aznar compareció ante el pleno del 
Congreso para explicar los resultados de 
la cumbre, y aseguró que se cumplirían los 
puntos acordados por los jefes de Estado 
y de gobierno de la Unión Europea. Dijo 
también que sus palabras habían sido mal 
interpretadas y que asumía los acuerdos de 
Luxemburgo. No convenció, y sólo los

El empleo
hechos futuros demostrarán si el gobierno 
de Aznar va a luchar con fuerza contra el 
desempleo.

De momento se han anunciado reunio
nes entre el minisíjo Arenas y los sindica
tos y empresarios para tratar de tomar 
medidas que complementen a las tomadas 
hace unos meses, y acercarse además con
juntamente a las posiciones marcadas por 
la Cumbre de Luxemburgo.

Continúan los éxitos en la lucha 
antiterrorista, con la detención de nuevos 
miembros de Eta en Francia, y continúan 
las cuestiones judiciales en el punto de mira 
de la actividad política. Y en la económica, 
pues los ojos están puestos también en el 
juicio sobre Banesto que se inicia d próxi
mo lunes, aunque los abogados de Mario 
Conde van a tratar de aplazarlo. El ex ban
quero se pasea estos días por los estudios 

de radio y televisión, lanzando acusacio
nes contra Felipe González, al que acusa 
de haber sido el que intervino Banesto. Dice 
Mario Conde que es inocente de los car
gos de los que se le acusa. A ver qué dicen 
los jueces. Mientras no se pronuncien ha
brá que presumir, efectivamente, que es ino
cente.

Esta semana los políticos han dejado un 
poco tranquila a la ministra Aguirre. Y han 
puesto cerco en cambio a José Manuel 
Romay y su medicamentazo, en el que puede 
haber cierta marcha atrás si los laborato
rios farmacéuticos consienten en rebajar 
el precio de las medicinas y, por tanto, con
sienten en rebajar sus beneficios.

Y porlo demás Gómez de Liaño ha vuelto 
a ser cuestionado y el CGPJ ha pedido una 
nueva investigación sobre una de sus ac
tuaciones. En fin, lo de siempre.

M.C.D.
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Líder El delito

JAVIER 
REVERTE

E
l PSOE parecía ir a la deriva en busca 
de un líder y no se daba cuenta de que 
ya lo tenía. La última encuesta del CIS 
pone a Joaquín Almunia, en valoración po

pular, por encima del presidente Aznar, aun
que todavía por debajo de Felipe González. 
Resulta, pues, que los socialistas tienen en 
cabeza de lista dos hombres en lugar de uno, 
y que los dos recogen el aprobado de la gen
te mejor que Aznar.

Y entonces algunos dirigentes socialis
tas han comenzado a decir que hay que ase
gurar ante la opinión que Almunia será su 
candidato en las próximas elecciones gene
rales para el puesto de presidente del Go
bierno.

La sombra de González es alargada, y 
además, ahora el gusta hablar. Bueno, no es 
que antes no le gustara, que lo que es hablar 
pues hablaba por los codos, pero intentaba

Amedo y el PNV
MARTA RUIZ-CASTILLO
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J
osé Amedo, el ex comisario de Policía 
condenado a 108 años de cárcel por el 
«caso GAL», se desdice ante el juez pero 
se reafirma ante la prensa y, por tanto, man

tiene que el PNV ocultó datos de la «guerra 
sucia» contra ETA para presionar ai Gobierno 
del PSOE. No sorprende la capacidad de este 
siniestro personaje para decir una cosa y su 
contraria. Algo demasiado habitual en él, por 
otro lado. Lo sorprendente es que el PNV 
dé por zanajado el tema. Que considere 
reparado su honor tras pactar con el ex 
comisario y que haga oidos sordos a las 
declaraciones de Amedo ante los medios de 
comunicación a su salida del juzgado.

Esta actitud de los nacionalistas vascos 
no se entiende bien. ¿Por qué emprendieron 
acciones judiciales contra Amedo cuando 
denunció en televisión el silencio del PNV 
ante los crímenes del GAL y ahora, cuando 
el principal implicado en la trama mantiene 

medir sus palabras, cosa que no hace desde 
que dejó la secretaría general del PSOE. 
Puede decirse que ahora, liberado de ata
duras, el ex-presidente del gobierno ha re
cuperado el derecho de soltar la lengua. 
Nadie puede negárselo, desde luego. Lo que 
ocurre es que, mientras se ha mantenido la 
ambigüedad sobre quién es la cabeza real 
del socialismo, la opinión se despista al ver 
al ex-presidente recorrer los foros públi
cos como un toro abanto.

Probablemente, el análisis es cierto, y hay 
que clarificar las cosas. Pero no sólo por 
estrategia electoral, sino porque los espa
ñoles tienen derecho a saber quién es el lí
der de la oposición.

Cuando González habla, parece todavía 
que habla el PSOE. Y si eso es así, pues 
conviene que se nos aclaren las cosas para 
que sepamos bien a quién debemos votar.

esas acusaciones ante los periodistas, se opta 
por olvidar el asunto?.

Desde luego, una cosa está clara. El PNV 
tiene, a partir de ahora, menos legitimidad 
para encabezar la manifestación de los que 
exigen que se depuren las responsabilida
des judiciales y políticas en tomo a los GAL. 
Al PNV habrá que recordarle, cada vez que 
eleve la voz, que Amedo después de retrac
tarse ante el juez, volvió a señalar al partido 
de Arzallus con el dedo acusador.

Aunque sólo sea por la tomadura de pelo 
que supone la puesta en escena del ex comi
sario, el PNV debería haber reaccionado. 
Tomadura de pelo doble por parte del ex 
comisario que, en nuevo alarde de desfa
chatez, explicaba a los periodistas que la única 
razón que le había llevado a retractarse ente 
el juez era evitar que el pacto de 
gobernabilidad entre PP y PNV se viera 
perjudicado.

CARLOS CERNUDA

L
ajusticia española pasa por momen 
tos delicados. No se sabe muy bien si 
hay que ubicar su manantial de infor
mación a la actualidad nacional o a la sec

ción de sucesos.
Las cámaras de televisión han brotado 

como setas en las esquinas de la magistra
tura. Allí donde reside una toga, allí ama
nece una noticia de impacto. La abogacía 
de altura rezuma desasosiego.

El delito, en todas sus versiones, es la 
gran revelación de la temporada. Desde el 
«Caso Amy» o el famoso video, hasta los 
sicodramas de Filesa y Roldán, todo con
duce a un alborotadísimo gallinero nacio
nal, donde barruntar (nunca reflexionar con 
sabiduría) se manifiesta como singular ejer
cicio; en este terreno, las tertulias se con
vierten en inmensas zonas de riesgo donde 
todo hijo de vecino proclama su filosofía 
de la razón..., y después se fuma un puro. 
- Los jueces, por fortuna, no acuden ai des
pacho con auriculares tertulianos-matina
les, de esos que fascinan tanto como los 
difícilmente soportables desayunos de 
«Médico de Familia». Si ese día llega, apa
ga y vámonos.

El devenir de los Jueces

Su devenir parece un rito: las subidas 
de escalera a pie de Audiencia y el tumulto 
de cámaras marcan sus pasos, después, en 
la trastienda, cada folio de despacho se ha 
convertido en un valioso pergamino cuyas 
pistas siempre conducen a un nuevo escán
dalo, y en consecuencia, a la bomba infor
mativa del día.

Quizá llegue el día en el que los jueces 
dejen de ser protagonistas de cada minuto 
de supervivencia y volvamos al remanso de 
aquellos jueces anónimos, eficaces y pru
dentes.

Envidio a aquellos que sólo se apasio
nan con el dudoso rigor de un juez de línea 
y no leen ni una sola línea de periódico.

Taca-taca-ta
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N
0todo lo de hogaño es mejor que lo 
de antaño. En materia de «taca-tacas» 
(después del cochecito y la silla, el 
primer vehículo sin motor que maneja el 

hombre) los de antes eran mejor y más 
seguros que los de ahora. Bien cierto es 
que el «taca-taca» ha caido prácticamente 
en desuso. Hoy los parquecitos, corralitos 
o como quiera que se llame donde el niño 
juega, se levanta y cae más de una vez e 
incluso acierta a dar los primeros pasos, 
han sustituido al tradicional «taca-taca». 
En el resto de Europa sigue vigente.

Tan es así, que la Oficina Europea de 
Asociaciones de Consumidores ha lanza
do desde Bruselas un mensaje alarmante 
dirigido a todos los padres de niños en edad 
de «tacatear». Al parecer, los modelos 
disponibles en el mercado no sólo no cum
plen la normativa de seguridad existente 
en la UE (normativa que todavía no ha 
entrado en vigor) sino que, además, acre

cienta el peligro para el bebé en el entorno 
doméstico. Vamos, que hay que aplicarle 
alguna de la normas de seguridad que ri
gen para los que conducen motos. Para 
conduciré! aparentemente inofensivo «taca- 
taca», el bebé debe llevar casco o chicho
nera que es como se llama el susodicho a 
esas edades tan tempranas.

La aludida organización que vela tam
bién por las aventuras y desventuras (chi
chones incluidos) de los más pequeños entre 
los consumidores, ha contado que, entre 
1965 y 1996, o sea en el espacio de treinta 
y un años, la UE ha censado un total de seis 
mil accidentes provocados por el «taca- 
taca», aunque la cifra real es mucho más 
elevada. Con la particularidad de que en el 
90 por ciento de los casos los pequeños 
afectados requirieron cuidados médicos. 
¡Una barbaridad!.

El «taca-taca» tiene que ser seguro y no 
poner en peligro la integridad física del bebé.

Una cosa es aprender a caminar, a dar los 
primeros pasos en el «taca-taca» y otra hacer 
«taca-taca-tá» y pegarse morrazo tal que 
requiera atención médica. Sabida es la mala 
fama que tienen los accidentes domésticos, 
como para encima añadir un componente de 
riesgo tan absurdo como este. De cualquier 
forma, ya digo, no suelo ver por los «prena
tales» y demás tiendas específicas de bebés, 
artilugios tales. En España, por lo menos, 
se llevan otras cosas. Eso sí, mientras aquí 
las chichoneras han desaparecido, en Gran 
Bretaña y en la Europa central, todavía puede 
observarse a los niños con esa especie de 
sombrero de picador, más o menos sofisti
cado, Afortunadamente, en ciertos usos y 
costumbres, los españoles hemos dado un 
importante giro. Aunque es conveniente 
poner en antecedentes a los nostálgicos de 
las viejas tradiciones y apelar al ángel de la 
guarda para que ponga su alita entre el sue
lo y el pequeño usuario del «taca-taca».
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El Ministerio del Interior, que dirige 
Jaime Mayor Oreja, negó ayer que 
tenga previsto realizar un traslado 
inminente de presos de ETA NAaONAL 'W-

Dijo que lo importante es que los partidos entiendan que no hay que ir contrareloj

Itui^: próximamente habrá 
política activa de presos de ETA
El presidente del PP del País Vasco, Carlos Iturgaiz, decla~ 
ró ayer en «los próximos días o semanas todos esos partidos 
gue ya empiezan a criticar se van a dar cuenta de lo que 
significa la política activa del Ministerio» en el acerca^ 
miento de presos de ETA al País Vasco.Iturgaiz presidió en 
la localidad alavesa de Llodio la reunión de la Junta

Comatcal del PP en el valle de Ayala. Para Iturgaiz, en el 
acercamiento de los presos «lo importante es que todos los 
partidos que estuvieron reunidos con el ministro del Inte
rior (la pasada semana) entiendan que no se trata de ir 
contrarreloj», aunque «tampoco se trata de poner un reloj 
de arena y ver pasar la arena grano a grano».

Efe-Vitoria

Iturgaiz subrayó que «cuan
do el ministro de Interior ha dicho 
que va a acometer una política 
más activa hay que darle un voto 
de confianza, porque siempre 
cumple con su palabra».

Reiteró que se va a dar un 
tratamiento individual a los pre
sos de ETA, «estén donde estén». 
El Ministerio examinará indivi
dualmente «cuál es la situación 
de cada preso y su voluntad de 
reinsertarse» en la sociedad, 
subrayó Iturgaiz.

El dirigente del PP también 
alabó la «actitud responsable que 
ha tomado el PNV en este asun
to, mientras que «otros partidos 
como EA, IU o UA no lo han sido 
tanto». Iturgaiz replicó también 
a las declaraciones de ayer del 
lehendakari Ardanza, quien co
mentó que le gustaría escuchar 
de boca de dirigentes del PP del 
País Vasco palabras como las del 
secretario de Estado Ricardo 
Martí Fluxá en el sentido de que 
la violencia «terminará sin ven
cedores sin vencidos».

«Le quiero decir al lehen
dakari, sin acritud, que a ver si 
se da cuenta de una vez que en 
el país que lidera todavía exis
ten demócratas a los que se nos 
hace la vida imposible por tener 
unas ideas». Iturgaiz pidió a

Carlos Iturgaiz, presidente del PP del País Vasco.

Ardanza que refexione sobre 
«porqué los nacionalistas en el 
País Vasco viven más cómoda- 
mente que tos no nacionalistas. 
Que piense a ver si eso es lo que 
quiere, que haya tantas diferen
cias entre demócratas».

Abogó por «un proyecto com
partido en el que no haya dife
rencias entre nacionalistas y no 
nacionalistas y en el que la vida 
no sea incómoda para ninguno 
de los dos».

El presidente del PP replicó 
al portavoz del PNV en el Con
greso, Iñaki Anasagasti, quien 

opinó que el mensaje transmiti
do por el presidente José María 
Aznar a los populares vascos en 
la reunión del jueves pasado en 
la* Moncloa insistía en que la 
relación con el PNV es priori
taria.

Iturgaiz ironizó señalando 
que Anasagasti parecía que sa
bía mejor que él mismo qué se 
había tratado en la reunión. El 
presidente del PP vasco señaló 
que Aznar «aparte de ser presi
dente del Gobierno y del PP, es 
mi compañero de partido, y sabe 
perfectamente quienes son sus 

compañeros y yo sé con quié
nes está», al referirse a las prio
ridades políticas del presiden
te.

Iturgaiz recordó que los vo
tos del PNV en el Congreso «son 
iguales que los del PP del País 
Vasco, cinco escaños. Además, 
los diputados del PP lo hacen 
mucho mejor que los del PNV, 
y así se va a reflejar en las próxi
mas elecciones, en las que el 
ascenso va a ir ai PP y el estan
camiento al PNV y otros parti
dos».

Por otro lado, el Ministerio 
del Interior negó ayer que ten
ga previsto realizar un traslado 
inminente de presos de ETA así 
como que el mismo se vaya a 
llevar a cabo durante este fin de 
semana. Un portavoz de este de
partamento dijo que el Minis
tro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, «mantiene su compromi
so de realizar una política peni
tenciaria más activa tal y como 
manifestó a los representantes 
de los partidos democráticos 
vascos con los que se reunió el 
pasadodía 20». El portavoz dijo 
que el ministerio hace un llama
miento a a la calma «para que 
se deje de especular sobre esta 
cuestión, que si algo necesita 
para su buen desarrollo es pre
cisamente de muchas dosis de 
serenidad y tranquilidad».

Francia detuvo a 
50 etarras o 
colaboradores de 
ETA desde enero

Efe-MadrId

Las Fuerzas de Seguridad 
francesas han detenido en lo que 
va de año a cincuenta presuntos 
miembros o colaboradores de 
ETA, lo que demuestra que la 
cooperación gala es una reali
dad inequívoca, según señala un 
informe del Ministerio del In
terior. El informe sobre la co
operación francesa en la lucha 
contra ETA entre enero y no
viembre de 1997, realizado poco 
antes de la cumbre hispano fran
cesa que se inicia el mañana en 
Salamanca, afirma que lacoope- 
jación del país vecino en mate
ria antiterrorista «es algo más 
que una afirmación teórica». 
Este informe señala que entre los 
cincuenta detenidos destacan 
peligrosos activistas como José 
Luis Umisolo Sistiaga «Joseba»; 
el responsable de la «red Sarea», 
Igor Urrestarazu, «Bill Gates»; 
el colaborador de la cúpula elarra 
José Ramón Naveiro Gómez 
«Gabarra» o los antiguos miem
bros del comando Madrid Rufino 
y María Jesús Arriaga, Idoia 
Martínez García o Francisco 
Javier Gallaga Ruiz.

Las cincuenta detenciones 
practicadas hasta la fecha por las 
fuerzas policiales francesas han 
sido realizadas en doce opera
ciones llevadas a cabo funda
mentalmente en el norte de 
Burdeos, País Vasco francés, 
Bretaña, La Rochelle y Orleans. 
La última actuación se registró 
el pasado miércolesen Brest con 
la detención de cinco personas, 
tres españolas y dos francesas, 
supuestamente vinculadas a la 
banda terrorista ETA, entre las 
que se encuentran AsierOrmazá- 
bal Liceaga, y Francisco Javier 
Gallaga Ruiz, presuntamente 
vinculado ai comando Madrid. 
Asimismo la policía gala se ha 
incautado de diverso armamento 
explosivo que tenían los terro
ristas escondidos en zulos.

El PP acatará cualquier 
decisión de los jueces en la 
sentencia de HB

Mayor Oreja anuncia que aumentará la 
colaboración antiterrorista con Francia

Efe-Vitoria

El presidente del Partido 
Popular del País Vasco, Carlos 
Iturgaiz, declaró ante los perio
distas ayer que su partido «aca
tará y respetará cualquier deci
sión que tomen los jueces» en 
el juicio a a los 23 miembros de 
la Mesa Nacional de Herri 
Batasuna.

Carlos Iturgaiz presidió ayer 
en la local ¡dad alavesa de Llodio 
la reunión de la Junta Comarcal 
de esta formación política en el

valle de Ayala.
El presidente del Partido 

Popular vasco pidió que se es
perará aconocer la sentencia an
tes de valoraría. Además, subra
yó que su partido «va a acatar, 
como siempre, las decisiones de 
los jueces".

"Creemos -agregó el máxi
mo dirigente del PP en el País 
Vasco- que siempre actúan 
profesionalmente y su labor es 
independiente, y por lo tanto, 
nosotros acataremos y respeta
remos cualquier decisión que 
tomen los jueces».

Efe-Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró ayer 
estar convencido de que Fran
cia «va a mantener y si es posi
ble aumentar su colaboración» 
con España en la lucha antiterro
rista. En declaraciones ante la 
Cumbre Hispano-francesa que 
comenzará mañana en Sala
manca, Mayor Oreja afirmó que 
no tiene «mas que palabras de 
reconocimiento y, en consecuen
cia, de agradecimiento hacia la 
colaboración mostrada por Fran
cia en la lucha contra el terro
rismo de ETA», y así se lo ex

presará personalmente a su co
lega francés, Jean Pierre Che- 
venement. Recordó que los datos 
de la colaboración son «conclu
yentes», con cincuenta detencio
nes en suelo francés, entre los 
que hay «algún histórico dirigen
te de la banda, y otros activis
tas muy peligrosos y sanguina
rios relacionados con la histo
ria reciente de los comandos 
‘Madrid’ y ‘Vizcaya’. Además, 
se han producido dos expul
siones y una extradición». 
«Siempre he pensado que la so
lidaridad con los países que su
fren el terrorismo es algo no solo 
fundamental para lograr su erra

dicación, sino una cuestión de 
estricta justicia». En su opinión, 
«en una lucha larga, como es la 
que se tiene que mantener en 
nuestro caso, la tenacidad y la 
perseverencia son dos factores 
básicos que también se deben 
aplicar a la colaboración inter- 
naciona. Este impulso en la co
operación internacional se debe 
esencialmente a la fortaleza de 
la democracia española, que ha 
demostrado durante el pasado 
mes de julio, tras el asesinato 
de Miguel Angel Blanco, una 
respuesta ejemplar desde la 
fortalez moral, que ha impresio
nado a todas las sociedades».
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Almunia habló ayer con los periodistas. BEE

•Wall»»»-

El secretario del PSOE insta a que "no pase la patata caliente”

Almunia pide al CGJP 
que actúe contra Liaño

Efe-Madríd

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia,instó 
ayer al Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) a «no pasar 
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la patata caliente» y a que «tome 
cartas en el asunto» y actúe con
tra el juez de la Audiencia Na
cional Javier Gómez de Liaño «si 
vé indicios de delito».

En declaraciones a los perio

distas Almunia se refiriío a la 
decisión de la Audiencia de jus
tificar ía abstención de Liaño so
bre el vídeo contra el director de 
El Mundo, Pedro J. Ramírez. 
Explicó que «hay muchos ejem
plos» desde que Gómez de Liaño 
desempeña su tarea como juez de 
instrucción que demuestran «que 
alguien, el CGPJ, tiene que to
mar cartas en el asunto, no pue
de pasar la patata caliente como 
se ha hecho al Supremo», y se
ñaló éste órgano «si vé que hay 
indicios de delito, como lo ha 
apreciado un juez respecto a las 
actuaciones de Liaño, debe ac
tuar». Sin embargo, recordó que 
el CGPJ tiene encomendada por 
la Constitución la responsabili
dad de «exigir el cumplimiento 
de sús funciones a los jueces», 
y afirmó que la Audiencia Na
cional «no tenía más remedio» 
que aceptar la abstención de Lia- 
ñoen el vídeo del director de «El 
Mundo», ya que -dijo- hasta el 
propio juez «se ha declarado a 
sí mismo incompetente».

Preguntado si el PSOE con
sideraría un agravio comparati
vo el hecho de que el ex presi
dente de Banesto, Mario Conde, 
pueda resultar absuelto por el 
«caso Banesto» indicó que eso 
lo deben resolver los jueces, 
criticó el hecho de que «algunos 
políticos, entre los que no me 
encuentro, condicionen a los 
jueces en su tarea», y añadió que 
«yo les respeto y pido que ellos 
respeten mi libertad de expre
sión».

Las organizaciones 
expulsadas de IU 
impulsan un 
proyecto 
renovador

Efe-Madríd

Iniciativa per Catalunya (IC) 
y otras organizaciones expulsa
das de IU, entre ellas Nueva Iz
quierda y Esquerda Gallega, 
impulsaron ayer un proyecto plu
ralista y de renovación de la iz
quierda, con vocación electoral 
y con el empleo y el debate pro
gresista como ejes de su acción.

Bajo el lema «Por el encuen
tro de las Izquierdas», además 
participaron Nova Esquerda del 
Pais Valencia, Izquierda de Casti- 
Ila La Mancha, Izquierda Demo
crática Cántabra y los Verdes de 
Extremadura. El manifiesto dis
tribuido a los 800 participante 
destaca la necesidad de trabajar 
«por la convergencia de las iz
quierdas, la renovación, el plu
ralismo y la apertura a la socie
dad» con la intención de «cons
truir un espacio de fuertes refor
mas que reaccione a la violencia 
del modelo neoliberal».
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La vista contra el expresidente de Banesto y colaboradores empieza mañana

Casi 100.000 folios de instrucción y 
120 testigos en el juicio contra Conde

Efe-Madrid

El juicio que se iniciará ma
ñana contra el ex banquero 
Mario Conde y diez de sus ex 
colaboradores deja atrás cuatro 
años de investigaciones y casi 
100.000 folios de instrucción, 
lo que convierte esle.caso en el 
más importante de la historia 
financiera española.

La magnitud de este caso se 
ha puesto de manifiesto a lo lar
go de lodo el proceso, en el que 
se han personado 23 partes dis
tintas, han declarado más de 120 
testigos y se han generado unos 
200 tomos de documentos.

Los orígenes del caso se re
montan al 28 de diciembre de 
1993, cuando el Banco de Es
paña interviene Banesto y sus
tituye al consejo de administra
ción, auque el proceso judicial 
se inició casi un año más tarde, 
el 14denoviembre de 1994,con 
la querella de la Fiscalía de la 
Audiencia Nacional, que asig
nó el caso al fiscal Ortí. En la 
querella, se acusaba a Conde y 
a nueve miembros del antiguo 
consejo de administración de los 
delitos de falsedad en documento 
mercantil, maquinación para 
alterar el precio de las cosas y 
apropiación indebida.

Las investigaciones posterio
res redujeron a cinco el número 
de responsables de Banesto im
plicados, el ex vicepresidente 
Arturo Romaní, los ex conseje

fe
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Mario Conde se sentará mañana en el banquillo.

ros delegados Enrique Lasarte 
y Juan Belloso, el ex consejero 
Rafael Pérez Escolar y el ex 
secretario del consejo Ramiro 
Nuñez. A ellos se han ido áña- 
diendo ex colaboradores de 
Mario Conde ajenos al banco, 
como su abogado Mariano 
Gómez de Liaño; el presidente 
de Asturiana de Zinc, Francis
co Sitges; su presunto testafe
rro, Eugenio Martínez; y el fi
nanciero Jacques Hachuel.

La instrucción del caso 
Banesto la asumió el juzgado de 
instrucción número 3 de la Au
diencia Nacional, pero no su 
titular, Miguel Moreiras, sino 
un juez que fue nombrado de 
apoyo, Manuel García Castellón, 
a lo que se opuso Conde sin éxito 
mediante un recurso de amparo 
ante el Constitucional.

El primero al que García 
Castellón tomó testimonio fue 
al ex vicepresidente Arturo

Romaní. Tras 20 horas de decla
ración, el juez ordenó su ingre
so en prisión el 15 de diciembre 
de 1994. Siete días más tarde, 
ocurría lo mismo con el ex pre
sidente Mario Conde, que per
maneció en Alcalá Meco hasta 
el 30 de enero del año siguien
te, cuando salió el libertad bajo 
fianza de 2.000 millones de 
pesetas, el doble que Romaní.

A partir de entonces, comen
zó el periplo judicial de Conde 
y su equipo, mientras queel juez 
García Castellón comenzaba a 
investigar las diversas operacio
nes irregulares cometidas des
de Banesto.

En febrero de 1996, la Agen- 
cia Tributaria desveló laexisten- 
cia de una trama suiza en el caso 
Banesto, lo que motivó el envío 
de una comisión rogatoria a este 
país para investigar las deriva
ciones helvéticas del caso. Un 
mes más tarde, el juez cerraba 
la investigación y decretaba la 
apertura de juicio oral contra 
Conde y siete de sus ex colabo
radores, a los que impuso una 
fianza de 16.281 millones de 
pesetas.

A finales del año pasado, y 
una vez recibidos los resultados 
de la investigación en Suiza, la 
Sala de lo Penal de la Audien
cia Nacional abrió también di
ligencias contra Gómez de Liaño 
y Sitges, que hasta entonces se 
habían mantenido fuera del pro
ceso.

Sala pasó su 
primera noche en 
la prisión 
barcelonesa de 
Can Brians

Efe-Barcelona

El ex senador y ex «hombre 
fuerte» del PSC Josep María 
Sala pasó su primera noche en 
la prisión barcelonesa de Can 
Brians, donde ingresó el vier
nes para cumplir una condena 
de tres años por el caso Filesa.

Sala, que reivindicó su ino
cencia y reclamó «justicia, no 
perdón» pocos segundos antes 
de entrar en la prisión, perma
necerá durante unos días en el 
departamento de ingresos de 
Can Brians, lo que limitirá en 
algunos aspectos sus activida
des en el centró.

Según explicaron fuentes 
penitenciarias, el ex senador y 
ex diputado en el Parlament será 
visitado estos días, como cual
quier otro recluso, por especia
listas de la prisión, entre ellos 
médicos y educadores sociales, 
que confeccionarán una «ficha 
personal» o informe sobre el 
interno.

Este informe servirá para que 
la junta de tratamiento de la 
prisión establezca su clasifica
ción penitenciaria definitiva, de 
la que dependerá que Sala con
siga posibles beneficios como 
permisos de salida.

Tras su estancia en el depar
tamento de ingresos, donde las 
visitas están restringidas. Sala 
será enviado a uno de los cua
tro módulos de la prisión.

Durante su estancia en la 
prisión, Josep María Sala hará 
vida normal como cualquier 
recluso, comerá lo mismo que 
todos y, si lo desea, podrá apun
tarse a alguna de las activida
des carcelarias

Mariscal defiende el Libro 
Blanco de la Justicia

Luis Roldán también será 
juzgado en Navarra

Efe-Madrid

La ministra de Justicia, 
Margarita Mariscal de Gante, 
aseguró ayer ante las críticas al 
Libro Blanco de la Justicia de 
la Unión Judicial Independiente, 
que éste no es un libro de solu
ciones «pero tampoco es un li
bro de defectos».

Mariscal de Gante dijo du
rante la clausura de la VI Asam
blea de la Unión Judicial Inde
pendiente (UJI) que el Libro 
Blanco de la Justicia «tiene 
cosas buenas y ahí es donde hay 
que buscar el acuerdo» y pidió 
ayuda y ofreció la suya ya que, 
agregó, «todos somos corres
ponsables» para mejorar la 
Administración de la Justicia.

La ministra indicó también 
que recogía las críticas sobre la 
falta de medios y manifestó que 
se hacen todos los esfuerzos para 
dotar a la Administración de 
Justicia de los medios necesa
rios. La UJI, según una ponen- 
cia aprobada en la asamblea, 
considera que el Consejo Ge

neral del Poder Judicial inten
ta incrementar el control del 
juez con el sistema de incom
patibilidades y señala que en 
esa materia, el Libro Bianco de 
la Justicia merece su «más 
absoluta repulsa».

El Libro Blanco, destaca la 
UJI en otra de sus ponencias, 
no abordani resuelve los «gran
des problemas» 4e la carrera 
judicial «y se limita a apuntar 
tímidas soluciones de cara a la 
galería».

Según esta asociación, la 
carrera judicial está afectada 
por, entre otros problemas, un 
trato retributivo discriminato
rio «y en ocasiones vejatorio», 
criterios de acceso que permite 
la llegada de juristas poco pre
parados y la politización del 
CGPJ.

Respecto a la «politización» 
del órgano de gobierno de jue
ces y magistrados, la UJI esti
ma «decepcionante» el compro
bar que las tesis políticas «se 
siguen asentando en trabajos 
como el Libro Blanco ».

Efe-Pampiona

El ex director general de la 
Guardia Civil Luis Roldán, 
juzgado desde junio en Madrid 
por supuestos delitos cuando 
estaba al frente de ese cargo, 
será juzgado en enero* en 
Pamplona por presunta malver
sación y falsedad cuando era 
delegado del Gobierno en la 
Comunidad Foral.

La Sección Segunda de la 
Audiencia Provincial de Nava
rra ha señalado para los próxi
mos 19, 20 y 21 de enero el 
primer juicio contra Roldán y 
su sucesor al frente de la Dele
gación del Gobierno, Jesús 
García Villoslada, así como al 
secretario de ambos, José 
Galvete, por presuntas irregu
laridades comentidas entre 1986 
y 1992.

En su escrito de acusación, 
al que Efe tuvo acceso, el fis
cal, Javier Muñoz, pide nueve 
años para Roldán y Villoslada 
y siete para Galvete, y solicita 

la apertura de juicio oral.
En el juicio que se sigue en 

la Audiencia Provincial de 
Madrid, y que terminará pre
visiblemente a principios de 
diciembre, el fiscal pide 32 años 
de cárcel por los supuestos 
delitos de malversación, esta
fa, cohecho y pontra la hacien
da pública, entre otros que 
supueslamente cometió para 
enriquecerse ilfcitamente en 
unos 2.000 millones de pese
tas.

Para el Ministerio Público, 
los tres imputados, «con eviden
te ánimo de lucro», procedie
ron a incluir en la cuenta de Pro
tocolo y Representación de la 
citada institución, recibos y 
otros documentos acreditativos 
de haber efectuado pagos que 
«efectivamente no se habían 
efectuado».

Asimismo, el fiscal estima 
que el ex director de la Guar
dia Civil, Luis Roldán, y José 
Galvete deberán indemnizar 
conjunta y solidariamente al 
Estado en 1.282.631 pesetas.

Explota un 
artefacto en un 
cajero automático 
en Pamplona

Efe-Pampiona

Un artefacto hizo explosión 
ayer en un cajero automático 
de la Caja de Ahorros Munici
pal de Pamplona (CAMP) en 
el barrio de San Juan de la ca
pital navarra, y produjo diver
sos daños materiales, aunque no 
personales. Según informó 
sos-Navarra, la explosión, que 
se produjo sobre las 01:15 horas 
en el cajero ubicado en el Pa
seo García de Nájera, originó 
un pequeño incendio que fue so
focado por una dotación de 
bomberos.

Los daños materiales están 
aún sin cuantificar, aunque 
explicaron que los bomberos 
debieron apuntalar el local 
afectado por la explosión. 
Además, efectivos de bombe
ros realizaron diversas salidas 
para sofocar tres incendios de 
contenedores producidos por 
desconocidos.

M.C.D.
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Las víctimas estaban maniatadas con 
cinta negra y presentaban varios 
impactos de bala, informó el general 
Alfredo Salgado Méndez

La cooperación 
antiterrorista 
será el eje de la 
cumbre 
hispanofrancesa

Efe-París

Los preparativos de la próxi
ma reunión del Consejo Euro
peo y la cooperación 
antiterrorista serán el eje de la 
XICumbre hispanofrancesa que 
se inaugurará mañana, lunes, en 
laciudad españolade Salamanca 
(centro oeste), según fuentes 
oficiales francesas.

En vísperas de la reunión, la 
presidencia de la República, a 
través de su portavoz, Catherine 
Colonna, subrayó el sábado, la 
importancia que concede Fran
cia a la «dimensión mediterrá
nea» de la Unión Europea (UE) 
y a una «buena cooperación 
francoespañola» que juzga «ne
cesario para el equilibrio de 
Europa».

Con el presidente francés, 
Jacques Chirac, viajarán su 
primer ministro, Lionel Jospin, 
y los ministros de Asuntos Ex
teriores, Hubert Vedrine; de 
Interior, Jean-Pierre 
Chevenement; de Economía e 
Industria, Dominique Strauss- 
Khan, y de Asuntos Europeos, 
Pierre Moscovici.

Sobre la construcción euro
pea, Francia insistirá en 
Salamanca en la conveniencia 
de que en Luxemburgo (12-13 
diciembre) los «Quince» aprue
ben lacreación del «Consejo del 
euro», órgano coordinador de 
las políticas económicas de los 
países que accedan a la mone
da única y que reclama París 
desde Ja cumbre de Amsterdam.

En el mismo ámbito, si en lo 
que respecta al euro Francia da 
prácticamente por sentado que 
España estará entre los países 
de cabeza, el Gobierno francés 
difiere del español en lo refe
rente a los aspectos técnicos y 
financieros de la ampliación de 
la UE.

Fuentes próximas a Jospin 
citadas por el diario conserva
dor «Le Fígaro» indican que «si 
sobre el mismo principio de la 
ampliación no existen diferen- 
cíascon los españoles», respecto 
a «los aspectos financieros, los 
puntos de vista difieren un 
poco». En ese sentido, las mis
mas fuentes no juzgan «lógico» 
que si España forma parte del 
euro a partir de enero de 1999 
siga beneficiándose de los fon
dos de cohesión, alegando que 
«cuando se está en el euro eso 
significa que se es rico». Por otra 
parte, la delegación francesa 
aprovechará la ocasión para 
buscar el respaldo español a la 
candidatura del gobernador del 
Banco de Francia, Jean Claude 
Trichet, a la presidencia del 
futuro BCE-lanzada conjunta
mente porChirac y Jospin- fren
te a la del holandés Duisenberg, 
que apoya Alemania.

Ya son cuatro las matanzas ocurridas en 24 horas

Asesinan a siete 
jóvenes en Colombia
Los cadáveres de siete jóve~ 
nes campesinos, de entre 20 
y 25 años, fueron hallados 
cerca de la localidad de 
Pitalito, en el departamento 
del Huila, al sur de Colom- 
bia, informó ayer, sábado, 
la Policía. Con ésta ya su
man cuatro las matanzas 
ocurridas en las últimas 24 
horas en el país, aunque 
sólo dos de ellas parecen 
tener móviles políticos

Efe-Colombia

Mientras, el número de víc
timas mortales alcanza las 22, 
de acuerdo con cifras oficiales.

Los cuerpos de los siete jó
venes, que no residían en la 
región, según los vecinos de 
Pitalito, fueron encontrados en 
la carretera entre esta localidad 
y Acevedo, en un sector cono
cido como Costa Rica, informó 
el director operativo de la Poli
cía, el general Alfredo Salgado 
Méndez.

Las víctimas estaban mania
tadas con cinta negra y presen
taban varios impactos de bala, 
dijo Salgado, quien declaró que 
hasta el momento se descono
ce si los autores son 
paramilitares o miembros de 
alguna guerrilla, enfrentados en 
una guerra sucia de la que es

Husein pide que Rusia 
desempeñe un papel activo

Efe-El Cairo

El presidente iraquí, Sadam 
Husein, pidió que Rusia desem- 
peñe un papel más activo para 
levantar las sanciones sobre 
Irak, mientras que los inspec
tores de la ONU continúaron 
ayer, sábado, por octavo día con
secutivo, su labor en Irak.

El presidente iraquí agrade
ció, al mismo tiempo, los esfuer
zos de mediación desplegados 
por Moscú para poner fin a la 
crisis entre Irak y la ONU, des
encadenada por la decisión de 
Bagdad, el 29 de octubre pasa
do, de expulsar a los expertos 
estadounidenses de lá Comisión 
Especial (UNSCOM), que su

1

No se sabe st los autores son de alguna guerrilla.

víctima la población civil de la 
zona.

El alto mando policía) indi- 
cóque ya se encargaron del caso 
el Cuerpo Técnico de Investi
gación (CTI) de la Fiscalía, las 
autoridades policiales y milita
res de la región.

El viernes fueron asesinados 
otros siete campesinos, entre 
ellos cinco miembros de una 
misma familia, quienes murie
ron en la aldea de Sevillano, 
cerca al municipio de Ciénaga, 
en la región caribeña de Colom

pervisa la eliminación del arma
mento no convencional iraquí.

Uno de los objetivos del 
«papel más activo» que pide el 
dirigente iraquíes, según Sadam 
Husein, «conseguiré! equilibrio 
internacional» para hacer fren
te a lo que Bagdad considera 
como «política parcial y hostil» 
de Estados Unidos contra Irak.

Sadam Husein, que afirmó 
que Bagdad coopera con Muscú 
para que la mediación Rusa 
tenga éxito, hizo estas declara
ciones durante la reunión que 
•mantuvo ayer por la mañana con 
el líder del Partido Comunista 
Ruso, Guennadi Ziugánov, que 
se encuentra en Irak desde el 
jueves.

bia.
Según la PoIicía, unos 20 hom

bres armados incursionaron en la 
aldea en busca de armas y asesi
naron a tres hermanos, un sobrino 
y un cuñado de una misma fami
lia.

Poco más tarde, en una finca 
cercana, los mismos hombres ase
sinaron a dos personas más.

En las últimas horas del vier
nes también se registró el asesi
nato de ocho personas, entre ellas 
una niña de 5 años y una adoles
cente de 15.

Ziugánov, que llegó por tie
rra desde Amán ai frente de una 
delegación parlamentaria rusa, 
abogó por el levantamiento del 
embargo impuesto a Irak tras 
su invasión de Kuwait, hace más 
de siete años. El presidente 
iraquí no se refirió a las exigen
cias de EEUU de que los ex
pertos de la UNSCOM, que 
regresaron a Bagdad hace nueve 
días, inspeccionen los palacios 
presidenciales, lo que Irak re
chaza al considerar que son lu
gares relativos a la soberanía 
iraquí. Mientras los miembros 
de la UNSCOM continuaron 
ayer su laboren Irak, donde vi
sitaron 20 instalaciones en di
ferentes zonas del país.

Unos terroristas 
degollaron el 
jueves a 25 
Sersonas al sur 

e Argel

Efe-Argel

Veinticinco personas fueron 
degolladas por terroristas el 
pasado jueves en Larbaa, a 30 
kilómetros al sur de Argel, in
forma hoy el diario Le Soir 
d’Algerie.

Dos hombres, que lograron 
escapar a pesar de que los te
rroristas dispararon contra ellos 
y lograron herirlos, fueron in
gresados en un hospital de 
Tablat, a 120 kilómetros al sur 
de la capital.

Entre las víctimas figuran 
dieciocho hombres, tres muje
res y cuatro niños, afirma el 
diario.

Once 
manifestantes 
palestinos fueron 
heridos en el día 
de la Partición

Efe

AI menos once manifestan
tes palestinos resultaron heri
dos ayer en ciudades de 
Cisjordaniaen enfrentamientos 
con el ejército y la policía de 
fronteras de Israel durante los 
actos de protesta contra el ani
versario de «la partición de 
Palestina».

Los desórdenes más violen
tos se registraron en el acceso 
norte a la ciudad autónoma de 
Belén, donde soldados israelíes 
que protegen la tumba de la 
matriarca bíblica Raquel repri
mieron a los manifestantes con 
balas de goma y gases 
lacrimógenos.

El presidente de 
la República 
Checa ^ide la 
dimisión del 
Gobierno

Efe-Fraga

El presidente de la Repúbli
ca Checa, Vaclav Havel, instó 
ayer al gobierno del primer 
ministro, Vaclav Klaus, a «di
mitir lo antes posible», tras la 
retirada de uno de los tres par
tidos de la coalición gobernan
te. En un discurso emitido por 
la radio nacional, Havel convo
có para mañana una reunión con 
los líderes de los partidos db la 
coalición de centroderecha que 
hasta ahora ha presidido Klaus.
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En la residencia oficial del primer ministro, en Londres

Blair y el Sinn Fein se 
entrevistarán en didembre

Efe-Londres

Los lideres del Sinn Fein 
Gerry Adams y Marlin 
McGuinness se entrevistarán con 
el primer ministro británico, 
Tony Blair, el próximo 11 de 
dicembre, anunció ayer, sábado, 
un portavoz del 10 de Downing 
Street.

El encuentro entre Blair y 
Adams y McGuinness tendrá 
lugar en la residencia oficial del 
primer ministro, en Downing 
Street, y será la primera vez que 
ambos líderes del Sinn Fein atra
viesan el umbral de dicha resi
dencia.

El portavoz del primer minis
tro emitió ayer un comunicado 
en el que se indicaba que «una 
delegación del Sinn Fein se en
trevistará con el primer minis
tro y la ministra para Irlanda del 
Norte (Mo Mowlam), en 
DowningStreet,el 11 dediciem
bre.

El portavoz aclaró, no obs
tante, que Blair no estrecharía 
en público la mano de sus visi
tantes.

«Adams recibirá el mismo 
tratamiento que otros lideres 
involucrados en el proceso de 
paz. El primer ministro normal- 
mente no posa para los fotógrafos 
en estos encuentros y no se hará 
ninguna excepción en este caso», 
dijo el portavoz.

Blair ya había tenido un en
cuentro informal con Adams y 
McGuinness, hace varias sema
nas, en el castillo de Stormont, 
en Belfast, donde se celebran las 
conversaciones de paz, siendo 
esta la primera vez que son re
cibidos en Downing Street de 
manera oficial.

De acuerdo con el portavoz, 
el primer ministro esta «deter
minado» a avanzaren el proce
so de paz y el encuentro se cen- 
traráen la situación actual de las 
conversaciones en Stormont, que

Tony Blair, primer ministro inglés. EFE

Blair opina comienzan avanzar 
«una vez que el diálogo ha 
remplazado a la violencia». ..

Según el portavoz «tanto el 
primer ministro como Mowlam 
aprovecharan la oportunidad 
para enfatizar una vez más la 
necesidad absoluta de continuar 
con el compromiso de utilizar 
Unicamente medios pacíficos».

Este añadió que aunque no 
sería posible ver de forma pú
blica un apretón de manos entre 
Blair y Adams, este, al igual que 
los anteriores lideres de los par
tidos políticos que han visitado 
Downing Street, dentro del pro
ceso de paz, podría hablar con 
los periodistas al término de la 
reunión.

El encuentro de Blair con los 
lideres del Sinn Fein era espe
rado desde hacía algún tiempo 
y Downing Street había anuncia
do la pasada semana que este 
tendría lugar, sin fijar una fecha 
específica, debido al manteni
miento de! alto el fuego del IRA.

Tras el anuncio de la fecha 

del encuentro, el presidente del 
Sinn Fein, Mitchel McLoughlin, 
declaró que «el Sinn Fein se 
congratula de la oportunidad de 
encontrrarse nuevamente con 
Blair.

Por el contrario Ken 
Maginnis, portavoz de los 
Unionistas del Ulster señaló que 
no solamente era malo el que el 
primer ministro recibiese al Sinn 
Fein, sino que además dicho 
encuentro oscurecería la reunión 
del Gran Comité Parlamentario 
de Irlanda del Norte, previsto 
para esa misma fecha.

Es la primera 
vez que el Sinn 
Fein es recibido 
en la residencia 
de Tony Blair

Mueren tres libaneses en un 
ataque del grupo Hizbulá

Efe-Beirut

Tres milicianos de! Ejérci
to del Sur del Líbano (ESL), 
aliado cristiano libanés de Is
rael, murieron ayer, sábado, en 
un ataque del grupo libanés chií 
Hizbulá (Partido de Dios), in
formaron fuentes libaneses e 
israelíes.

En un comunicado, Hizbulá 
se atribuyó el ataque, y afirmó 
que ocurrió cuando sus comba
tientes hicieron detonar una 
bomba al paso de un vehículo 
en el que viajaban los tres miem
bros del ESLen el enclave cris
tiano de Jezin, al ñoreste de la 
«zona de seguridad» creada y 
ocupada por Israe! en el sur del 
Líbano.

El Partido de Dios afirmó 
también que sus combatientes 
atacaron con artillería una po
sición del ESL en la aldea de 
Mashnak, en el interior de la 
franja ocupada, y que «el ata
que dejó muertos y heridos en 
las filas enemigas».

El ESL, al mando del gene
ral Antoine Lahad, confirmó 
este último ataque, al que afir
ma haber respondido, pero negó

Tres muertos en la huelga 
general en Bangladesh

Efe-Nueva Delhi
Enfrentamientos callejeros, 

explosiones de bombas caseras 
y otros incidentes violentos en 
los que al menos tres personas 
resultaron muertas y 100 heri
das marcaron la huelga general 
que tuvo lugar ayer, sábado, en 
Chittagong, ciudad al sureste de 
Bangladesh, según fuentes 
policiales.

De acuerdo con esta versión, 
militantes de! mayor partido de 
la oposición, el Partido Nacio
nalista de Bangladesh' (PNB), 
dispararon contra varias perso
nas cuando se dirigían a un mitin 
de la primera ministra, Hasina 
Wajed.

La jefa del gobierno culpó 
al PNB de la muerte de tres de 
sus simpatizantes.

Beirut, capital de Líbano.

que haya causado víctimas.
El grupo libanés Hizbulá o 

Partido de Dios se atribuyó otro 
ataque ayer que causó heridas 
a cinco soldados israelíes en el 
sur del Líbano, uno de ellos de 
gravedad, por una carga explo
siva similar cuaqdo iban en un 
carro blindado en el sector oc
cidental de la «zona de seguri
dad».

Militantes de la oposición y 
del partido gubernamental Liga 
Awami, libraron batallas calle
jeras en varios lugares de la 
ciudad e hicieron estallar arte
factos explosivos.

Al menos un centenar de 
personas resultaron heridas en 
los incidentes.

El paro fue convocado por 
el PNB, que lidera la ex primer 
ministra Khaleda Zia, en pro
testa por los incidentes de vio
lencia que tuvieron lugar duran
te su visita el pasado jueves al 
hospital Chittagong Medical 
Chollege.

Se culpa al PNB 
de las muertes
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El juez considera exculpado a 
Francesc Salvador por estimar que las 
sospechas que había inicialmente 
contra él no han quedado probadas

Un argelino se 
prende fuego en 
Melilla tras una 
concentración de 
protesta

Efe-Melilla

Un inmigrante argelino de 27 
años sufre quemaduras en el 
quince por ciento de su cuerpo 
tras haberse prendido fuego ayer 
cuando participaba en una con
centración de protesta convo
cada por este colectivo para 
pedir a las autoridades su tras
lado a la Península.

Los argelinos solicitan que 
se les incluya en los programas 
de Acogiday Acceso al Empleo 
en el que por el momento sólo 
participan los centroafricanos 
acogidos en Ceuta y Melilla, por 
lo que desde el pasado lunes 
están en hueiga de hambre y se 
concentran a diario en la Plaza 
de España de la ciudad durante 
una hora.

El incidente surgió tras la 
concentración celebrada ayer al 
mediodía, cuando un argelino 
se roció con gasolina y se pren
dió fuego sin que nadie pudie
ra evitarlo, por lo que este indi
viduo tuvo que correr hasta la 
fuente central de la plaza, don
de se introdujo para apagar las 
llamas que afectaban a sus pier
nas.

Este suceso énardeció los 
ánimos de los setenta manifes
tantes que estaban presentes, 
que comenzaron a gritar y a 
protestar por la tardanza de la 
ambulancia, mientras que el 
herido permanecía en el suelo 
1lorando y era arropado por unos 
compañeros.

El argelino sufre quemadu
ras en el quince por ciento de 
su cuerpo, principalmente en 
ambas piernas, según dijeron 
fuentes del Hospital Comarcal, 
donde fue trasladado poco des
pués, aunque sus heridas no 
revisten gravedad y no ha sido 
necesaria su hospitalización, 
según un portavoz de la dele
gación del Gobierno.

Los alrededor de 150 arge
linos acogidos en el centro 
«Lucas Lorenzo» sólo ingieren 
desde el lunes café y agua con 
azúcar, lo que ha provocado que 
unos cincuenta muestren sus 
primeros síntomas de debilidad 
y ayer no pudieran acudir a la 
concentración. «Están demasia
do débiles para caminar y algu
nos presentan crisis febriles, 
llagas en la boca, mareos y fuer
tes dolores de cabeza», explicó 
el presidente de la Asociación 
Pro Derechos Humanos de 
Melilla, José Alonso, quien ha 
pedido a la Cruz Roja que rea
lice revisiones médicas. Esta es 
la segunda ocasión en seis días 
en la que los argelinos intentan 
autolesionarse, ya que el lunes 
otro inmigrante se produjo cor
tes superficiales en la barriga 
con una navaja, aunque no fue 
necesaria su hospitalización.

Francesc Salvador, consejero del PSC, ha sido exculpado

Procesadas 6 personas 
en el caso de Él Raval
El Juez Josep Niubó ha pro
cesado a seis personas por 
su presunta implicación en 
el caso de pederastia descu
bierto en el barrio de El 
Raval de Barcelona el pa
sado mes de Julio, y ha ex
culpado de la causa a otras 
siete personas, entre ellas, 
el ex consejero municipal 
del PSC Francesc Salvador.

La Tribuna

El juez ha dictado un auto 
de ocho páginas en el que con
sidera exculpado a Salvador por 
estimar que las imputaciones 
formuladas contraél inicialmen
te se basaban únicamente en me
ros indicios y sospechas que no 
han quedado probadas, según 
indicaron fuentesjudiciales. El 
magistrado ha procesado a Ja- 
vier Tamarit, considerado como 
el cerebro de la trama, por 15 
delitos de abuso sexual, algu
nos de ellos con penetraciones 
y otro de exhibicionismo.

El juez procesa también a 
Jaime LLi, que ya está en pri
sión, por cinco delitos de abu
sos sexuales y uno de exhibi
cionismo, mientras que ordena 
que continúe encarcelado 
Tamarit, para quien ha fijado 
una’fianza de responsabilidad 
civil de 20 millones. LLi ya

Varios detenidos por un 
crimen cometido hace 7 años

Efe

La Guardia Civil de 
Castellón ha detenido a varias 
personas por su presunta rela
ción con un asesinato cometi
do hace siete años y ha inicia
do la búsqueda de la víctima, 
que se centra en el jardín de una 
casa situada a las afueras de esta 
ciudad, informaron ayer fuen
tes policiales.

Los agentes mantienen bajo 
vigilancia la citada casa, don- 

’de se han descubierto indicios 
del crimen, mientras efectivos 
de este cuerpo dirigen las la
bores de búsqueda, que comen
zaron ayer y se han mantenido 
durante toda la jornada.

"Casal deis infants", el local de donde procedían los niños.

había sido procesado por su 
presunta implicación en el caso 
del menor O., que fue supues
tamente alquilado por sus pa
dres para prácticas sexuales, 
caso que puso al descubierto al 
trama del Raval. Los otros pro
cesados son Josefa Guijarro, a 
la que se le impuntan 3 delitos 
de favorecimiento de la prosti
tución y uno de exhibicionismo, 
el ex presidente de la Taula del 
Raval, Enric Mena, acusado de 
abusos sexuales con penetración 
bucal, y el matrimonio Carlos

La Policía Local participa 
también en el rastreo, que in
cluye una minuciosa inspección 
del terreno del citado jardín, 
donde se ha removido la tierra 
con una excavadora para inten
tar encontrar los restos del 
cadáver, cuya identidad no ha 
sido facilitada.

La exhaustiva búsqueda ha 
permitido hasta el momento 
encontrar un cojín con manchas 
de sangre, aunque no se ha pre
cisado si ésta pertenece a la 
persona asesinada. Las inda
gaciones realizadas tras el cri
men, que fue cometido en 1990, 
se han mantenido abiertas du
rante los últimos años, hasta 
llevar a los investigadores a

Bars y Maria Madrona, a los que 
se acusa de un delito de 
favorecimiento de la prostitu
ción. Según el auto, este ma
trimonio recibió dinero a cam
bio de que su hijo fuera some
tido a prácticas sexuales. Para 
ellos, el juez fija fianzas de 
responsabiliad civil de entre dos 
y cinco millones. También fi
gura el holandés Klaas B., al 
que se acusó de comercializar 
con pornografía infantil, Mar
ta Jaén, antigua asistente social 
del casal del Raval y Raúl G.S. 

detener a los citados sospecho
sos y a centrar sus pesquisas 
en diversos frentes, uno de los 
cuales es la inspección del 
terreno de la casa.

Las fuentes consultadas no 
han indicado el número ni la 
identidad de los detenidos en 
relación con este crimen, quie
nes han sido arrestados por 
orden del titular del juzgado de 
instrucción número 8 de 
Castellón, José Luis Albiñana, 
como consecuencia de las in
dicaciones cursadas desde un 
juzgado de Valencia.

La vivienda investigada se 
encuentra a las afueras de 
Castellón, en una zona cono
cida como Casas de la Breva.

Fallece un joven 
en un tiroteo en 
una calle del 
centro de 
Almería

Efe-Almería

El joven J.P.C., de 35 años 
sufrió ayer varios disparos en 
la capital almeriense y falleció 
mientras era intervenido 
quirúrgicamente en el Hospital 
Torrecárdenas de Almería, 
donde fue trasladado tras el 
suceso, informaron fuentes 
hospitalarias.

Él tiroteo se produjo en el 
número 5 de la calle Quesada, 
en el barrio del Zapillo de la 
capital almeriense, informaron 
fuentes de la Policía Nacional 
y del 061, que indicaron que el 
joven presentaba un orificio de 
bala en el pecho, que le produ
jo una parada 
cardiorrespiratoria, de la que el 
equipo médico del servicio de 
emergencias del 061 consiguió 
reanimarlo en el lugar de los 
hechos.

El joven fue trasladado al 
hospital Torrecárdenas de 
Almería, donde falleció mien
tras era intervenido 
quirúrgicamente.

El autor de los disparos huyó 
del lugar en el que se produje
ron y está siendo buscado por 
varias patrullas de la Policía 
Nacional, especialmente en el 
barrio almeriense de Pescade
ría.

Se produce un 
incendio en 
Tarragona por 
una fuga en un 
depósito

Efe-Barcelona

Un incendio ocurrido acausa 
de una fuga en un depósito de 
componente de piensos del 
muelle de inflamables del Puer
to de Tarragona fue sofocado 
ayer por la tarde por los Bom
beros de la Generalitat. El in
cendio comenzó, por causas que 
se desconocen, hacia las cua
tro y media de la tarde y fue apa
gado una hora después tras la 
intervención de cuatro vehícu
los del cuerpo de bomberos. 
Pese a que en un principio fue 
preocupante el hecho de que el 
incendio tuviera lugar en el 
puerto de Tarragona, próximo 
al polígono petroquímico de la 
ciudad, la sustancia vertida por 
la fuga del depósito no era tóxica 
y el fuego fue totalmente con
trolado, precisaron las citadas 
fuentes. El depósito contenía 
mil metros cúbicos de compo
nente de pienso, que se mantiene 
a una temperatura de sesenta 
grados y que quemó el aislante 
del tanque.
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Debido a que en esas fechas disfrutará de un permiso de siete días

El duque de Feria acudirá en 
libertad al juicio por corrupción

Efe-Sevilla

Rafael Medina, Duque de 
Feria, puede acudir en libertad 
al juicio por corrupción de me
nores que tiene fijado para el 9 
de diciembre en la Audiencia de 
Sevilla, ya que para esas fechas 
disfrutará de un permiso de sie
te días que ya ha sido aprobado, 
dijeron fuentes próximas al caso.

El Duque de Feria cumple 
desde marzo de 1994 una con
dena de nueve años por tráfico 
de drogas, corrupción de meno
res y rapto de una niña de cinco 
años, a la que fotografió desnu
da.

El fiscal pide ocho años de 
cárcel

En el juicio que tiene pendien
te, el fiscal pide para el aristó
crata ocho años de cárcel por 
fotografiar semidesnuda a otra 
niña de 8 años, en ^n reportaje 
que publicó la revista «Interviú» 
en mayo de 1993, cuando esta
ba en marcha la investigación 
judicial sobre el primer caso de 
corrupción de menores en que 
se vió envuelto el Duque de Feria.

Rafael Medina fue traslada
do hace unos meses a la cárcel 
de Huelva, cuando se cerró la pri
sión provincial Sevilla-! en la 
que estuvo recluido durante la 
primera parte de su condena.

Medina comenzó a disfrutar 
de permisos penitenciarios de fin 
de semana en el verano de 1996, 
pero le fueron suspendidos a 
principios de este año cuando en

Rafael Medina, duque de Feria, en un juzgado.

Rafael Medina cumple desde el año 
94 una condena de nueve años por 
tráfico de drogas, corrupción de 
menores y rapto de una niña

uno de ellos dió positivo en un 
control de alcoholemia instala
do en una calle de Sevilla.

Las fuentes dijeron que el 
aristócrata ha vuelto a disfrutar 
de permisos de tres días y ade
más tiene pendiente otro de sie
te días, por lo que su letrado, 
Antonio Mates, desea que coin

cida con la nueva vista para que 
pueda acudir por su propio pie 
y no conducido desde prisión.

En este caso está también 
imputada Ana R.M., madre de 
la niña fotografiada, para quien 
el fiscal pide cinco años de pri
sión como cómplice por prestar 
a su hija para tales prácticas de

corrupción de menores.
Las fotografías objeto del 

nuevo procedimiento fueron 
realizadas en 1992 en el llama
do «palomar» de la Casa de 
Pilatos, domicilio entonces del 
acusado, así como ei jla vivien
da familiar de la niña, en dos 
suites de otros tantos hoteles de 
Sevilla y las piscinas de estos 
establecimientos.

En bañador y saliendo de 
la ducha

La pequeña aparece en baña
dor, pintándose los labios o sa
liendo de la ducha, en unas po
ses que según el fiscal tenían 
como objeto «satisfacer el ins
tinto sexual del acusado».

Sin embargo, su defensor pide 
la absolución porque las fotos 
«no suponen una agresión a la 
libertad sexual de la niña», son 
similares a las que se harían a 
cualquier menor y ella misma las 
percibió como un juego, según 
sus primeras declaraciones.

De la celebrac ión de esta vista 
depende que el duque de Feria 
pueda pasar al tercer grado pe
nitenciario, que le permitirá 
volver a la cárcel solo para dor
mir en caso de que tenga traba
jo. La misma Sección Séptima 
de la Audiencia de Sevilla que 
celebrará este juicio condenó a 
Medina en 1994, a 18 años de 
prisión por el primer caso de fo
tografías infantiles, aunque luego 
el Tribunal Supremo decidió 
reducir la pena a la mitad al acep
tar que existía la atenuante de 
drogadicción.

El conocido como 
"Barba azul" 
Pandy no pudo 
ser un espía 
húngaro

Efe-Budapest

El servicio de Seguridad 
húngaro niega rotundamente de 
que András Pandy haya sido 
espía de su país, quien actuó 
como pastor protestante en 
Bélgica y se le acusa de haber 
asesinado a seis personas, se
gún aseguró ayer el portavoz de 
esta institución magiar.

László Garam volgyi, asegu
ró que Pandy «no fue espía del 
servicio de seguridad húngaro 
después de consultar los regis
tros».

«No entiendo porqué dicen 
esto los diarios belgas que ya 
en numerosas ocasiones se han 
equivocado en cuanto a los datos 
que señalan originarios de Hun
gría», señaló el portavoz.

Garamvolgyi explicó que 
«en los años de la guerra fría 
todos los ciudadanos de los 
países del bloque comunista que 
vivían o viajaban a un país oc
cidental siempre fueron vigila
dos por las autoridades locales 
como también era verdad en el 
otro sentido también y esto no 
significó que todos hayan sido 
espías».

El portavoz del servicio de 
seguridad civil húngaro expli
có que en las décadas del 60 y 
70 cualquier ciudadano húngaro 
que vivía en el extranjero pudo 
abrir cuenta en divisas en Hun
gría para pagar sus gastos cuan
do visitaban a su país natal.

La policía húngara el jueves 
ha realizado las primeras 
escavaciones en el jardín de la 
casa de la hermana de Pandy, 
en la localidad nororiental hún
gara de Szerencs, donde han 
encontrado un número conside
rable de huesos que en este fin 
de semana se analizarán para 
determinar si son de origen 
humano o animal.

Mueren ocho personas en 
dos ataques en Medellín

Desarticulados dos clanes 
familiares de narcotraficantes

Efe-Bogotá

Ocho personas, entre ellas 
una niña de 5 años y una ado
lescente de 15, fueron asesina
das y otras siete resultaron he
ridas en dos ataques perpetra
dos la noche del viernes por 
hombres armados en la ciudad 
colombianade Medellín, infor
maron ayer, sábado, las autori
dades.

Los hechos sucedieron en 
una vivienda del barrio de San 
Javier y en un establecimiento 
comercial del sector de Belén- 
Las Playas.

Un grupo de desconocidos, 
que se identificaron como miem
bros de la Fiscalía, penetró en 
la residencia y disparó 
indiscriminadamente contra las 
personas se encontraban en ella, 
con el resultado de cinco muer
tos y tres heridos.

Otros dos ocupantes de la 
vivienda, una mujer paralítica 

y un hombre que pudo escon
derse en un armario, salieron 
ilesos del ataque, cuyos móvi
les se desconocen por el momen
to. Entre las víctimas mortales 
se encuentran dos hermanos, una 
niña de cinco años y su padre, 
y un quinto hombre, mientras 
que entre los tres heridos hay 
una anciana de 60 años.

En la misma noche, otro 
grupo de individuos armados 
atacó a los presentes en un es
tablecimiento comercial del 
barrio Belén-Las Playas, don
de dieron muerte a tres perso
nas, entre ellas una adolescen
te de 15 años, y dejaron heridas 
a cuatro más.

Las autoridades informaron, 
además, del secuestro de Anto
nio Lopera, padre del secreta
rio general de la Contraloría 
(ente que fiscaliza la adminis
tración del Estado) del depar
tamento de Antioquia, del que 
es capital Medellín.

Efe-Barcelona

La Policía ha desarticulado 
dos clanes familiares de 
narcotraficantes que actuaban 
en el cinturón industrial de la 
capital catalana y se ha incau
tado un total de 52 kilogramos 
de hachís, 104 gramos de co
caína y varios útiles para la 
preparación déestupefacientes.

Las dos operaciones se efec
tuaron en Gavá, Viladecans y 
rHospitalet de Llobregat, en 
Barcelona, y dieron como re
sultado la detención de 7 per
sonas, un matrimonio y cinco 
personas de un mismó clan fa
miliar, según informó ayer la 
Policía.

La primera detención la 
efectuó la Policía de Viladecans 
(Barcelona) en las personas de 
José Luís S.B. de 35 años y su 
esposa Encarnación F.S, de 29 
años, presuntos autores de trá
fico de drogas en Gavá y

Viladecans, en la comarca bar
celonesa del Baix Llobregat.

En dos pisos de Gavá la Po
licía se incautó de 32 kilogramos 
de hachís, 66 gramos de cocaí
na, balanzas de precisión y úti
les e instrumentos para la adul
teración de la sustancia de estu
pefacientes y su preparación.

Agentes de la Policía de 
rHospitalet de Llobregat (Bar
celona) han desarticulado otro 
clan familiar compuesto por 
cinco personas que operaba en 
esa zona del cinturón industrial 
barcelonés encabezado por Ju
lio F.V. de 40 años y cuatro 
mujeres de su familia, su com
pañera sentimental, su hija, su 
suegra y su prima.

En el caso de 1’Hospitalet de 
Llobregat, la Policía encontró en 
tres pisos de los alrededores 20 
kilogramos de hachís, 72 gramos 
de cocaína, 1,7 millones de pe
setas en efectivo y un revólver 
con abundante munición.

Un conductor 
persigue en Palma 
a unos ladrones y 
los denuncia con 
un móvil

Efe-Palma

Un hombre, que vio como 
dos jovenes sustraían un bolso 
en el Paseo Marítimo de Palma 
y huían en automóvil, siguió 
con su turismo a los presuntos 
ladrones hasta que la Policía 
Municipal logró interceptarlos 
gracias a los datos que el per
seguidor le facilitó a través de 
un teléfono móvil.

Los hechos ocurrieron so
bre las 16.20 horas de ayer, 
cuando un ciudadano que cir
culaba en automóvil por el 
Paseo Marítimo de la capital 
observó como un joven roba
ba el bolso a un mujer y subía 
al turismo en el que le espera
ba un supuesto cómplice.
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El Alfa 156, "Coche del 
Año" en Europa LaTríbuna

Mercedes continúa su 
innovación en diesel
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Destaca por su comodidad, capacidad de carga y por la amplia gama de motores

Audi presenta la versión Avant del A6
La Tribuna

Un diseño armónico y de gran 
personalidad, el más alto grado 
de innovación tecnológica y un 
notable carácter dinámico, jun
to con la utilización de materia
les de gran calidad y los más altos 
niveles de seguridad son las cua
lidades esenciales de la nueva 
gama A6 Avant, de inminente 
lanzamiento. Valores que conver
tirán, con toda seguridad, al A6 
Avant en un claro referente den
tro de su particular segmente.

El nuevo A6 Avant mantiene 
una clara identidad de líneas con 
la berlina, que se ha convertido 
en un auténtico éxito de ventas 
desde su lanzamiento. La elegan
te línea del Audi A6 Avant inte
gra el personal diseño frontal de 
la berlina, en laque los faros, capó 
y parachoques forman una uni
dad armónica con suaves transi
ciones en las formas, con el tra
zo dinámico del sector posterior, 
que culmina con el recio portón 
trasero. El nuevo modelo A6 
Avant -en su carta generación- 
es consecuencia de una larga 
evolución, que comenzó con la 
innovadora berlina "fastback" en 
1977, hasta llegar al concepto 
actual: un vehículo elegante, 
versátil, de línea dinámica y 
personal, con tal impacto en los 
mercados que, en los últimos 
años, uno de cada dos Audi A6 
comercializados en Alemania ha 
sido un Avant.

Los clientes del nuevo Audi 
A6 Avant podrán elegir entre una 
amplia gama de motorizaciones, 
con quince combinaciones dife
rentes de motor y transmisión.

El modelo más alto de la gama 
incorpora el motor V6 de 2.8 
litros de cilindrada y 193CV,con 
la tecnología más vanguardista 
decinco válvulas porcilindro con 
colectores de admisión y distri
bución de longitud variable. Este 
potente motor V6 se caracteriza 
tanto por su refinamiento mecá-

El Audi A6 Avant es un familiar de grandes prestaciones, con cualquiera de sus motorizaciones.

nico como por su elasticidad. Las 
prestaciones son excelentes, con 
una velocidad lindante en los 235 
km/h y un consumo medio de 9,9 
litros cada 100 kilómetros.

Su hermano menor, el motor 
V6 de 2.4 litros y 165 CV, ofre
ce las mismas características 
propias de la alta tecnología Audi. 
Esta mecánica de seis cilindros 
en V ha sido concebida como una 
alternativa de confort, en la que 
se dispone constantemente de un 
par motor alto, que proporciona 
unas destacables cualidades de 
marca. Con 165 CV y 230 Nm a 
3.200 revoluciones por minuto, 
ofrece una excelente despliegue 
de potencia y una notable elasti
cidad, al tiempo que es econó
mico y compatible con el medio 

ambiente.Con el motor turbo de 
cinco válvulas por cilindro y 150 
CV de potencia, el nuevo A6 
Avant ofrece la alternativa de una 
conducción relajada, con la po
sibilidad de llevar a cabo pocos 
cambios de marcha y, por lo tan
to, muy económica. El consu
mo medio es reducido, y se sitúa 
en 8,3 litros cada 100 kilómetros.

La gama de motores del nue
vo Avant A6 se completa con el 
máximoexponente turbodiesel de 
inyección directa de Audi, el V6 
de 150 CV. Destaca por su par, 
elasticidad, y prestaciones, simi
lares a las de vehículos de gaso
lina de similares características: 
216 km/h. El consumo medio es 
de 7 litros a los 100 kilómetros.

En cuanto a dimensiones y 

pesos, el A6 Avant pesa 50 kilos 
más que la berlina. Puede cargar 
hasta580 kilos, y su volumen con 
el asiento trasero abatido puede 
llegar acasi 1.600 litros. El Avant 
tiene una longitud de 4,796 me
tros, y su línea es muy aerodiná
mica, con un coeficiente de 0,29.

Equipamientos

El equipamiento está al máxi
mo nivel, similar al de las berli
nas. Puede elegirse entre tres 
estilos: Advance, Ambition y 
Ambiente. Cada uno de ellos 
muestra un carácter inconfundi
ble, diferenciándose unos de otros 
por el tipo y aspecto de la tapi
cería de los asientos, así como 
por los elementos decorativos.

Entre otros elementos, cuen
ta con red de sujección de equi
pajes, barras de techo en alumi
nio pulido o negro, compartimen
tos portaobjetos, respaldo trasero 
partido asimétricamente, desta
cable ilumentación interior, cli
matizador automático, cierre 
centralizado con control remo
to, elevalunas en las puertas 
delanteras y traseras, asientos 
delanteros con regulación eléc
trica en altura, dos reposacabe
zas delante y tres detrás, cintu
rones de seguridad de tres pun
tos con pretensores para las cin
co plazas, airbags para conduc
tor y pasajero, y airbags latera
les delanteros integrados. Otros 
elementos son ABS, EDS, anti
nieblas, etc.
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El coche italiano se impuso en la votación a los alemanes Volkswagen Golf y Audi A6

La nueva berlina de Alfa, el 156, 
elegido "Coche del Año" en Europa

La Tribuna

El jurado internacional del 
"Car of the Year" (Coche del 
Año), compuesto por 56 perio
distas especializados, represen
tantes de 21 países europeos, ha 
otorgado el título del Coche del 
Año en Europa de 1998 al Alfa 
Romeo 156.

Con este nuevo título, es la - 
novena vez que un modelo de Fiat 
Auto consigue el más prestigio
so reconocimiento de la indus
tria automovilística del mundo. 
Es un récord absoluto, sobre todo 
teniendo encuenta que Renault, 
la segunda marca automovilística 
premiada más veces, ha vencido 
en cuatro ocasiones.

En las últimas cuatro edicio
nes de este premio, tres victorias 
han sido para Fiat Auto: el Fiat 
Punto en el 95, el Bravo y Brava 
en el 96, y en 1998, el Alfa 156. 
En la votación del jurado, este 
modelo ha obtenido 454 votos. 
El segundo puesto, a más de 180 
votos de distancia, ha sido para

el Volkswagen Golf con 266 
puntos, y el Audi A6 ha conse
guido la tercera posición con 265 
votos. El cuarto y quinto puesto 
han sido para el Mercedes Clase 
A (211 votos) y para el Citroen 
Xsara (204 votos), respectiva
mente.

La gran diferencia de votos 
entre el Alfa 156 y el segundo 
clasificdo se debe a que, de los 
56periodistas especializados que 
forman el jurado del prestigioso 
"Car of the Year", 40 de ellos han 
votado el Alfa 156 en primer 
lugar.

Algunos de los aspectos que 
más valoran los jurados son el 
diseño, confort, seguridad, pres
taciones, fiabilidad, funcionali
dad, y respeto por el medio am
biente.

Este premio supone un gran 
reconocimiento de la prensa es
pecializada de Europa al nuevo 
modelo de Alfa Romeo y a todo 
el esfuerzo que Walter de Silva 
y su equipo han realizado para 
crear un modelo tan innovador, 
fiable y seguro como el Alfa 156.

¡1 .fl 
’f^

El Alfa 156 ha conseguido un reconocimiento internacional.
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Doce series de 100.000 bliletea cada una

Lista acumulada de las cantidades que han 
correspondido a los números premiados, 

clasificados por su cifra final
Estos premios podrán cobrares hasta el die 

2 de marzo de 1996. INCLUSIVE

1 4 7”
Números Peaetsa Núrndroa Pesetas Números Pesetea Números Pesetas Números Peaetsa Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas

11200 ... ...50.000 11201 . .... 65.000 11202 . ...55.000 11203 .. .. . 50.000 11204 ... ...50.000 11205 ... .. 50.000 11206 ... .. 55.000 11207 ... .. . 50.000 11208 .. ...50.000 11209 ... .. 50.000
11210 ... ...50.000 11211 . ....55.000 11212 . .... 55.000 11213 .. . - .50.000 11214 ... .. . 50.000 11215 ... .. 50.000 11216... .. 55.000 11217 ... .. . 50.000 11218.. ...50.000 11219 ... .. 50.000
11220 ... .. . 50.000 11221 . .... 55.000 11222 . .... 55.000 11223 .. ...50.000 11224... .. . 50.000 11225 ... .. 50.000 11226 ... .. 55.000 11227 ... ...50.000 11228 .. ...50.000 11229... .. 50.000
11230... . . . 50.000 11231 . ...80.000 11232 . .... 55.000 11233 .. ...50.000 11234 ... .. . 50.000 11235 ... ..50.000 11236 ... .. 55.000 11237 ... ...50.000 11238 .. .. . 50.000 11239 ... .. 50.000
11240 ... .. . 60.000 11241 . .... 55.000 11242 . .... 80.000 11243 .. ...50.000 11244 ... .. . 50.000 11245 ... .. 50.000 11246 ... .. 55.000 11247 ... ...50.000 11248 .. .. .50.000 11249 ... ..50.000
11250 ... .. . 50.000 11251 . ....65.000 11252 . ....56.000 11253 .. ...50.000 11254 ... .. . 50.000 11255 ... .. 50.000 11256 ... .. 55.000 11257 ... .. . 50.000 11258 .. .. .50.000 11259 ... ..50.000
11260 ... ., . 50.000 11261 . .... 55.000 11262 . ...■ . 55.000 11263 .. .. . 50.000 11264 ... .. . 50.000 11265 ... ..50.000 11266 ... .. 55.000 11267 ... ...50.000 11268 .. .. . 50.000 11269 ... ..50.000
11270 ... ...50.000 11271 . .... 55.000 11272 . ....55.000 11273.. .. . 50.000 11274 ... .. . 50.000 11275 ... ..50.000 11276 ... .. 55.000 11277 ... .. . 50.000 11278 .. ...50.000 11279 ... .. 50.000
11280 ... ...50.000 11281 . .... 55.000 11282 . .... 55.000 11283 .. .. . 50.000 11284... .. . 50.000 11285 ... ..50.000 11286 ... ..55.000 11287 ... ...60.000 11288 .. ...50.000 11289 ... ..50.000
11290... ..176.000 11291 . .1.205.000 11292.. 50.000.000 11293 .. 1.200.000 11294 ... ...50.000 11296 ... .. 50.000 11296 ... .. 55.000 11297 ... ...50.000 11298 .. ...50.000 11299 ... .. 50.000

11700 ... .. . 50.000 11701 . ...65.000 11702 . .... 55.000 11703 .. .. . 50.000 11704 ... .. . 50.000 11705 ... .. 50.000 11706 ... .. 55.000 11707 ... ... 50.000 11708.. .. . 50.000 11709 ... .. 50.000
11710 ... .. . 50.000 11711 . ....55.000 11712 . .... 55.000 11713 .. .. .50.000 11714 ... ...50.000 11715 ... .. 50.000 11716 ... .. 55.000 11717 ... ...50.000 11718 .. .. . 50.000 11719 ... ..50.000
11720 ... . . . 50.000 11721 . .... 55.000 11722 . ....55.000 11723 .. .. . 50.000 11724 ... .. . 50.000 11725 ... .. 50.000 11726 ... .. 80.000 11727 ... .. . 50.000 11728 .. ...50.000 11729 ... .. 50.000
11730... .656.500 11731 .. 10.005.000 11732 .. ...661.500 11733 .. .. . 50.000 11734 ... .. 50.000 11736 ... .. 50.000 11736... .. 55.000 11737 ... .. . 50.000 11738 .. ...50.000 11739 ... .. 50.000
11740 ... .. . 50.000 11741 . .... 55.000 11742 . ....55.000 11743 .. .. . 50.000 11744 ... ...50.000 11745 ... .. 50.000 11746 ... .. 55.000 11747 ... ...50.000 11748 .. .. . 50.000 11749 ... .. 50.000
11750 ... . . . 50.000 11751 .. .... 65.000 11752 . ....55.000 11753.. .. .50.000 11754 ... .. 50.000 11755... .. 50.000 11756 ... .. 55.000 11757 ... .. 50.000 11758 .. ...50.000 11759 ... .. 50.000
11760 ... .. . 50.000 11761 .. .... 55.000 11762 . .... 55.000 11763 .. .. . 50.000 11764 ... .. 50.000 11765 .., ..50.000 11766 ... ..55.000 11767 ... ...50.000 11768 .. .. . 50.000 11769... .. 50.000
11770 ... ...50.000 11771 .. ... . 55.000 11772 . .... 55.000 11773 .. .. . 50.000 11774 ... .. 50.000 11776 ... .. 50.000 11776 ... ..55.000 11777 ... .. 50.000 11778 .. .. . 50.000 11779 ... .. 50.000
11780 ... .. . 50.000 11781 .. ... . 55.000 11782 . .... 55.000 11783 .. ...50.000 11784 ... .. 50.000 11786 ... ..50.000 11786 ... ..55.000 11787 ... ...60.000 11788 .. .. . 50.000 11789 ... ..50.000
11790 ... .. . 50.000 11791 .. .... 55.000 11792 . .... 80,000 11793 .. ...50.000 11794 ... .. 50.000 11795 ... .. 50.000 11796 ... ..55.000 11797 ... .. 50.000 11798 .. .. . 50.000 11799 ... ..50.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones
1290. . . .125.000 231.. .. . 30.000 242.. ... . 30.000 2303. . . ..125.000 1484. . . .125.000 955.... .. 25.000 726.... .. 30.000 2957... . 125.000 579.... .. 25.000

461.. .. . 30.000 292.. .. . 80.000 043... ...25.000 944... .. 25.000 6.... .. . 5.000 3377... . 125.000
501.. .. . 40.000 92. . .. . 30.000 177... .. 25.000
01.. .. . 15.000 2.. ...........5.000 187... ..35.000
51.. .. . 15.000 87... .. 10.000
1.. ...........5.000

ESTE SORTEO ADJUDICA 4.254.120 DÉCIMOS PREMIADOS PORUN IMPORTE TOTAL DE 4.199.996.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL 

396.000.000 Ptas.
Núm. 11292 

PRIMER PREMIO

FRACCIÓN

10.'

PREMIO 
ACUMULADO

400.000.000

I NSTRUC
r* Compmabe M 1* i*chi del aorleo y •■ dibujo quo figurón on lo porfe auporlor do lo Ilota 

coinciden con leo do lu billete e décimo.
2.' En codo eelumna, y adíe on ello. eotOn lodoo leo promioa y ralnlogroo que han corree- 

pendido o lodoo loa nOmeroa que terminen con la cifro grande que lo encobeao. clooKlcocoo on 
dea grupea: numatoe eemplatoa y tormlnaclenee.

For o|ompie. al cu numero lermine en 1, he de fl|ar au atención unleemente an lo columna

CIONES PARA LACONSULTA DE ES
oneaboaodo con un uno. Loa promioa Indleadoa on la eelumna .paaelao. con loa que corree- 
pondan a un billete, o coa, o dlaa dOolmoa

J.« Vao el on la eolumno de ntlmeroa apareoo el que V< Juega y. al cal fuera, a lo deraena 
anoontrarO acumulado el imperte letal do loa promioa que han cerreapendldo al blllele. con 
aacapetOn da loa aepeclalaa que figuran ya acumuloeoa on el raouadro In medlelamente anlertor 
a aatoa Inatrueolonea

TA LISTA
<. * SI no cota au numere completo puede tañer premio en el grupo do lermlnoelonea. Si lea 

hay de cuatro elfrea y au numere loo lleno Iguolmente diapuaataa. a la deraena encontrara el 
Idoi de pramioa que han corraapondldo a todoa loe númeroo que terminan con coca cuatro 
cifroa.

SI no llene premio por terminación de cuatro cffraa. o no leo hay, proceda an la mioma forma 
con loa termlnaclonee do Iroa clfraa, an au oaae con loa do dea y, flnoimonta. con lea da una.

M.C.D.
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Su producción en exclusiva en España responde al plan estratégico

WJ aprueba la fabricación del 
Polo y Arosa en España en 1998

Efe

El consorcio automovilísti
co alemán Volkswagen (VW) dio 
eljueves luz verde definitiva para 
trasladar la producción de los 
modelos VW Polo y Seat Arosa 
exclusivamente a España, deci
sión adoptada dentro de su plan 
de inversiones y planificación a 
medio plazo.

El Consejo de Vigilancia de 
VW aprobó esta medida en su 
sede de Wolfsburg dentro de una 
serie de propuestas de la direc
ción como estrategias para la am
pliación de su gama de modelos 
de automóviles y la adjudicación 
de unos tipos a las diversas plan
tas de producción del consorcio 
en Alemania y en otros países.

«En el curso del año 1998, el 
Polo pasará a fabricarse exclu
sivamente en la factoría que VW 
tiene en Landaben (Navarra) y 
el Arosa en la planta de SEAT 
en Martorell (Barcelona), y 
ambos modelos dejarán de pro
ducirse en otras plantas de Ale
mania para que éstas puedan 
concentrarse en otros tipos de 
automóviles», confirmaron 
fuentes del consorcio en 
Wolfsburg. Así, el Consejo de
cidió que la fábrica central de 
Wolfsburg se dedicará a la pro
ducción del modelo Golf y pre
parará la salida al mercado de 
un nuevo coche que bautizarácon 
el nombre de «Lupo» de peque
ña cilindrada para competir con

W
:a«3ía 11

Muchos españoles han probado ya ei Seat Arosa.

el Ford KA o el Renault Twingo.
Este minicoche se lanzará a 

mediados de 1998, estará dota
do de motores muy económicos, 
tanto de gasolina como de ga

soil, y la empresa anuncia que 
su consumo no superará los tres 
litros por cien kilómetros en su 
versión de inyección turbodiesel 
(TDI).

El Consejo de Vigilancia de 
VW aprobó para el período I998- 
2002 ünas inversiones de 43.000 
millones de marcos (25.000 
millones de dólares), las más 
altas en la historia del consor
cio automovilístico alemán.

Asimismo, decidió que en el 
futuro la gama de automóviles 
de VW se ampliará de los 38 
modelos actuales hasta 50 tipos 
desde ahora hasta el año 2000, 
y su producción se repartirá entre 
las cuatro marcas del consorcio 
VW, Audi, Seat y Skoda.

Tras el Consejo de Vigilan
cia, el presidente del Grupo VW, 
Ferdinand Piech, no quiso co
mentar sobre los posibles planes 
de VW de comprar la empresa 
británica Rolls Royce, ni de 
adquirir una participación en la 
empresa sueca de automóviles 
Volvo.

Pero después de la reunión, 
fuentes de VW dejaron claro que 
una y otra operación de compra 
se inscribirían en la estrategia 
de ascender en la gama de mo
delos de alta potencia para el 
segmento de automóviles de lujo.

Al respecto, Piech reiteró la 
voluntad de VW de diseñar y 
producirán modelo decilindrada 
elevada para competir con los 
tipos de la gama alta de Merce
des, con la resurrección de su 
marca de lujo Maybach, pero 
señaló que un proyecto así se 
desarrollaráen los próximos siete 
años.

Casi 25.000 
españoles han 
probado el Seat 
Arosa

La Tribuna

Bajo el eslogan "Caravana 
Seat Arosa" este modelo ha 
recorrido desde el día 29 de 
septiembre y hasta el 2 de no
viembre un total de 21 ciuda
des de la geografía española. La 
expedición, que ha estado for
mada por un autobús y siete 
Arosa Star 1.0, partió desde 
Barcelona en dirección a Oviedo 
-primer lugar de destino-, con 
el objetivo de acercar el coche 
al mayor número de personas.

La gira ha recalado en los 
lugares más concurridos de cada 
localidad, para que el público 
tuviera un contacto más direc
to con el modelo, tanto por la 
información que ha recibido 
sobre sus características y pres
taciones como por la posibili
dad de probarlo "in situ".

La campaña Seat Arosa, 
entre caravana y los stands fi
jos instalados en los centros co
merciales, ha recibido la visita 
de más de 60.000 personas. Ante 
esta acogida, se puede afirmar 
que el Seat Arosa... se deja 
querer.

Tras la realización de las 
Jomadas de Puertas Abiertas en 
Concesionarios, la "Caravana 
Seat Arosa" ha supuesto una 
actividad promocional comple
mentaria para aproximar el 
modelo a su público objetivo.

De este modo, Seat ha invi
tado a sentarse frente al volan
te de un Arosa a más de 23.000 
personas, de las cuales 19.000 
han realizado la prueba estáti
ca del vehículo y 4.000 han 
tenido el privilegio de pilotarlo. 
Finalizadas las pruebas, la Com
pañía obsequió con un detalle 
a todo el público asistente.
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Estará en el C 220 GDI, y ofrece 125 CV y un consumo de 6,1 litros

Mercedes introduce un diesel con
inyección por conducto único

Suzuki pone fácil la financiación.

La Tribuna

Con el Mercedes-Benz C220 
CDI se abre un nuevo capítulo 
en la historia de los motores 
diesel para turismos. Bajo el capó 
del nuevo modelo funciona por 
primera vez un motor de cuatro 
cilindros con un sistema de in
yección directa por conducto 
común.Mediante este método se 
consiguen mejoras revoluciona
rias en cuanto a consumo de 
combustible y nivel de emisio
nes y de ruidos.

El motor de cuatro cilindros 
del C220 CDI proporciona una 
potencia de 125 CV y un eleva
do par motor de 300 Nm desde 
1.800 revoluciones por minuto 
hasta 2.600 revoluciones por 
minuto. Estas cifras convierten 
al nuevo modelo de Mercedes en 
el turismo diesel con mayor par 
motor de su cilindrada. Igual
mente notables son el consumo 
de combustible y el nivel de 
emisiones. La berlinaC220 CDI

BMW regresa al 
París-Dakar

La Tribuna

BMW regresa al deporte de 
los "raids" y participará en la 20“ 
edición de la prueba París-Gra
nada-Dakar, que tendrá lugar del 
1 al 18 de enero de 1998. Des
pués de haber obtenido cuatro 
victorias en el París-Dakar con 
sus modelos bicilíndricos (1981 
y 1983, con Hubert Auriol y 
Gaston Rahier), BMW decidió 
en 1985 su retirada de los "raids".

Trece años más tarde, se ha 

CAMBIO DE 
PASTILLAS 
DE FRENOS

CAMBIO DE 
ACEITE Y FILTRO 

(5 litros)
SERVICIO INMEDIATO PEUGEOT

EN TIEMPOiS isoiHacroE 
BATERIA 
<50 A/H)

ANTICONBELANTE 
(-36® C)

RECORD.
PEUGEOT

tiene un consumo de sólo 6,1 
litros a los 1OOkilómetros (con
sumo promedio), y gracias a su 
depósito de 62 litros, tiene una 
autonomía de más de 1.000 ki
lómetros.

El principal responsable de 
estos resultados es el nuevo sis
tema de inyección por conduc
to común, que se diferencia en 
algunos aspectos de otros siste
mas de inyección directa. Mien
tras que los sistemas tradiciona
les regeneran cada vez la presión 
destinada a cada proceso de in
yección, en los nuevos motores 
CDI la presión de combustible 
se acumula en el conducto co
mún y luego se distribuye a los 
inyectores. La elevada presión 
de inyección y el control varia
ble del sistema de inyección 
producen una mezcla más 
homogénea en los cilindros, lo 
que se refleja en un consumo 
menor y en un bajo nivel de 
emisiones.

Los nuevos CDI de la Clase

formado una nueva escuadra de 
pilotos, el equipo "BMW Team 
Schalber", que ha inscrito cua
tro motocicletas monocilíndricas 
del modelo BMW F 650 a esta 
nueva prueba.

Los pilotos serán Edi Orioli, 
cuatro veces ganador del raid, 
el español Oscar Gallardo, el 
francés Jean Brucy, y la alema
na Andrea Mayer.

El París-Granada-Dakar co
menzará el 1 de enero, fecha que 
también es el 75® aniversario de 
las motocicletas de BMW. BMW inscribirá cuatro de estos modelos en el Dakar.

Mercedes continúa innovando en diesel.

C de Mercedes-Benz se pondrán 
a la venta en diciembre y com
pletarán la familia de modelos 
diesel de la Clase C que queda
rá así formada por el C220 D, el 
C220 CDI y el C250 Turbodiesei, 
todos ellos en versiones berlina 

Y por menos de lo que piensa
* EIM A ibn, pitzii i lapnlK iKWétt.

y familiar. El precio, aún sin 
definir, se situará ligeramente 
por encima del correspondien
te al C220 D. Mercedes-Benz 
España tiene previsto vender 
1.000 unidades de este nuevo 
modelo en 1998.

Suzuki facilita 
la compra de 
sus modelos

La Tribuna

Santana Motor lanzará al 
mercado un nuevo producto de 
financiación de vehículos deno
minado "Suzuki Autoelección", 
que ofrecerá importantes ven
tajas a los compradores de la 
marca. Se trata de una nueva 
fórmula de financiación que 
generará unas reduc idas cuotas 
mensuales con un plazo final 
más elevado, que garantizará al 
cliente un valor final de 
recompra de su vehículo simi
lar al del mercado. Una vez lle
gado el vencimiento de la últi
ma cuota, el cliente podrá ele
gir entre acabar de pagar el 
coche, venderlo y con el importe 
obtenido financiar la última 
cuota, o bien, cambiarlo por 
otro.

Entre las múltiples opciones, 
"Suzuki Autoelección" permi
te también al cliente solicitar la 
financiación de la última cuota 
a un nuevo plazo, de modo que 
su pago no suponga una carga 
excesiva. Ese aplazamiento se 
gestionaría a través de Santana 
Credit. En el caso de que el clien
te opte por la venta del vehícu
lo, puede solicitar al concesio
nario donde lo adquirió o a 
Hispamer Auto Renting la ges
tión de esa operación.

"Suzuki Autoelección" es un 
producto pensado para opera
ciones a dos y tres años. En el 
primer caso se aplicarán 24 
cuotas más otra por importe del 
valor final, con vencimiento un 
mes después. En el plazo de tres 
años, serán 36 las cuotas más 
otra por importe del valor final, 
con vencimiento igualmenteun 
mes después.

HISPANOMOCION, S.A. (MOSA)
su eONCeSIONAItlO PEUGEOT
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Los responsables de administrar el legado 
Diana temen que, ante las fiestas 
navideñas, se produzca un aluvión de 
recuerdos conmemorativos de la princesa

Major pedirá a los tribunales 
más poderes para proteger a 
los hijos de la princesa Diana

El ex primer ministro británico John 
Major pedirá a los tribunales poderes ex
traordinarios para proteger los intereses de 
los príncipes Guillermo y Enrique, hijos de 
la fallecida Diana, princesa de Gales, se supo 
ayer en Londres.

Los nuevos poderes de Major serán so
licitados por sus abogados, en su capaci
dad de «guardián y albacea» de los prínci
pes, tras ser designado por el heredero a la 
corona británica, Carlos, príncipe de Ga
les.

La petición será presentada en los próxi
mos días por las tres firmas de abogados 
encargadas de administrar los bienes lega
dos por la princesa, Boodle Hatfield, 
Mishcon de Reya y Lawrence Graham, y 
pretende que les sean reconocidos la pro
piedad intelectual de la imagen, nombre y 
firma de la princesa.

Los responsables de administrar el le
gado de la ex esposa del príncipe Carlos 
temen que, ante las fiestas navideñas, se pro
duzca un aluvión de recuerdos conmemo
rativos de Diana, por lo que quieren reser
var a favor de los príncipes y la Fundación 
Diana Princesa de Gales los beneficios 
derivados de la venta de esos objetos.

Major, según la firma de abogados Boodle 
Haartfield, intenta conseguir también que 
los tribunales otorguen poderes a los 
ejecutores testamentarios para que puedan 
decidir y autorizar qué tipos de recuerdos 
son puestos a la venta. Efe

ti

El esperado disco 
homenaje "Diana tributo" 
sale a la venta mañana

Mañana saldrá a la 
venta en todo el mundo 
el homenaje del mundo 
musical a la fallecida 
Diana, princesa de Ga
les, con canciones cedi
das desinteresadamente 
por un gran número de 
los artistas más destaca
dos del panorama musi
cal actual.

En total son 37 can
tantes y grupos que han 
querido demostrar su 
respeto a la memoria de 
la princesa, muerta en un 
accidente de tráfico en 
París el 31 de agosto, y 
que han donado sus can
ciones para que todos los 
beneficios obtenidos 
por la venta se destinen 
a la «Fundación Diana, 
princesa de Gales».

La fundación espera 
unas ventas muy altas en 
lodo el mundo, debido 
a la gran popularidad de 
los artistas participan
tes, como Spice Girls,

con «Mama», Paul 
McCartney,con «Little 
Willow»,extraído de su 
último disco, Gloria 
Estefan y su balada 
«Don’t Wanna Lose 
You», y U2 con Brian 
Eno y Pavarotti, que han 
cedido su canción «Miss 
Sarajevo», antes sólo 
disponible en un senci
llo de edición limitada.

Otros artistas parti
cipantes son Mariah 
Carey con una versión 
de «Hero» inédita has
ta ahora, Michael 
Jackson con «Gone Too 
Soon», Queen y su 
clasico «Who Wants To 
Live Forever», Annie 
Lennox y «Angel» en 
una versión grabada 
especialmente para este 
disco homenaje, al igual 
que hizo Cliff Richard 
con «A11 That Matiers». 
Aretha Franklin también 
grabó «1’11 Fly Away», 
entre otros.Efe

Enrique Iglesias desata 
con su gira la "enrique- 
manía" mundial

La «Enrique- 
manía» es la nue
va fiebre que afecta 
a millares de jóve
nes hispanas, espe
rando sin aliento la 
próxima parada en 
la gira mundial de 
Enrique Iglesias, el 
nuevo héroe de la 
música latina.

Enrique Igle
sias, 22 años, tam
bién es el hijo del 
gigante de la can
ción romántica Ju
lio Iglesias, pero 
esees el detalle que
menos destaca a su paso, esta semana, por la meca 
del entretenimiento en Los Angeles.

«Siempre he sido alguien muy independiente y 
no necesito la ayuda de mi padre», aseguró en las 
páginas del periódico «Los Angeles Times» en un 
artículo promocional de su concierto en el Forum, 
su nueva etapa californiana antes de continuar esta 
gira mundial que concluirá el 13 de diciembre.

Las decenas de miles de jóvenes que le han 
seguido en cada concierto parecen demostrar un 
éxito conseguido por méritos propios en los últi
mos dos años.

«Han llegado a llamar a la emisora diciendo 
que tenían terribles enfermedades con tal de con
seguir una entrada para ver a Enrique Iglesias», 
confesó un locutor de radio en Los Angeles.

El agradable físico, el aire romántico de sns 
canciones -mezcla de pop estadounidense y bala
da hispana- y una fuerte promoción parecen ha
berle asegurado ese puesto entre los intérpretes 
latinos de mayor venta, a la par con Luis Miguel. 
Rocío Ayuso

Creada en Mallorca una fundación que 
regalará un yate para uso de los Reyes

La Fundación Turística y Cultural de las 
Islas Baleares, que tiene previsto ofrecer al 
Patrimonio Nacional un barco que sustitu
ya al «Fortuna» para uso de la familia Real, 
se constituyó el viernes con el respaldo del 
Govern balear y donaciones de importan
tes empresas de las Islas. El presidente del 
Ejecutivo autónomo, Jaume Matas, firmó 
el protocolo de creación de la entidad, que, 
según explicó el conseller de Turismo, José 
María González Ortea, tiene como «uno de 
sus objetivos la compra del barco».

El presidente del Fomento de turismo de 
Mallorca, Miquel Vicens, por su parte, aclaró 
que «en el tema de adquirir un barco y cederlo 
al Patriminio del Estado para el uso 'de la 
Casa Real, se van a recoger donativos es
peciales, al igual que para otros fines». «En 
primer lugar, tenemos que ver si su majes
tad el Rey acepta el barco. Hay una subco
misión en la Fundación que se podrá en 
contacto con astilleros para ver qué puede 
costar un buque de las características ne
cesarias e inmediatamente se puede ofre
cer (...) y si se acepta, se pondría en marcha 
el yate real», dijo Vicens.

Tras conocerse, el pasado mes de octu
bre, la iniciativa de la fundación balear de

1

sustituir al yate «Fortuna», fuentes de la Zarzuela indicaron 
que, de confirmarse dicha iniciativa, el deseo de la Casa Real 
sería que la titularidad de ese barco fuese del Patrimonio 
Nacional, al igual que en el caso del «Fortuna» para ser usado 
por la Familia Real y el Rey en sus funciones como jefe de 
Estado. Efe
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Gina Lollobrigida y Ursula Andress 
declararon por la presunta estafa en 
el casino de Marraquech

Las conocidas actrices Gina 
Lollobrigida y Ursula Andress declara
ron ante el tribunal de Catania (Sicilia, 
sur de Italia) que investiga la presunta 
estafa millonaria ocurrida en el Casino de 
Marraquech (Marruecos). «Soy tonta. 
Nunca más volveré ajugar en un casino», 
comentó Ursula Andress después de salir 
del Palacio de Justicia siciliano tras ser 
interrogada, como testigo, por el fiscal 
Mario Amato. Ella y Lollobrigida son dos 
de los personajes conocidos que se han 
visto salpicados en el «escándalo 
Marraquech».

Según las investigaciones, una banda 
de estafadores «dirigía» el casino del hotel 
«Saadi» y utilizaba a los famosos, a los 
que invitaba con gastos pagados, para 
atraer clientela. Ursula Andress recono
ció haber estado en una ocasión en el ca
sino -»dos días en los que perdí, aunque 
poco porque soy una tacaña», explicó-, 
pero insistió en que no vio ni escuchó «nada 
extraño».

Lollobrigida, que ha comparecido como 
«persona informada de los hechos», no 
quiso hacer declaraciones a la salida del 
tribunal e incluso golpeó con el bolso a 
un periodista. Según informaciones apa
recidas en la prensa, la actriz podría ha
ber recibido diez millones de liras (unos

6.000 dólares) por ser invi
tada al casino.

Además de Lollobrigida y 
Andress, acudieron al tribu
nal las actrices italianas 
Adriana Russo y Mirella 
Banti. Massimo García, rela
ciones públicas de la banda, 
relató hace unos días al de
clarar en el mismo tribunal 
que por el casino pasaron también Devi 
Sukarno, viuda del ex presidente de

^an esífib.
* La madurez elimina los 

matices y la muerte acaba por 
suprimir las diferencias. 
Juan José Millas, escritor 
español.

Gina Lollobrígida y Ursula 
Andress a la salida de los 
juzgados de Catania, tribunal 
que investiga la presunta estafa 
millonaria ocurrida en el Casino 
de Marraquech.

* Cuando no se puede co
rregir algo, lo mejores saber
lo sufrir. Séneca, filósofo 
español.

* Del valor del hombre 
procede el valor de la socie
dad y no al contrario. Juan 
Pablo n, Papa.

* Guardémonos dejuzgar 
a los hombres por un solo 
momento de su vida. André 
Gide, escritor francés.

* Defender 
la memoria es 
defender la li
bertad. Sólo 
los angeles 
pueden permi
tirse el lujo de 
serespectado- 
res. Arturo 
Pérez Reverte, escritor y pe
riodista español.

Indonesia, la escritora francesa Francois 
Sagan y el actor estadounidense Ben 
Gazzara, entre otros. Efe

Concha 
Velasco 
estrenó la 
obra de 
teatro "La
rosa 
tatuada

La actriz Con
cha Velasco inter
preta a Serafina 
Delle Rose en el 
estreno de la obra
de Tennesse
Williams "La rosa 
tatuada" que tuvo 
lugar en el Teatro 
Romea de Murcia. 
Efe

Madrid 
ya tiene 
luces de 
Navidad

Madrid ya ha 
encendido la tra
dicional ilumina
ción navideña, y 
el aroma de la 
Navidad se respi
ra ya por sus ca
lles. En la foto 
puede verse al 
fondo, tras el oso 
y el madroño, las 
luces de la Puer
ta del Sol. Efe

Víctor Ullate presenta "Jaleos", 
de la que es coreógrafo, en

Víctor 
Ullate presen
ta en el 
Auditórium de 
Palma de Ma
llorca "Jaleos", 
obra de la que 
es coreógrafo y 
cuya música es 
de Luis Delga
do. Laobra fue 
estrenada en 
Nueva York en 
el año 19966.
Efe

* Los efectos del sida son 
tan atroces que casi han aca
bado por hacerme amar la 
muerte. A mi juicio, esta 
muerte no es una derrota, sino 
una victoria sobre el sufri- 
nb Dominique 
Lapierre, escritor francés.

* Cada átomo de silencio 
es la posibilidad de un fruto 
maduro. Paul-Ambroise 
Valéry, escritor francés.

* La obligación del escri
tor es llamar al pan pan y al 
vino vino.Jean Paul Sartre, 
escritor francés.

* Los seres humanos no 
nacen para siempre el día que 
sus madres los alumbraron, 
sino que la vida les obliga otra 
vez a parirse a sí mismos. 
Gabriel García Márquez, 
escritor colombiano.

* Todas 
las mujeres se 
creen diferen
tes; todas 
piensan que 
ciertas cosas 
no pueden su
cederles, y to
das ellas se

si

La Reina 
Sofía 
visitó 
ayer el 
Rastrillo

equivocan. Simone de
Beauvoir, escritora france
sa.

* Ser fuerte no es matar: 
es sonreír. No le temo a la 
muerte, sino al miedo a la 
muerte: eso es lo que destru
ye. Antonio Gala, escritor 
español.

La Reina doña Sofía visitó ayer en el Palacio de Cristal de la 
Casa de Campo de Madrid el Rastrillo. En la foro aparece intere
sándose por algunas de las cosas expuestas para su venta. Efe

* La televisión me pare
ce muy educativa. Cada vez 
que alguien la enciende, yo 
me voy a otro cuarto a leer 
un libro. Groucho Marx, 
actor y humorista norte
americano.

M.C.D.2022
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Aznar y Rato, con siis familias, pasan u^ 
vacaciones en Lamí _____________

El presidente del Gobierno, José 
María Aznar, acompañado del vice
presidente y ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, y de sus respectivas 
esposas e hijos visitaron ayer las 
Montañas del Fuego, en la isla de 
Lanzarote.

Aznar inició el viernes por la no
che una visita privada a la isla de 
Lanzarote tras presidir un Consejo de 
Ministros en Santa Cruz de Tenerife. 
El presidente y el vicepresidente 
Rodrigo Rato y sus familias se des
plazaron a las Montañas del Fuego en 
el parque nacional de Timanfaya, en 
una furgoneta de alquiler conducida 
por Aznar, donde fueron recibidos por 
el presidente del Cabildo de Lanzarote, 
Enrique Pérez Parrilla en el denomi
nado Islote de Hilario.

En los exteriores del restaurante El 
Diablo, creado por el artista César 
Manrique, el presidente y sus acom
pañantes presenciaron los chorros de 
vapor a presión que emanan del inte
rior de la tierra y la quema de aulagas, 
fenómenos que se producen por el calor 
existente bajo la superficie de esta zona 
volcánica. El presidente del Gobier
no y vicepresidente, sus esposa e hi
jos, posaron para las cámaras en los 
exteriores del restaurante El Diablo, 
en el Islote de Hilario. Posteriormen
te, recorrieron en autobús el interior 
de la Ruta de los Volcanes, para con
cluir su estancia con un refrigerio ofre
cido por el presidente del Cabildo.

Las Montañas del Fuego, situadas 
en el interior del parque nacional de 
Timanfaya, son un conjunto volcáni
co en el que, al menos, hay 32 cráte
res que proceden en su mayor parte 
de las erupciones ocurridas en 
Lanzarote entre 1730 y 1736. Duran
te su estancia en Lanzarote, el presi
dente y sus acompañahtes se hospe
dan en la residencia de La Mareta, 
situada en la zona turística de Costa 
Teguise, que fue donada a finales de 
1991 por el rey Hussein de Jordania al 
Rey Juan Carlos y que actualmente

forma parte del Patrimonio 
Nacional .La Mareta fue construida 
por orden del rey de Jordania a 
partir de una construcción antigua 
existente en el actual emplaza- 
mientode lacasa, que se halla sobre 
una parcela de 26.000 metros cua
drados en la que predomina un am
plio espacio dedicado a jardines 
y zonas verdes que, al igual que el 
inmueble, fueron diseñados por 
César Manrique. Efe

tn las fotograiías pueden verse algunos de 
los momentos de la visita de las familias 
4ziiar y Rato a las montañas de fuego del 
Parque Nacional de Timanfaya.

W-

Durante su estancia en 
Lanzarote, el presidente y sus 
acompañantes se hospedan en 

la residencia de La Mareta, que 
fue donada a finales de 1991 

por el rey Hussein de Jordania 
al Rey Juan Carlos

Elton John espera recaudar 400.000 
dólares para la lucha contra el sida 
por la venta de su ropa

El cantante británico Elton John espera recaudar 
unas 250.000 libras (400.000 dólares) con la venta, 
a partir del viernes, de unas 10.000 prendas que acu
muló en los últimos tres años. Elton John, de 50 años, 
comenzó la venta en una tienda de segunda mano que 
tiene en Picadilly, donde varias personas ya han 
adquirido corbatas por 15 libras (unos 24 dólares) y 
camisas por 25 libras (unos 40 dólares).

También se vende por 6.000 libras (9.600 dóla
res) la cazadora de cuero negro que llevó Elton John 
en el funeral del diseñador italiano Gianni Versace.

El cantante vende las prendas, que adquirió du
rante tres años por un valor de 2,5 millones de libras 
(unos cuatro millones de dólares), para destinar los 
fondos a la Fundación Elton John, establecida por él 
para la lucha contra el sida. Efe

Luis Eduardo Aute ofrece 
hoy un concierto en Cuba 
con motivo de los 30 años
de la nueva trova cubana

El cantautor español Luis 
Eduardo Aute ofrecerá hoy en 
el teatro «Carlos Marx», de La 
Habana, un concierto organizado 
por los 30 años de la nueva tro
va cubana. Aute dijo a su llega
da a La Habana que se sentía feliz 
de poder reencontrarse con su 
amigo, el también cantautor 
Silvio Rodríguez, quien acudió 
a recibirlo al hotel «Meliá- 
Cohíba», donde se hospedará. 
Estas celebraciones coinciden 
también con el 30 aniversario de 
la salida al mercado del primer 
disco del cantante español. Efe
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HORIZONTALES.- 1 : Reptil fósil (PI).- 2: Culebra africana. En informática, unidad de medida de 
capacidad de memoria. Adjetivo posesivo.- 3: Río español. Conocen, juzgan. Al revés, ponche
ra.- 4: Vocales diferentes. Adviertes. Rodeé una cosa con otra.- 5: Manco o izquierdo. Dios egip
cio.- 6: Al revés, pez selacio. Única.- 7: Puesto, empleo. Nota musical. Número romano.- 8: En 
química, terminación de numerosos compuestos. Al revés, en Argentina y Paraguay, pájaro de 
color negro de la familia de los cucúlidos. Al revés, plural de consonante.- 9: Matrícula de coche. 
Dueña de un burdel. Pleito.- 10; Que se da de balde o de gracia.- 11: Ser viviente.

VERTICALES.- 1; Sistema de gobierno y organización dé la propiedad.- 2: Cada una de las hile
ras horizontales de ladrillos que se forman en el horno para cocerlos. Planta tropical liliácea.* 
3: Pasión del alma. Individuo de la ciase sacerdotal en la religión zoroástrica. Consonante repe
tida.- 4; Símbolo químico. Especie de saeta delgada. Nombre de varias aves parleras, como el 
papagayo.- 5: Manada de ganado perteneciente a un vecindario. Nombre de varón.- 6: 
Mantecoso. Salí del vientre materno.- 7: Fam., dinero. En Argentina, gusano qu se cría en las 
heridas. Al revés, conjunción.- 6: Al revés, tate.Juego de azar pareado al monte.Al revés, molé
cula gramo.- 9: Norma que regula la conducta de alguien. Cometo cierta defraudación.- 10: 
Periodo de la vida humana. Derecho de impedir una cosa.- 11: Letra o número qu se añade a 
un símbolo para distinguirio de otros semejantes.

HORÓSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS

ARIES. Salud buena. Jomada muy 
tranquila en compañía de sus fami
liares si decide no salir a la calle. El 
día transcurrirá con normalidad en 
el amor

LIBRA. Salud muy buena.

TAURO. Salud excelente.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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Letras clave U = 1; Y = 0
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Buscar 10 
instrumentos 

musicales

D R

P 

O T

Aproveche la jomada para meditar 
sobre cierta decisión importante que 
debe tomar. Sea más realista en el 
amor
GÉMINIS. Salud buena. En su 
relaciones se mostrará demasiado 
impulsivo con riesgo de cometer 
una equivocación. Alegría en el 
plano sentimental
CÁNCER. Podrá resentirse de una 
vieja dolencia por lo que deberá 
tomarse la jornada con mucha 
caima. En el terreno del amor la 
situación será pasable
LEO. Su salud se presenta muy 
buena esta jomada. Álgo inespera
do acaparará toda su atención en el 
día de hoy. La vida sigue igual en el 
amor
VIRGO. Sus defensas están un 
poco bajas y corre el peligro de pillar 
un catarro. Le convendría pasar la 
jornada sin salir de casa. 
Normalidad en el amor

Aproveche la jomada para madurar 
bien ese asunto antes de dar una 
contestación definitiva. Regular en 
el amor
ESCORPIO. No lleve esa vida 
sedentaria,no le beneficia en absolu
to. No trate de ser perfecto concuan
tos le rodean. El amor se presenta 
muy bueno
SAGITARIO. Salud mala. Actúe 
de acuerdo con sus criterios y no 
pida consejo a nadie sobre la forma 
de actuar. Su indiferencia herirá a su 
pareja
CAPRICORNIO. Salud regular. 
Trate de relajarse esta jomada y olví
dese de los problemas cotidianos. 
Sea indulgente con las faltas de su 
pareja
ACUARIO. Salud bastante buena. 
Hoy tendrá que hacer frente a una 
serie de contratiempos imprevistos. 
Mejoría en el terreno afectivo

PISCIS. Haga un poco de régimen 
para perder esos kilos que ha gana
do. Atienda mejor a sus familiares. 
Día de felicidad en el campo senti
mental
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niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Parte de una clase o colectividad.- 2: Cardo.- 
3: Zarandear.- 4: Vaticinar.- 5: Vendaval.- 6: 
Perdón, misericordia.- 7: Elogiar.- 8: Cierta 
vena.- 9: Planta herbácea de ia familia de las 
labiadas.- 10: Marfil.- 11: Arca grande.- 12: 
Claraboya abierta en la parte superior de los 
edificios
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I Suker, que no fue convocado para 
el partido en Rosenborgm volverá 
hoy al once titular tras una semana 
de recuperación física y moral

El técnico madridista no cree que el colesiado influya en el partido ante el Celta

Heynckes: "Quizás im árbitro de
?B lo haga mejor que uno de T'
Jupp Heynckes, entrenador 
del Real Madrid, señaló ayer 
gue la negativa de los cole
giados de Primera y algu
nos de Segunda a arbitrar 
esta jornada no influirá en 
absoluto en el partido ante 
el Celta, ya que «es posible 
que uno de Segunda R sin 
experiencia pite mejor que 
otros de Primera».

Efe - Madrid

«A veces es mejor para un 
árbitro no tenerexperiencia. En 
ocasiones, cuando se lesiona el 
principal entra el cuarto árbitro 
y lo hace bien. Yo confío en él 
y creo que no se debe juzgar al 
colegiado antes del partido», 
comentó Heynckes.

«La solución al problema 
arbitral está en sentarse en una 
mesa todas las partes y hablar 
del tema. No merece la pena 
buscar polémicas ni excusas. En 
Alemania también ocurre lo 
mismo, lo que pasa es que con 
la televisión y con tantas repe
ticiones es más difícil pitar para 
los árbitros porque se ven mu
cho más sus errores», indicó.

Heynckes recupera para el 
encuentro de hoy en el Santia
go Bernabeu al brasileño Rober
to Carlos, restablecido de sus 
molestias tras el golpe recibido 
en Bilbao, y reconoció que su 
vuelta al equipo «significa mu
cho» por su presencia en el te
rreno de juego.

El croata Davor Suker, que 
no se desplazó con el resto de la

Los árbitros y Bogarde, protagonistas 
tras el entrenamiento del Barcelona

Efe - Barcelona

La huelga arbitral y la llega
da del holandés Winston 
Bogarde, han centrado los co
mentarios de la plantilla del F.C. 
Barcelona, que se entrenó ayer.

La impresión general es que 
la jornada no se verá afectada 
por los obligados cambios 
arbitrales y la mayor parte de los 
jugadores coinciden en el hecho 
de que hay que ayudar a los que 
sustituyen a los teóricamente 
titulares en primera división.

Heynckes no cree decisiva la actuación de arbitros de Segunda B esta jornada.

plantilla a Noruega para el par
tido de la Liga de Campeones 
contra el Rosenborg, volverá a 
la alineación titular tras una 
semana de entrenamientos espe
cíficos y recuperación física y 
moral. Él Real Madrid formará 
con Cañizares; Jaime, Hierro, 
Sanchis, Roberto Carlos; 
Seedorf, Víctor, Redondo, Raúl; 
Mijatovic y Suker.

En el entrenamiento de hoy 
Heynckes hizo especial hinca
pié en los remates a puerta de 
sus delanteros, sobre todo Suker

- Sergi esta convencido que 
tanto los jugadores del Barce
lona como de otros equipos ayu
darán a los árbitros. «Aunque 
siempre intentamos ayudarles, 
en este caso parece más necesa- 
ri o hacerlo». La decic ión disputar 
la jornada pese a la huelga no 
sorprende a Sergi que asegura 
que «la de los árbitros es una 
medida que se ha tomado y hay 
que aceptaría lo mismo que hay 
que aceptar las decisiones para 
que la liga no se detenga».

Nadal que aseguró que no le

y Raúl, que en los últimos par
tidos no han estados acertados.

«No creo que Raúl esté pa
sando por una baja forma. El 
jueves jugó bien y sólo le falló 
marcar. Está con muchas ganas, 
con chispa, y estoy seguro que 
mañana lo hará mucho mejor. No 
he hablado especial mente con él. 
Sólo por telepatía», aseguró.

Para el técnico alemán, el 
partido contra el Celta es «com
plicado por la gran organización 
defensiva de los gallegos», y 
destacó su centro del campo, con 

afecta la llegada de Bogarde, 
reiteró las manifestaciones de su 
compañero Sergi y está conven
cido de que los jugadores serán 
los primeros en ayudar a los 
árbitros. «El hecho de que la 
categoría de los colegiados de
signados, sea inferior, no afec
ta al juego», dijo el jugador 
barcelonista que recordó «una 
vez que empieza el partido todo 
vuelve a su cauce y eso pasará 
así a partir de hoy mismo».

El brasileño Rivaldo que dis
putará el último partido del año 

hombres de la calidad del bra
sileño Mazinho y los rusos 
Alexander Mostovoi y Valeri 
Karpin.

«Sólo hemos tenido un día 
para preparar el partido, ya que 
jugar en Europa es una desven
taja en la Liga, pero hay que 
asumirlo. Pese al cansancio, los 
jugadores se han recuperado y 
su estado de ánimo es positivo 
para ganar. Tengo buenas sen
saciones y sólo me preocupa 
definir las oportunidades de 
gol», concluyó.

como jugador del F.C. Barce
lona, ya que el jueves se con
centra con la selección de su país 
para dispular el torneo de Arabia 
y no regresará hasta enero, no 
varió las palabras de sus com
pañeros pero si que quiso ha
blar del equipo: «con el nuevo 
año las cosas irán mucho me
jor». «Los seis meses que llevo 
en Barcelona han sido muy in
teresantes y se que voy a ir me
jorando para responder a lo que 
la afición espera de mi», ase
guró Rivaldo.

Audiovisual Sport 
envía un 
requerimiento 
judicial al Real 
Madrid

Efe • Madrid

Audiovisual Sport ha envia
do un requirimíento judicial al 
Real Madrid para la depuración 
de posibles responsabilidades 
penales antelas noticias de que 
este club de fútbol impedirá hoy 
la entrada de todas las cámaras 
en el encuentro con el Celta de 
Vigo en el estadio Santiago 
Bernabeu.

Según un comunicado del 
Real Madrid emitido el viernes, 
el club prohibirá la entrada de 
equipos susceptibles de ofrecer 
imágenes en directo al estadio 
«dados todos los reiterados in
cumplimientos de Audiovisual 
Sport» con la entidad.

En una nota remitida ayer a 
EFE por Audiovisual Sport, esta 
empresa informa de que ha sa
tisfecho su deuda con el Real 
Madrid Club de Fútbol de la 
totalidad del importe estableci
do en contrato con cargo a la 
actual temporada, a la vez que 
ha anticipado el 50 por ciento 
con cargo a la temporada 1998/ 
99.

«Por tanto», agrega la nota, 
«no existe causa alguna que 
justifique la pretensión del Real 
Madrid • de resolver 
unilateralmente el contrato».

Irureta: "Vamos 
al Bernabéu sin 
complejos"

Efe - Vigo

El entrenador del R.C. Cel
ta, Javier Irureta, dijo ayer al tér
mino del entrenamiento que su 
equipo viaja al Bernabeu «sin 
ningún tipo de complejo, aun
que coscientes de que el Madrid 
es un equipo muy dificil».

Irureta considera que el Cel
ta sabe cómo afrontar los encuen
tros importantes e insistió en que 
el equipo va a hacer su partido 
conocedores de «la gran valía del 
rival» «Sin olvidamos de que 
somós el único club que ha 
marcado en todos los partidos, 
que hemos anotado dos goles en 
el Camp Nou y tres en el Calde
rón. *Por qué no podemos tam
bién hacerlos en el Bernabeu?», 
se preguntó.

Del colegiado encargado de 
dirigir el encuentro, el técnico 
vasco dijo que desean ayudarle 
en lo que puedan y reclamó 
honestidad. «No queremos», 
afirmó, «que nos dé nada pero 
tampoco que nos lo quite, y que 
tenga toda la suerte del mundo».

Acompañarán a la expedición 
céltica unos 500 aficionados que 
darán algo de apoyo.
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Camacho: "Yo no 
hubiera jugado"!

Efe » Barcelona

El entrenador del RCD 
Espanyol José Antonio Cama
cho criticó la decisión de los 
responsables de la Liga de Fút
bol Profesional (LFP), de que 
se dispute la jornada a pesar de 
la huelga de los árbitros de pri
mera y segunda división y ase
guró «yo no hubiera jugado».

«Yo hice huelga como 
fútbolista y entonces se jugó con 
juveniles. Ahora también se 
juega», explicó el técnico que 
reiteró su posición contraria a 
la dipsuta de la competiicón.

Camacho quiso dejar muy 
claro el por qué de su posicio
namiento, recordando que « se 
ha hablado mucho de la liga de 
las estrellas, pero la Ligaadmite 
que un árbitro de segunda divi
sión B, con todos mis respectos 
para ellos, arbitre encuentros de 
primera».

El árbitro andaluz de 24 años 
Miguel Fernández Borbalán 
sustituirá en el partido del 
Espanyol ante el Tenerife al 
internacional Manuel Díaz 
Vega, colegiado para este par
tido.

El técnico quiso comparar al 
colectivo arbitral con el de ju
gadores diciendo. «Para jugar 
al fútbol están tan capacitados 
los jugadores de primera 
diviisón como los de segunda 
división B, y árbitrar supongo 
que será lo mismo. Todos tene
mos que ayudarles, aunque el 
partido tiene un desarrollo y 
veremos cómo acaba».

El rival de! Espanyol fue 
también motivo de comentarios 
del técnico, que calificó al equi
po tinerfeño como «un equipo 
que siempre ha sido peligroso 
en su campo y que ahora tiene 
un nuevo entrenador, por lo que 
toda la plantilla está a la expec
tativa de entrar en sus planes».

Antic pide a los suyos mayor concentración en la retasuardia

La solidez defensiva, clave 
para ganar al Deportivo

Efe ■ Madrid

Mejorar la solidez defensi
va, puesta en entredicho en los 
últimos encuentros, y no perder 
la concentración en ningún 
momento son las claves de 
Radomir Antic para derrotar ^il 
Deportivo de La Coruña en el 
estadio de Riazor y de esta 
manera no perder comba con el 
Barcelona y el Real Madrid.

«Cuando juegas con rivales 
que presionan en ' todo el cam
po es importante que no se co
metan errores en el último ter
cio de nuestra parcela. Si lo 
hacemos nos quedaremos des
colgados», dijo.

Radomir Antic hadesplaza- 
do a diesiete jugadores a La 
Coruña, entre ellos a José Luis 
Pérez Caminero, que después de 
su excelente comportamiento 
ante el Croatia de Zagreb, po
dría jugar como titular en sus
titución de Roberto Fresnedoso.

Juan Vizcaíno, que no jugó 
en tierras balcánicas al estar 
sancionado, podría ocupar el 
puesto de Radek Bejbl, como 
viene siendo habitual en laLiga.

El resto de los jugadores que 
salten al terreno de juego de 
Riazor no diferirá mucho de los 
que empataron a uno en la ca
pital croata.

Antic eludió hacer ningún 
comentario sobre el colegiado 
castellano de Segunda División 
B, Luis Ruiz Campo, encarga
do de dirigir el encuentro.

Antic no quiere más errores defensivos.

Corral cree que sus jugadores 
deberían hablar menos

El entrenador del Deportivo, José Manuel Corral, aseguró 
ayer que los integrantes de su plantilla «hablan demasiado» y 
dijo que «todo el mundo tiene que hablar menos y trabajar 
más». Corral señaló tras el último entrenamiento de su equipo 
antes del partido de Liga de mañana el Deportivo disputará en 
el estadio de Riazor ante el Atlético de Madrid que cree que 
«alguna cuestión tiene que cambiar en este equipo». «Somos 
una plantilla que habla demasiado y hay que trabajar más».

Respecto al partido de mañana, el técnico del Deportivo 
dijo: «En ese partido prefiero sacrificar el juego por un buen 
resultado, que es lo que necesita el equipo. Una victoria ante 
ese rival sería un buen golpe de moral».

En cualquier caso, José Manuel Corral reconoció que el 
Atlético de Madrid es «un equipo muy equilibrado».

La Confederación 
brasileña dice que 
no perdonará el 
retraso de sus 
"extranjeros"

Efe - Río de Janeiro

El supervisor de seleccio
nes de la Confederación Bra
sileña de Fútbol (CBF), 
Américo Faria, reiteró ayer, sá
bado, que Brasil no está dis
puesto a aceptar retrasos en la 
presentación de los jugadores 
que actúan en clubes europeos 
y que fueron convocados para 
la selección brasileña.

Sobre las informaciones de 
que los clubes italianos habían 
llegado a un acuerdo con la 
FIFA para impedir que los 
«extranjeros» brasileños con
vocados por la CBF tuviesen 
que concentrarse a partir del 6 
de diciembre, Faria aseguró que 
la Confederación Brasileña no 
ha sido informada de nada al 
respecto.

De los 20 jugadores convo
cados por el técnico de la se
lección brasileña, el veterano 
Jorge Mario Lobo Zagallo, para 
integrar el equipo que dispu
tará la Copa del Rey Fahd (en 
Arabia Saudí), 15 actúan en 
equipos extranjeros (seis en 
clubes italianos, seis en espa
ñoles, dos en japoneses y uno 
en un club alemán).

Los seleccionados, según la 
CBF, deberán concentrarse en 
Johannesburgo el día 6 de di
ciembre debido a que, como 
preparación para la Copa del 
Rey Fahd, Brasil disputará un 
día después un partido amistoso 
contra la selección de Suráfrica.

La CBF alega que, como la 
Copa del Rey Fahd es un tor
neo oficial de la FIFA, Brasil 
tiene derecho a convocar a sus 
jugadores «extranjeros» 14 días 
antes del inicio del mismo.

Irán completo la nómina de países 
participantes en el Mundial de fútbol

Roig: "Romario no nos va a 
dejar a dejar sin plumas"

Efe - Madrid

Irán, tras empatar hoy con Irán 
por 2-2 en el partido ele vuelta 
de la eliminatoria entre el cam
peón de Oceanía y el cuarto cla
sificado de la fase asiática, com
pleta la relación de 32 seleccio
nes participantes en el Mundial 
de Francia’98.

Estas son las 32 selecciones 
que disputarán la fase final del 
Mundial Francia’98:

Europa (15 clasificadas de 15 
plazas): Francia (de oficio como 
anfitriona), Dinamarca, Inglate
rra, Noruega, Austria, Bulgaria, 
España, Holanda, Rumanía, 
Alemania y Escocia (mejor se
gunda de grupo).

En la repesca se han clasifi
cado Croacia, Italia, Bélgica y 
Yugoslavia.

Africa (5 clasificados de 5 
plazas): Nigeria, Túnez, Marrue
cos, Suráfrica y Camerún.

Suramérica (5 clasificadas de 
5 plazas): Brasil (como actual

Los jugadores de Irán se abrazan después del partido. EFE

campeona del mundo), Argen
tina, Colombia, Paraguay y 
Chile, como cuatro primeras en 
la liguilla.

Asia (4 de 4 plazas): Corea 
del Sur, campeona del grupo B, 
y Arabia Saudí, campefna del 
Grupo A. La tercera plaza co

rresponde a Japón, que en el 
duelo de los segundos de grupo 
superó a Irán por 3-2. Y la cuar
ta es para Irán que ha empatado 
2-2 con Australia.

C0NCACAF(3 clasificados 
de 3): México, Estados Unidos 
y Jamaica.

Efe ■ Valencia

Francisco Roig, presidente 
del Valencia, afirmó ayer que 
Romario de Souza, delantero 
brasileño del club valenciano, no 
va a dejar a la entidad 
valencianista «sin plumas y ca
careando», en alusión a la posi
ble marcha del jugador.

Roig señaló que, al igual que 
le ocurre a Romario, el Valen
cia también tiene la necesidad 
de ser feliz. «Eso tiene un pre
cio y Rbmario no debe pensar 
en hacer una jugadita como la 
de hace un año con su amigo 
Kleber Leite -presidente del 
Flamengo-», agregó el dirigen
te valencianista.

En octubre del pasado año, 
Romario, el Valencia y el 
Flamengo negociaron una cesión 
del futbolista al club brasileño 
por lo que restaba de tempora
da.

Roig añadió que para ser fe
lices, hay que comer perdices y 
para comérselas, hay que com
prarías y que para comprarías, 

hay que pagarías. «El Valencia 
también quiere ser feliz y eso 
tiene un precio», indicó.

Sobre la salida de Romario 
del club, su presidente indicó 
que hay equipos interesados en 
el futbolista y que se han pro
ducido conversaciones, «aun
que no se va a repetir lo de la 
cesión de la pasada temporada», 
indicó.

«No sé si Romario se irá al 
Corinthians o a otrro equipo, lo 
que sí que puedo afirmar es que 
se irá al club que más le con
venga al Valencia, no al que más 
le convenga a Romario», pro
siguió.

Francisco Roig, sobre las 
manifestaciones contra el con
sejo de administración y los 
árbitros previstas para el domin
go, señaló que considera «una 
barbaridad que se hagan mani
festaciones en la calle».

«Un enfrentamiento entre los 
del Fórum y los de quien sea, 
aunque todos sabemos quien los 
promueve, divide a la afición 
valencianista», indicó.
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El equipo escandinavo alcanzó una ventaja de 3-0 tras el partido de dobles de ayer

Suecia logró su sexto título en Copa 
Davis ante un indefenso EEUU
Efe - Goteinburgo (Suecia)

Suecia capturó por sexta vez 
la Copa Davis y lo hizo al ven
cer casi por K.O. a Estados 
Unidos, al derrotar ayer Jonas 
Bjorknian y Nicklas Kulti en el 
partido de dobles a Jonathan 
Stark y Todd Martin, con lo que 
alcanzó una ventaja insuperable 
de 3-0.

Bjorkman y Kulti obtuvieron 
el tercer punto ai imponerse por 
6-4, 6-4 y 6-4 en dos hora«, por 
lo que tos partidos individuales 
del domingo sólo servirán para 
la estadística. Suecia ganó su 
primertílulo en 1975 y luegoen 
1984-85-87-94.

«»Es maravilloso», dijo 
Bjorkman, «Creo que hemos 
jugado muy bien. Ellos pelearon 
e intentaron recuperarse en un 
par de ocasiones pero nosotros 
hemos sido más fuertes mental
mente», añadió el número cua
tro del mundo, que el primer día 
abrió el marcador para Suecia al 
derrotar a Michael Chang.

El conjunto de Estados Uni
dos, que ansiaba su 32 victoria 
en esta competición, tuvo que 
conformarse con un papel secun
dario. La lesión de su número 
uno. Pete Sampras, en la prime- 
rajomada, fue un duro lastre que 
Martin y Stark no lograron su
perar. La presión por ganar ne
cesariamente el encuentro de 
dobles para intentar hoy la sor
presa, sin tener la seguridad de'

España ultima preparativos para 
el decisivo partido ante Noruega

Efe - Melilla

La selección española de 
balonmano ultimó ayer en sen
dos entrenamientos, los prepa
rativos del trascendental parti
do que hoy les enfrentará en 
Melilla a Noruega, en el que 
estará en juego la clasificación 
para el Europeo de Italia’98.

El equipo que entrena Juan 
de Dios Román se ejercitó ayer 
en una doble sesión de entrena
mientos a puerta cerrada en el 
Pabellón «Ciudad de Melilla», 
donde durante una hora los ju
gadores pudieron estudiar el 
vídeo del partido disputado el 
miércoles en Gjovik ante los 
nórdicos, para corregir errores 
del partido que perdieron.

Los catorce jugadores espa
ñoles estarán disponibles a la 
hora del comienzo del choque, 
ya que el barcelonista Carlos 
Ortega se ha recuperado de sus

Jonas Bjorkman expresa su alegría tras vencer en el dobles.

poder contar con Sampras, fue 
demasiado para el duo america
no.

Sampras había abandonado 
la pista el viernes en una silla 
de ruedas y fue conducido al 
hospital Sahlgrenska, donde el 
médico del equipo americano, 
George Pared, le advirtió que no 
estaba en condiciones de jugar 

problemas físicos y se ha entre
nado con normalidad.

La selección necesita al me
nos un punto para clasificarse 
para el Europeo de Italia, tras la 
derrota del pasado miércoles en 
Noruega por 28-25, por lo que 
Román ha pedido a sus jugado
res «la máxima concentración» 
para el encuentro que disputa
rán a partir de las 13;00 horas.

Ayer llegaron a Melilla el se
cretario de Estado para el De
porte, Pedro Antonio Martín 
Marín, y el presidente de la 
Federación Española de Balon
mano, Jesús López Ricondo, que 
hoy asistirán al enfrentamiento 
entre ambas selecciones.

Por su parte, el equipo nonie- 
goque dirige Ivica Rimanic y que 
llegó ayer a Melilla, también ha 
celebrado tres sesiones de entre
namiento en el escenario del 
partido, en el que necesitarán la 
victoria y esperara! resultado del 

y que necesita tres o cuatro se
manas de descanso. Sampras 
permaneció en la habitación de 
su hotel y vio el partido de do
bles por televisión.

Gotemburgo se ha converti
do en una ciudad especialmen
te dolorosa para el equipo ame
ricano, que ha perdido aquí dos 
veces contra Suecia en confron

>1
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Uno de los entrenamientos de España, en Melilla. EFE

enfrentamiento entre alemanes 
y eslovacos para conseguir la 
clasificación.

El de hoy será el primer en
cuentro oficial que dispute en 

taciones clave y con lesiones 
inoportunas: semifinales de 
1994, cuando Sampras venció a 
Larsson pero luego se tuvo que 
retiraren el partido contra Stefan 
Edberg y Suecia ganó la elimi
natoria por 3-2, y en 1984, cuan
do Estados Unidos cayó aplas
tada por 4-1, en Gotemburgo.

En el partido de ayer, la de
rrota empezó a dibujarse cuan
do Stark perdió su saque en el 
noveno juego al enviar un 
derechazo fuera. El 5-4 subió al 
marcador y Bjorkman sentenció 
luego con su servicio.

Suecia logró una rotura rápida 
en el siguiente parcial pero el duo 
americano reaccionó y consiguió 
enmendar su error, gracias a dos 
fallos de volea de Bjorkman. No 
obstante, la recuperación del 
conjunto USA duró poco. Stark 
volvió a perder su saque con un 
furioso resto de Kulti que dio 
ventaja a los suecos de 4-3, di
ferencia que no perderían hasta 
el final, cuando Kulti apuntilló 
la manga con un «ace».

Martin perdió su servicio en 
el tercer juego, pero Bjorkman 
les regaló el suyo en el sexto (3- 
3). Parecía que Stark y Martin 
podían volver al partido pero en 
vez de ello volvieron a perder 
su servicio en el séptimo. 
Bjorkman acabó con sus espe
ranzas en el décimo con un «ace» 
que les liquidaba definitivamen
te, ante el entusiasmo de los 
11.000 espectadores que llena
ban la sala Scandinavium.

Melilla una selección española 
absoluta, ya que hasta el momen
to tan sólo habían jugadoen esta 
ciudad la selección olímpica de 
fútbol y la de baloncesto.

Francisco Clavet

WI

Mantilla jugará 
con Clavet la 
final del Masters 
Nacional de Tenis

Efe ■ Zaragoza

El barcelonés Félix Manti
lla tuvo que derrotar porprimera 
vez en su carrera profesional al 
ilerdense Albert Costa para lle
gar a la final del IV Masters 
Nacional de Tenis Páginas 
Amarillas, que se disputa en el 
pabellón Príncipe Felipe de 
Zaragoza desde ei pasado miér
coles y que finalizará hoy.

Félix Mantilla derrotó por 6- 
4 y 7-5 a Albert Costa en un 
partido en el que el barcelonés 
volvió a dar lo mejor de sí mis
mo con un tenis potente y sin 
apenas fisuras. Se medirá hoy 
con el madrileño Francisco 
Clavet, que en la otra semifinal 
impuso su mayor control y ex
periencia en pista cubierta para 
derrotar al mallorquín Carlos 
Moyá, por 6-4 y 6-4.

En tres enfrentamientos an
teriores, siempre en tierra bati
da y todos el año pasado. Man
tilla nunca había podido con 
Albert Costa.

La de ayer tenía un carácter 
especial porque además era la 
primera de esta temporada y 
también la primera sobre mo
queta, y la victoria fue para Félix 
Mantilla gracias a su mejor 
juego.

Primera manga

La primera manga del parti
do entre Mantilla y Costa se 
mantuvo muy igualada hasta que 
en el quinto juego el barcelo
nés consiguió romperle el ser
vicio a su rival, algo que sirvió 
para definir el desenlace de este 
parcial, ya que ninguno pudo 
volver a repetirlo.

En el segundo Costa reaccio
nó y en el tercer juego se puso 
por delante de Mantilla en el 
marcador, quien devolvió el 
equilibrio a la manga en el sex
to juego.

Mantilla no estaba dispues
to a que el partido se prolonga
se hasta la tercera manga y en 
undécimo juego volvió a con
seguir romperle el servicio a 
Costa, suficiente para asegurar 
su victoria y meterse en su sép
tima final de esta temporada, en 
la que ha logrado cinco títulos 
del ATP Tour.
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Alfonso marcó dos soles y fue expulsado en el minuto 85 \

El Betis hundió un poco 
más al Sporting de Gijón

La selección española ganó 
con claridad a Inglaterra

Sporting 2

Betis 3

Pino Zamorano. EFE

Efe » Gilón

SPORTING:Ablanedo; Pablo 
(Kaiku. min.80). Nikiforov, 
Trotta, Sergio (Lediakhov, 
min.3Ó}, Mario, Mingo; 
Poyatos (Bango, min.86), To
más, Alex y Luna.

BETIS:Prats; Ureña, 
Vidakovic, Olias, Jaime, Me
rino. Alexis (Nadj, min.64), 
Jarni, Finidi (Fernando, 
min.72), 011 (Fernando, 
min.'72) y Alfonso.

Arbitro: Alfonso Pino 
Zamorano, comité castellano 
manchego. Mostró tarjetas 
amarillas a Luna, Poyatos, 
Jaime, Alex. Alfonso, Jarni, 
Finidi, Ureña, Femando, Nadj 
y roja en el 85 a Alfonso.

Goles: 0-1, min.11: Oli; 1-1, 
min.30; Lediakhov; 1-2, 
min.35: Alfonso; 2-2, min.40: 
Trotta y 2-3, min.70: Alfonso.

Oli tardó poco en enemistar
se más con la afición del Sporting 
y a los 11 minutos logró marcar 
al aprovecahr un balón suelto en 
el área pequeña.

El entreandor local, Antonio

Maceda, se la jugó en el minuto 
29 y retiró a un defensa, Sergio, 
y dio entrada al ruso Igor 
Lediakhov. En la primera juga
da que intervino el media punta 
ruso marcó el empate al batir a 
Prats que iniciaba la salida.

Desde el minuto 30 al 45 
fueron todo ocasiones. En el 35 
Nikiforov salvó en lamisma linea 
un gol cantado de Oli, que ha
bía conseguido irse de Ablanedo 
y solo un minuto después Alfon
so, libre de marca, batió a 
Ablanedo.

En el minuto 40 el Sporting 
logró el 2-2 en un comer que 
Nikiforov peinóen el primer palo 
y el argentino Trotta marcaba con 
la pierna derecha haciendo su 
primer gol con el Sporting.

En los primeros quince mi- 
nutosdei segundo tiempoel Betis 
despertó y encerró al Sporting 
en su campo, que intentaba sor
prender lanzando balones largos 
a Lediakhov y a Luna. Cuando 
el Sporting se sacudía la presión, 
de nuevo la genialidad de Alfon
so marcó la diferencia.

Efe - Reino Unido

76 - Inglaterra (38+38): 
Bucknell (23), Huggins (9), 
Scantelbery (5), Baker (2), 
Amaechi (19) -cinco inicial-, 
Cheung (9), Gottfried (-), Austin 
(2), Gardner (2) y White (5).

92 - España (51+41):Nacho 
Rodríguez (2), Herreros (21), 
Paraiso (6), Romero (6) y Oren
ga(4) -cinco inicial-. Reyes (16), 
Junyent (12), Angulo (18) y 
Rodilla (7).

Arbitros:Krislin Albertsson 
(Islandia) y Efin Resser (GER).

Incidencias: Partido de 1a 
segunda jornada de la fase de 
clasificación para el Europeo de 
Francia’ 99, Grupo C, disputado 
en los ‘Pabellones de Plymouth’ 
ante unos 1.500 espectadores.

Comentario: La selección 
española de baloncesto saldó el 
periplo que le ha hecho recorrer 
toda Europa, desde España a 
Ucrania, y desde Kiev a Ingla
terra, con su segundo triunfo 
frente al equipo británico, que 
supone un paso más en el cami
no hacia el Europeo de Fran- 
cia’99.

El conjunto de Lolo Sáinz 
volvió a ganar sin excesivos 
apuros, tras superar la primera 
fase del encuentro en el que 
Inglaterra, al igual que el miér
coles Ucrania, le plantó cara.

Tras un 12-19, los triples

ingleses equilibraron el marca
dor (20-24). La actuación de 
Steve Bucknell, así como la de 
Silas Cheung, mantenían al 
equipo local muy cerca de Es
paña e incluso le situaron de
lante con un 30-28 (m.15).

Pero el equipo de Sáinz no 
se inquietó, se centró más y, de 
la mano de Angulo, se disparó 
hasta irse al descanso con una 
ventaja de trece puntos (38-51).

El partido estaba encarrila
do. Pese a que Inglaterra que
ría hacerse fuerte bajo los ta
bleros, España se marchó has
ta un 41 -60 y luego hasta un 51- 
74 que dejaba sentenciada la 
contienda.

Pero, los triples británicos y 
unos momentos de relajación 
hicieron que España no pudie
ra fiarse todavía, porque vió 
cómo el marcador se acortó 
hasta un 68-82. En cambio, esta 
reacción de Inglaterra no tuvo 
continuación porque España 
mantuvo la firmeza y amarró al 
final su segundo triunfo de esta 
fase poruña ventaja de dieciseis 
puntos (76-92).

Mañana regresará a España, 
donde recibirá el miércoles a 
Bielorrusia en Alcoy. El saldo 
es positivo, puesto que pese a 
las incomodidades de los via
jes y al poco tiempo de prepa
ración se ha cerrado la semana 
con dos importantes victorias.

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable.
En directo.

COPE
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na Emiliano Carballo, presidente del 
Toledo, no oculta el interés por el 

lateral del Albacete Alejandro, que 
mañana debe dar una respuesta

I^Badajo: también está en situación delicada y Lotina ya es cuestionado

El CD Toledo intenta poner fin 
a su racha nefasta en El Vivero
La situación del CD Toledo se hace cada vez más delicada 
a medida que pasan las jornadas y no es capaz de ganar un 
partido. Unasemana más el equipo de Sergio Egea saldrá al 
campo con la esperanza de haber llegado al momento de 
romper esa racha nefasta. En El Vivero se encontrará con 
un Badajoz no menos necesitado de sumar los tres puntos.

En el equipo extremeño ya ha empezado a cuestionarse la 
figura de su entrenador, Miguel Angel Lotina, cuyo puesto 
podría estar en serio peligro si no fuera capaz de derrotar al 
Toledo. Sergio Egea, que a pesar de la crisis sigue contando 
con elpleno apoyo de los dirigentes del Toledo, tiene previsto 
colocar a Davor un poco más retrasado de lo habitual.

Jesús ESPADA

Sergio Egea ha comentado 
durante toda la semana que toda
vía no se puede empezar a hablar 
de partidos definitivos, encuen
tros claves o finales para el CD 
Toledo. Sin embargo, el técnico 
hispano argentino, al igual que 
dirigentes y plantilla es conscien
te de que se agota el crédito de la 
tranquilidad y que el equipo ne
cesita urgentemente romper la 
racha negativa con una victoria.

El Vivero parece un escenario 
propicio para lograrlo por cuanto 
el Badajoz es un rival tan necesi- 
tadoo más que el propio Toledo; 
hoy por hoy, a pesar de las pers
pectivas con las que arrancaron 
en el campeonato son dos de los 
conjuntos que deben pelear por 
escapar lo antes posible de la zona 
de máximo riesgo de la clasifica- 
ción.

El Toledo no gana desde el 7 
de septiembre, cuando derrotó al 
Osasuna en el Salto del Caballo y 
su entrenador sigue buscando 
fórmulas para lograr cambiar el 
panorama. Uno de sus grandes 
caballos de batalla ha sido en los 
últimos compromisos poder for
mar la línea defensiva más segura 
que tuviera a su alcance, pero 
raramente ha podido llevar a la 
prácticas sus planes debido a las 
constantes bajas de centrales. En

«tJ»*g > ^K CTMI^RK
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Los jugadores del Toledo saben que cada vez es más urgente volver a ganar un partido de Liga.
Y.SORIA

*

esta ocasión sí tendrá una aproxi
mación clara a lo que pretende, 
ya que la recuperación de Tomás 
le permitirá colocar a David en el 
lateral derecho, una opción que 
le inspira mayor confianza dado

f^ l

el rendimiento que viene ofrecien
do el alicantino.

Egea también insiste con Be
nito para la posición de medio 
centro, aunque con esa fórmula 
pierda en gran media el poder 

ofensivo del madrileño, y tampo
co desiste el preparador del Toledo 
en la ubicación de Emery como 
uno de los dos enlaces con 
Podbrozny, que será el hombre 
más adelantado.

Los reyes del 
"futbol X" 

frente a frente
El Badajoz y el Toledo son 

los reyes del empate en Segun
da división. Los pacenses han 
empalado en diez ocasiones y 
en ocho los toledanos; no es 
extraño que el signo prioritario 
en la casilla 13 de la quiniela de 
la jornada sea esta semana la 
X. Aunque está claro que a 
ninguno de los dos puede 
llenarles de satisfacción una 
nueva igualada esta larde en El 
Vivero, que posiblemente 
modificaría bien poco su 
situación en la Liga.

El Toledo, con la previsible 
titularidad de Davor, en perjui
cio de Jurado -autor del último 
gol del equipo en Elche- estará 
formado esta tarde por 
Villalvilla; David, Tomás, 
Graña, Estéfano; Benito, 
Rufete, Cordero, Emery, 
Davor; y Podbrozny. Egea 
también ha dejado claro duran
te la semana que todavía no ve 
al polaco en condiciones de 
jugar los 90 minutos, por falta 
de ritmo. Para el banquillo 
quedan Pablo, que ocupa la 
vacante del lesionado De la 
Fuente, Varela, Casquero, 
Santaella y Jurado.

El Badajoz mantendrá hasta 
última hora la duda de Cubillas 
al que Lotina pretende recupe
rar a toda costa por lo que ha 
convocado a 17 hombres. 
Suponiendo que pueda jugar de 
salida el lateral zurdo, la 
posible alineación pacense 
estaría compuesta por Emilio; 
Pinto, Rodri, Txutxi, Cubillas; 
Quiroga, Sala, Patri, Pablo 
Zuloaga; Carlos Torres y 
Munitis. Están también en la 
convocatoria Pablo, Tocornal, 
Moreno, Luque, Sabino y 
Asien.

Pita el balear Armenta 
Fernández uno de los pocos de 
Segunda que no hacen huelga.

El Talavera CF, sin Quiñi, 
visita al Moralo de Iglesias

La Tribuna

El Talavera CF afrontará el 
partido de "rivalidad" comarcal 
ante el Moralo sin la presencia de 
sus dos habituales puntas, Canito 
y Quini; el primer sigue lesionado 
y el andaluz deberá cumplir el 
partido de sanción por acumula
ción de tarjetas pese a los recur
sos con los que su equipo ha tra
tado de impedirlo durante la se
mana.

Especialmente preocupante es 

la bajade Quini teniendo en cuenta 
su magnífico momento de forma, 
ratificado con los tres goles que le 
hizo el pasado domingo al Avilés.

La alineación de Gregorio 
Manzano, si finalmente Arellano 
se recupera del proceso gripal que 
viene arrastrando, podría estar 
formada porChilet, Javi, Berme
jo, Fran,Jorge o Rubén, Morilla, 
Fran Rivera, Arellano, Rodri, 
Indias y Checa.

Respecto al rival. Manzano 
declaró que «es un equipo muy

complicado, sobre todo tras laracha 
de buenos resultados. Al no estar 
el Manchego, ante el que jugaría
mos nuestro derby regional, este 
Moralo-Talavera es un partido de 
máxima rivalidad»,

Miguel Angel Iglesias, técnico 
del Moralo tieneel número de socio 
172 del Talavera. Iglesias estuvo 
durante más de 18 años como 
jugador, luegocomo dirigente, al 
encabezar una junta gestora que 
evitara la desaparición del club y, 
por último, como miembro del Gregorio Manzano tiene que amoldarse a las ausencias de sus delanteros.
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El Maspalomas perdonó en la primera milad y Joan logró el empate a tres a falta de 2 minutos

El CLM Talavera empata en Canarias 
y pierde opciones para jugar la Copa

Maspalomas 3

CMTalavera 3

MASPALOMAS:
May, Junior, Marrero, Martín 
y Alexandre -quinteto inictal- 
Gilberto, Fausto y Emilio.

CLM TALAVERA:
Toni. Alemao, Lorente, Santi 
y Carlos Sánchez -quinteto 
inicial- Joan, Francis y Vidal.

Arbitros:
Dirigieron el encuentro la 
pareja de Guadalajara forma
da por Zurro y Couso, que 
mostraron tarjetas amarillas 
a los locales Marrero y Fausto 
y a los visitantes Joan y 
Lorente.

Goles:
1-0, m. 5: Junior. 1-1, m. 12: 
Joan. 1-2. m. 19: Vidal. 2-2, 
m. 22: Junior. 3-2, m. 35: 
Alexandre. 3-3, m. 37: Joan.

Incidencias:
Partido disputado en el pa
bellón Ei Tablero en cuyas 
gradas se dieron cita unos 
1.000 espectadores.

I^Tribuna

1

A pesar de la buena aportación de Santi, el CLM Talavera no logró los tres puntos que buscaba ayer en la pista del Maspalomas. Y. SORIA

El CLM Talavera FS no pudo 
pasar del empate en la pista del 
Maspalomas y complica sus as
piraciones de disputar la fase final 
de la Copa. Después de muchas 
jomadas entre los cuatro prime
ros, queda fuera de esas plazas 
el conjunto de Tino, cuando fal
tan cinco partidos para la conclu
sión de la primera vuelta de la 
Liga.

El CLM Talavera se coloca 
un poco más lejos de la fase final 
de la Copa después de pasar ayer 
latercerajornadaconsecutiva sin 
lograr una victoria. Sacó un 
empate en la siempre complica
da pista del Maspalomas, pero 
acudía a la cita después de dos 
derrotas inesperadas y consecu
tivas ante Sol Fuerza Salamanca 
y Rías Baixas; un punto sobre 
nueve posibles que sacan al con
junto de Tino de las cuatro pri
meras plazas.

El partido resultó muy iguala
do como parecía preceptivo en 
el partido que enfrentaba a los 
campeones de Liga y de Copa de 
la pasada temporada. En todo 
caso, fue el Maspalomas el que 
tuvo más cerca la victoria pero 
seencontró con un rival que nunca 
se vino abajo; esa fue la princi
pal virtud de un CLM Talavera 
que sabía lo mucho que se juga
ba en el encuentro de ayer.

En la primera mitad, dT 
Maspalomas jugó doce minutos 
de ensueño. Doblegó claramen
te al conjunto talaverano y con
tabilizó un buen número de opor

DIVISIÓN DE HONOR- JORNADA U

Sol Fuerza, 3 - Caja San Fernando, 4
Rías Baixas, 3 - Yumas Valencia, 4
Maspalomas, 3 * CLM Talavera, 3
Barcelona, 1 - Playas Castellón, 6

C. Fiat Torrejón, 6 - Seat Martorell, 2
El Pozo Murcia, 5 - Boomerang Interviú, 5

Caja Segovia, 5 - Industrias Garcia, 2
Ourense, 3 - Jaén, 1

Astorga, 7 - Zaragoza, 5

tunidades de gol muy claras, pero 
no era la tarde de Martín, un ju
gador que siempre ha destacado. 
y es conocido por su magnífica 
eficacia ante la meta contraria.

Las ocasiones que otras ve
ces acababan en gol no se refle
jaban ayer en el electrónico; el 
equipo grancanario no supo tra
ducir su buen juego en goles so
bre la portería de Toni.

El ritmo trepidante del encuen
tro ganó en serenidad cuando 
Joan acertó a marcar el gol del 
CLM Talavera; un tanto que sir
vió a los de Faustino Pérez para 
romper el juego agresivo y veloz 
de los locales sobre el nuevo 
pavimento del pabellón El Tablero.

El segundo tanto visitante dejó 
al respetable con un mal sabor 
de boca al llegar el partido al 
descanso ya que veía como su 
equipo no merecía irse a la case- 
'tacón desventaja. Una sensación 
que volvió a modificarse con el 
tanto de Junior en los primeros 

compases de la segunda mitad. 
Con el 2-2 se impuso la igualdad 
en la cancha., aunque los locales 
rompieron de nuevo las tablas con 
el golazo por la escuadra de 
Alexandre. Con el público entre
gado porcompleto al Maspalomas 
no supo mantener la ventaja y fue 
Joan el que logró para el CLM 
Talavera el definitivo 3-3.

Reparto de puntos entre dos 
grandes del fútbol sala nacional 
que brindaron un buén espectá
culo y seis goles. El Maspalomas 
se fue de la pista con la sensa
ción de haber perdonado al CLM 
Talavera.

Los de Faustino Pérez tienen 
el panorama más complicado para 
lograr la clasificación para la fase 
final de la Copa, pero no tienen 
nada perdido ya que en las cinco 
jomadas que faltan para el final 
de la primera vuelta de la Liga 
hay enfrentamientos directos en 
el grupo de cabeza.

Gran partido del Avilés Noblejas a 
pesar de perder ante el Sal Lence
El Avilés Noblejas realizó 

un gran partido ante el Sal 
Lence de La Coruña y a punto 
estuvo de lograr el empate en 
partido de Liga de la División 
de honor de fútbol sala 
femenino. Al final ganaron las 
gallegas por dos goles a tres 
pero la derrota no empañó la 
gran actuación del jovencísimo 
equipo toledano que dirige 
Julio Domingo Medina que 
sigue mostrando una gran 
progresión jornada a jornada a 
medida que adquiere 
experiencia.

Ayer plantaron cara al 
segundo clasificado de la 
competición pese a que el Sal 
Lence ya mandaba en el 
resultado a los dos minutos de 
partido. Un gol que hizo mucho 
daño, sobre todo en esos 
primeros compases del 
encuentro, a las jugadoras 
locales, que sin embargo nunca 
se vinieron abajo. Ese fue uno 
de los detalles importantes ya 
que el equipo tuvo capacidad 
de reacción a pesar de la 
fortaleza evidente del rival con 
el que se medía.

Las gallegas siempre 
fueron por delante en el 
marcador, primero con 0-2 y

más tarde con 1-3; el primer 
tanto de las locales fue obra 
de Bea y cuando Mónica hizo 
el 2-3 a falta de cinco minutos 
los 700 espectadores que se 
dieron cita en el pabellón de 
Noblejas vibraron con su 
equipo y trataron de empujarlo 
hacia el empate.

El público premió el 
esfuerzo de su equipo en el 
que una de las notas 
destacadas fue el retorno de 
Kuky., lajugadora internacional 
que ya fuera en otras 
temporadas componente y 
capitana del conjunto toledano. 
La aportación de experiencia 
de la madrileña puede ser muy 
importante para equipo muy 
joven. Y si ayer tuvieron que 
verse las caras con el segundo 
clasificado, la ,próximacita 
será con el actual líder, el 
Elche, en la cancha del 
conjunto alicantino.

Después de ese resultado, 
el Avilés Noblejas permanece 
en el centro de la clasificación. 
Su perspectiva de futuro es lo 
más positivo, no sólo por la 
evolución deportiva sino por el 
magnífico respaldo que 
concede la afición de 
Noblejas.
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Más de 230 familias abordaron los 

diferentes problemas a los que se 
enfrentan todos los días para mejorar la 
integración de sus hijos en la sociedad

El objetivo es discutir los problemas de los familiares, especialmente los padres

Madridejos, sede de un encuentro 
de familias de deficientes mentales
Intercambiar experiencias entre los padres de deficientes 
mentales es el objetivo del III encuentro autonómico de 
familias que tuvo lugar ayer en la localidad de Madridejos. 
Asistieron a esta Jornada, organizada por FAPMAN, el 
delegado de Educación y Cultura de Toledo, Antonio 
Moraleda, y representantes de otras asociaciones de la 
provincia de Toledo.

Anal,APARICIO

Los familiares de enfermos 
mentales discutieron ayer en la 
localidad de Madridejos los pro
blemas a los que se enfrentan 
todos los días, sus temores ante 
el futuro de sus hijos una vez que 
acaben sus estudios, los incon
venientes a los que se deberán 
enfrentar sus hijos en el mundo 
laboral en el 111 encuentro de fa
milias.

El delegado de Educación y 
Cultura de Toledo, Antonio Mo
raleda, que asistió a estas jorna
das. manifestó a este diario que 
uno de los principales problemas 
a los que se tienen que enfrentar 
los familiares son de ámbito edu*- 
cativo "porque en el Plan de In
tegración y la Logse están reco
gidas todas las deficiencias pero 
ahora es el Ministerio de Educa
ción el que tiene que dar las res
puestas".

Los jóvenes con un grado 
calificado de severo y profundo 
son los que se encuentran con más 
inconvenientes ya que éstos re
ciben una enseñanza en unos 
colegios específicos. Durante su 
educación están internados en 
estos centros y pierden el con
tacto con su familia y sus ami
gos, por este motivo, "son los que

necesitan una respuesta rápida". 
Una vez acabada la etapa estu
diantil, los principales problemas 
que tienen que abordar los fami
liares son encontrar un puesto de 
trabajo; para dar salida a este 
aspecto se crean los centros ocu
pacionales que se encuentran con 
carencias importantes, unaexpe- 
riencia pionera con enfermos 
severos y profundos se está de
sarrollando en el centro Guadiana. 
Moraleda señaló que los centros 
especiales de empleo cumplen la 
función de paliar esta deficien
cia aportando el 50% del salario 
mínimo interprofesional del traba
jo que realizan en estos centros.

Una preocupación constante 
en los padres de estos jóvenes es 
"dejar la vida resuelta a sus hijos 
una vez que ellos desaparezcan. 
Todo su esfuerzo y trabajo está 
enfocado para este fin", apuntó 
el delegado de Educación. Para 
solucionar este aspecto se han 
creado los pisos tutelados.

Félix Sánchez, presidente de 
la Asociación de Deficientes de 
Madridejos, ASODEMA, dijo que 
"este encuentro motiva a todos 
los familiares, a mostrar y desa
rrollar nuestras inquietudes. Lo 
más importante es el contacto 
personal entre los padres porque 
entre ellos se cuentan sus pro-

La incorporación al mundo laboral de los jóvenes defícientes es una de las principales preocupaciones. Y. SORIA

’**T.

blemas y sus inquietudes”. Esta 
asociación cuenta con unos 300 
socios y en Madridejos tienen un 
centro ocupacional para mayo
res de 18 años que acoge a 15 
jóvenes, asimismo, existe otro 
centro orientado a los que tienen 
entre 6 y 15 años que ofrece apoyo 
complementario ai recibido en los 
colegios "aquí se trabaja con 
problemas individuales como la 
psicomotricidad".

Miguel Organero, alcalde de

Madridejos, señaló "nosotros les 
apoyaremos en la medida de 
nuestras posibilidades", por este 
motivo, el Ayuntamiento ha ce
dido un local ASODEMA para 
que puedan utilizarlo para desa
rrollar sus actividades.

Por otra parte, las 230 fami
lias que asistieron aeste encuentro 
participaron en dos charlas-co
loquios que abordarán los efec
tos y salida de los grupos de for
mación a cargo de María Jesús

Álvarez; y la experiencia de tra
bajo con familias desde una aso
ciación a cargo de Carlos Estevas 
y Cristina Braun, presidente y 
vicepresidente de ASPAFES. Por 
la tarde, tuvo lugar un rastrillo con 
la participación de diversas aso
ciaciones de la provincia y una 
representación teatral del grupo 
ANADE.La organización corrió 
a cargo de FAPMAN con la co
laboración de ASODEMA y pa
trocinado por la Junta.

Los habitantes de Malpica del 
Tajo eligen a su juez de paz

Ana LAPARICIQ

Los ciudadanos de la locali
dad de Malpica del Tajo y la pe
danía de Bernuy están llamados 
hoy a las urnas para elegir por 
referéndum a su nuevo juez de 
paz. Este hechoes inédito no sólo 
en la provincia de Toledo sino que 
también a nivel regional.

Este procedimiento sustituye 
ai habitual en estos casos según 
el cual la corporación municipal 

en un pleno por mayoría es la 
encargada de elegir ai juez de paz. 
Después el Ayuntamiento propo
ne a esa persona al Tribunal Su
perior de Justicia que está en 
Albacete. Las mesas electora
les estarán situadas en la Casa 
de la Cultura de Malpica que 
permanecerá abierta desde las 
10:00 hasta las 18:00 horas, y en 
las antiguas escuelas de Bernuy 
que estará a disposición de los 
vecinos desde las 11:00 hasta las 
17:00 horas. Según datos del censo 

padronal, 1.400 personas son las 
que podrán emitir su voto para la 
elección del juez de paz.

Se presentan a este cargo José 
Antonio Camacho Cabezudo, 
Juan Manuel Mata Cuesta, An
tonio Mata Escalonilla, Ismael 
Gálvez Corral y María del Car
men Almedro Gallardo.

Este cargo conllevan contro
lar el registro civil, la sección de 
nacimientos, defunciones y bo
das; celebrar matrimonios, entre 
otras. Malpica es el primer pueblo de Toledo que elige por referéndum a su juez.
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Con esta medida se pretende atajar el caos circulatorio

Illescas tendrá servido de 
grúa a partir de enero

Efe - Toledo

La localidad toledana de 
Illescas contará apartirdel próxi
mo mes de enero con un servi
cio de grúa municipal con el que 
las autoridades municipales de 
esta población se pretende «atajar 
la indisciplina circulatoria en este 
municipio», manifestó el conce
jal de Tráfico, José Antonio 
Moreno.

Según el encargado del área 
de circulación municipal de esta 
localidad, los fines de semana es 
«casi una odisea» para los pea
tones andar por algunas zonas 
del municipio, ya que «son mu
chos los automóviles que optan 
por aparcar encima de las ace
ras».

Bajan las multas

El concejal señaló que en la 
implantación del servicio de grúa 
parael próximo año «ha incidido 
también el bajo índice de multas 
que cobra el Ayuntamiento de 
Illescas debido a que los trámi
tes son largos y muchas veces 
afectan a vehículos de fuera de 
lalocalidad».

Según la ordenanza aproba-

El servicio de 
bibliobús 
recorrerá 
Talavera del 1 al 
5 de diciembre

I>aTríbuna

El servicio de bibliobús reco
rrerá la zona 2 de la localidad 
de Talavera de la Reina desde 
el próximo 1 hasta el 5 de diciem
bre . La ruta que realizará en esta' 
ocasión comenzará el día 1 de 
diciembre en Ventas de San Julián 
(9:15 a 10:30), Lagartera (10:30 
a 11:30), Torralba de Oropesa 
(11:45 a 12:00) y Alcañizo (12:30 
a 14:00).

El día 2 el itinerario comen
zará en Valdeverdeja (9:15 a 
11:15), Torrico(I1:30 a 12:30), 
Alcolea de Tajo (12:45 a 13:45) 
y El Bercial (13:30 a 14:15). El 
bibliobús pasará el día 3 por 
Aldeanueva de Barbarroya(9:00 
a 10:30), Navalmoralejo (11:00 
a 11:30) y Azutan(12:00 a 12:30). 
Calera y Chozas son las locali
dades con las que comenzará su 
recorrido el día 4 de diciembre 
(8:30 a 11:00), Alberche del 
Caudillo (11:15 a 13:15) y 
Talavera la Nueva (13:45 a 
14:30),

Elúltimodía,el5,el bibliobús 
recorrerá Los Cerralbos (8:45 a 
9:30), Montearago (10:00 a 
11.00), Lucillos(l1:15a12:00) 
y Cazalegas. (12:30 a 14:30).

da por el Consistorio illescano 
hace dos semanas, el precio que 
el ciudadano tendrá que pagar por 
la retirada de su vehículo en el 
caso de que se retirado de la vía

pública porel servicio de grúamu- 
nicipal será de ocho mil pesetas, 
más ciento cincuenta pesetas por 
hora de estancia del coche en las 
dependencias del Ayuntamiento. La grúa mejorará la circulación por las calles de Illescas. Y. SORIA

Dicen que el FUTURO

de las PENSIONES
NO ESTA CLARO

¿Qué va a ocurrir con las pensiones el día de mañana? 
¿Subirán o se reducirán como pronostican algunos? Usted, 
tranquilo. Invierta unos segundos en estudiar nuestro Plan 
de Pensiones y verá clarisimo su futuro.

Desgrave año tras año
El Plan de Pensiones CCM le ofrece las máximas ventajas 
fiscales al hacer la declaración de la renta, pudiendo deducir 
hasta un 15% de los rendimientos netos, o hasta 1.000.000 
de ptas. anuales (siempre la menor de las dos cantidades). 
Así, año tras año... Además, todo índica que próximamente 
estás ventajas fiscales pueden ir a más.

Flexibilidad desde el primer día
Total flexibilidad respecto a las cantidades a ingresar 
periódicamente, el incremento o reducción de las mismas, 
su suspensión temporal y el cambio de benefidario o 
heredero.

Rentabilidad más que segura
Desde su creación, nuestro Plan de Pensiones vtene 
ofreciendo una alta rentabilidad^*^.
(•) ftenUbiMld en los úftknos 12 meses (Agosto‘96-A€OSto'97) 9.78%

re6»'°
Caja Castilla La Mancha le ofrece también la Cuenta 
Jubiladón CCM, otra interesante fórmula para planificar 
su futuro que le asegura inmediata disponibilidad de su 
dinero y una rentabilidad mínima garantizada^*\ Infórmese 
en cualquiera de nuestras oficinas hoy mejor que mañana. 
Ya sabe. El futuro llega igual qué se va el dinero: ivolandof 
(•)4\ Ttí Tanta 00.97. Pan apvtacionef iieaie 5.000 ptx.fmes.

=k.CCM ^

Entidad Gestora Castima
Entidad Depositaría 

CAJA CASTILLA LA MANCHA

Castilla 
^^^^ITl La Mancha

€

PUES NOSOTROS 
LO TENEMOS 

CLARISIMO!
PLAN DE PENSIONES C^

El futuro está aquí

M.C.D.
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LA TRIBUNA realiza un viaje por diversas localidades de Toledo de sran interés turístico

El "Lazarillo” nos muestra el camino 
por quince pueblos de la provincia

Ana l, APARICIO

Los relojes de Juan y María 
marcan las nueve de la mañana, 
hace frío pero eso no les importa 
porque hoy comienzan su reco
rrido por tierras toledanas. Son 
dos jóvenes estudiantes que aca
ban de llegar a Toledo, amantes 
de la naturaleza y con ganas de 
aventuras y experiencias nuevas. 
A I3 kilómetros de la capital les 
espera d pueblo de Mocejón que 
pertenece a la comarca de La 
Sagra y donde podrán ver el 
Castillo de Higares, la iglesia 
parroquial y la Casa de la Inqui
sición, ambas del siglo XVI, y la 
ermita de la Vera Cruz con sus 
artesonados.

Desde esta población han 
tomado la carretera dirección a 
Madrid, pasando por la localidad 
de Villaseca de la Sagra, para lle
gar hasta Añover de Tajo donde 
la panorámica que se ve de la vega 
del Tajo y la comarca de La Sagra 
les deja sin habla. Han decidido 
hacer unas fotos desde tan ma
ravillosa atalaya y se han dirigi
do al pueblo donde les esperan 
diversos monumentos declarados 
de interés cultural como la igle- 
sia parrc^uial de Santa Leocadia, 
el Hospital de San Bernardino y 
el palacio de los marqueses de 
Montemayor de estilo plateres
co. Tampoco se han olvidado de 
visitar la ermita de la Angustias 
que, según les ha dicho un paisa
no del lugar, ahora se puede ad
mirar mejor el esplendor de su 
estilo mudéjar.

Siguiendo el itinerario traza
do por Juan y María, ayudados 
por el mapa que han conseguido 
en una oficina de turismo sobre 
los caminos de El Lazarillo, la 
siguiente parada es Borox. Es una 
pequeña población pero sus ca
lles son acogedoras y están lle
nas de vida con un conjunto de 
casas de tipo historicista. Este 
lugar es conocido por los aficio
nados al mundo de los toros por 
ser el lugar donde nació Domin
go Ortega.

Castillo de Puñoenrostro

Paseando por las calles de 
Seseña, Juan y María se han 
encontradocon el castillo de Puño- 
enrostro de planta cuadrada con 
cuatro cubos en las esquinas y 
de uno de sus frentes destaca la 
torre del homenaje de 35 metros 
de altura. Fue construido en el 
siglo XIV y el rey Juan II lo ce
dió a Diego Arias Dávila por los 
servicios prestados como secre
tario. Lo que más les ha llamado 
la atención es su estado de con
servación que les permite que al 
andar por sus corredores entre 
las diversas armaduras, cuadros 
imaginar a insignes caballeros, 
con el resplandor de sus espa
das, sus sombreros de alas...

A pocos kilómetros de Seseña

El rollo de la Plaza Mayor de Almorox.

se encuentra Esquivias conoci
do universalmente por su vincu
lación con El Quijote. Juan y María 
atraídos por la vida de Cervantes 
lo primero que han hecho es vi
sitar la iglesia donde se conser
va la partida de casamiento de 
Miguel de Cervantes con Cata
lina de Palacios^ Salazar en 1584. 
El célebre escritor vivió en esta 
localidad tres años que le sirvie
ron para conocer a los habitan
tes de esta población y, especial
mente a Alonso Quijada, tío de 
su esposa, que le sirvió de mode
lo para encamar a Don Quijote. 
En la actualidad, lacasaen la que 
moró el escritor se ha converti
do en museo cervantino que este 
año ha sido muy visitado al con
memorarse el 450 aniversario de 
este escritor.

Es mediodía, Juan y María han 
decidido tomar un aperitivo con 
un vino de la zona en un barde la 
plaza del pueblo. Después conti
núan sus visitas a la iglesia 
parroquial de la Asunción del siglo 
XVIII de estilo neoclásico, la 
ermita de San Roque con su 
magnífico altar barroco, y por 
último, el convento de Capuchi
nos.

Illescas, ciudad industrial

La siguiente parada es Illescas, 
ciudad muy industrial pero con un 
pasado histórico importante, am
bas circunstancias se reflejan en 
sus calles. Su historia esta escri
ta en sus edificios. Un ejemplo 
de ésta es el yacimiento de El 
Cerrón donde se pueden encon
trar restos de un poblado 
celtibérico con un importante 
relieve de los aurigas. La mez

cla de culturas y estilos se refle
jan en sus construcciones, espe
cialmente en la iglesia parroquial 
de La Asunción con una torre 
de planta cuadrada y con seis cuer
pos de influencia del mudéjar 
toledano. Este estilo arquitectó
nico también se puede ver en la 
Puerta de Ugena realizada con 
mampostería y ladrillo. En el 
Hospital Santuario de la Caridad 
se pueden admirar diversas pin
turas de El Greco, entre ellas, la 
"Coronación de la virgen". Del 
barroco, destaca el convento de 
las Recepcionistas Franciscanas. 
Según marca la tradición de estos 
lares, para comer lo mejor es 
cordero frito regado con los vi
nos de la zona y de postre unas 
yemas que pueden ser enrique
cidas con mazapán, Juan y Ma
ría no han querido desoir la cos
tumbre.

Una vez saciada el hambre, 
han reemprendido el camino 
hacia Casarrubios del Monte 
pasando por Carranque donde 
hay un parque arqueológico pero 
Juan y María deciden que van a 
visitarlo otro día porque en este 
punto se cruzan con otra ruta de 
las creadas por la Dirección Ge
neral de Turismo.

Casarrubios del Monte es una 
villa que nace en el siglo XII y 
todavía mantiene su trazado me
dieval gracias al empeño de las 
gentes de esta población por 
conservar su historia como son 
las murallas y el castillo, del si
glo XIV. Historia que está mar
cada por las luchas por la tierra 
con Segovia por problemas de 
jurisdicción. También destacan 
los palacios de los señores de Ca
sarrubios, de Veracruz y los Me-

El castillo del siglo XV de Maqueda, 

diano junto a la iglesia parroquial 
y el rollo de justicia de estilo gó
tico.

Cogiendo la carretera direc
ción a Ávila han pasado por 
Valmojado para dirigirse hasta 
Méntrida, famosa población por 
sus vinos con denominación de 
origen que se caracterizan por ser 
robustos y ásperos, ricos en ma
teria colorante, muy frutosos y 
cubiertos. Las viñas que dan 
origen a estos caldos se extien
den por las poblaciones de los al
rededores que más adelante re
correrán nuestros amigos. A parte 
de los vinos, Méntrida es un con
junto urbano de origen medieval 
declarado bien de interés cultu
ral por su iglesia de San Sebastián 
con un retablo en el altar mayor 
renacentista y los púlpitos y ór
ganos barrocos, su Plaza Mayor 
y su Ayuntamiento, entre otros.

Almorox

La próxima parada la han rea
lizado en Almorox, ciudad en la 
que el Lazarillo de Tormes se en
cuentra con el ciego harapiento, 
por ella han pasado tanto roma
nos como árabes, Alfonso VIII 
le concedió el título de "Leal Vi
lla" por su comportamiento en la 
batalla de las Navas de Tolosa. 
En el centro de la Plaza Mayor 
se han encontrado un gran rollo 
o picotas formado por una colum
na toscana y rematada por un ca
pitel en el que destacan cuatro 
figuras de león y un templete ^e 
pináculos.

Siguiendo por la Nacional 403 
hun llegado a Escalona situada 
en la margen derecha del río 
Alberche. Paseando por sus ca

lles, que mantienen una estruc
tura medieval, Juan y María se 
han encontrado con restos de la 
muralla, iglesias y conventos y a 
un anciano del lugar que les cuenta 
la historia de la ciudad: "Al estar 
cerca del río se convirtió en una 
importante vía de comunicación 
y para prevenirse de los posibles 
ataques de los enemigos fue for
tificada. Nació hace más de 2.500 
años, estuvo en manos de los 
árabes hasta 1083, fecha en la 
que Alfonso VI la reconquistó. 
Después Femando III se la donó 
a su hijo el infante Manuel que a 
su muerte se lo dejóasu hijo, Juan 
Manuel que nació en este casti
llo y fue señor de Escalona. Mas 
tarde, en 1423, Juan II la incor
poró al reino y ai año siguiente 
se la dio a Alvaro de Luna, tras 
cuya muerte pasó otra vez a la 
corona hasta 1470 en que el rey 
Enrique IV se la cedió a Juan 
Pacheco, maestre de Santiago".

De la Plaza Mayor lo que más 
llama la atención son sus sopor
tales y la variedad de viviendas 
con balconadas. En su visita al 
castillo, lo que más les impresio
na es su grandeza, tiene un perí
metro de 420 metros dividido en 
dos zonas, en la actualidad se con
servan los foso, murallas, las 
torres y los adarves.

De vuelta a Toledo, Juan y 
María han pasado por las dos 
últimas localidades señaladas en 
su mapa de ruta, Maqueda y 
Torrijos.

Han llegado a la capital can
sados porque ha sido un día ago
tador y lleno de emociones pero 
a pesar de ello, ya están pensan
do su próxima excursión por los 
caminos toledanos.
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Esta subvención que aporta la Junta asciende a más de 57 millones

Cultura aporta 9 millones para 
rehabilitar cinco edifidos de Toledo

La Tribuna

La consejería de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
ha concedido un total de nueve 
millones de pesetas en subven
ciones a fondo perdido para 
apoyar la rehabilitación de cin
co edificios vinculados al patri
monios histórico de la provincia 
de Toledo.

Los inmuebles que se van a 
beneficiar de esta dotación eco
nómica son dos casas del casco 
histórico de Toledo, una de ellas 
ubicada en la calle del Locum, 
número 6, y otra en la calle San 
Bartolomé, número 4;el convento 
de Carmelitas Descalzas situa
do en Toledo, así como el moli
no de viento de la localidad de El 
Romeral que conserva la maqui
naria y estructura general y la 
iglesia de San Juan Bautista de 
Los Yébenes del siglo XVI con 
características de transición del 
gótico al renacimiento, destaca 
su torre mudéjar.

Ayudas a la restauración 
de edificios

Este programa de ayudas tie
ne como finalidad conceder una 
ayuda para la restauración de tos 
edificios patrimoniales de lapro- 
vincia y de Castilla-La Mancha. 
Dentro de este mismo progra
ma de rehabilitación de edificios 
la consejería de Educación y 
Cultura ha otorgado una subven
ción para la recuperación de la 
ermita de El Carmen en la loca
lidad guadalajareña de Molina de 
Aragón.

Chueca y Sonseca, escenarios del 
VII encuentro regional de corales

I

Dos casas del cascó histórico de Toledo reciben esta subvención a fondo perdido. Y. SORIA

Con estas concesiones apro
badas por la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha a 
través de la consejería de Edu
cación se colabora activamente 
en ta restauración de un total de 
treinta y cuatro edificios vincu
lados al patrimonio de la comu
nidad.

Inversión de 300 millones

La consejería colabora en la 
restauración de 34 edificios que 
suponen una inversión superior 
a los trescientos millones de

pesetas de los cuales la consejería 
de Educación aporta más de 
cincuenta y siete millones de 
pesetas.

Todas estas aportaciones se 
han realizado a través de la Orden 
que se hizo público el pasado mes 
de marzo en el Diario Oficial con 
el objetivo de propiciar la pre
servación de todo lo relaciona
do con el patrimonio histórico de 
las provincias que componen la 
región y que no estén acogidos 
a otras convocatorias similares 
como los acogidos al programa 
"Toledo a plena luz".

í^Mus breves

La banda de música de 
Ajofrín organiza 
numerosos actos en honor 
a Santa Cecilia

La banda de música de 
Ajofrín celebró en honor a la 
patrona de los músicos, Santa 
Cecilia, una eucaristía en la 
parroquia de Santa María de la 
Magdalena. Al final de este acto 
religioso la banda municipal to
cará en homenaje a su patrona 
un himno. Una vez concluida 
esta ceremonia religiosa en la 
Casa de la Cultura de esta po
blación ofrecerán un concierto 
donde interpretarán diferentes 
géneros musicales como vals, 
pasos dobles, zarzuelas y músi
ca moderna. Para concluir los 
miembros que forman la banda 
celebraron una cena. El direc
tor de la banda de música es 
Manuel Manzaneque. La aso
ciación unión músico cultural fue 
fundada en 1987 contando di
cha asociación de una escuela 
de música tanto de solfeo como 
de instrumentos musicales. La 
banda empezó con cuarenta 
músicos y en la actualidad cuenta 
con una treintena. Esta banda 
de música ofrece actuaciones 
tanto a nivel provincial como re
gional y en algunas ocasiones 
se han desplazado hasta otras 
comunidades autónomas, espe
cialmente al País Vasco.

Dos casas de 
Toledo, el 

molino de,El 
Romeral y la 
iglesia de Los 
Yébenes, son 
las agraciadas

La Asociación Cultural de 
Ajofrín ha organizado el 
primer curso de pintura 
artística

La Asociación Cultural de la 
localidad de Ajofrín organiza la 
primera edición de un curso de 
pintura artística. Este premio 
está enfocada a lodos aquellos 
que sean amantes de la pintura. 
Asimismo, durante los próximos 
meses esta misma asociación ha 
organizado un curso de pintura 
artística enfocada a todos aque
llos que quieran aprender las 
técnicas de este tipo de expre
sión artística. Las clases se im
partirán en las mañanas de los 
sábados de diez a doce de la 
mañana. Todos aquellos que 
estén interesados y quieran más 
información pueden llamar al 
teléfono 390535.

La Tribuna

Las localidades de la provin
cia de Chueca y Sonseca fue
ron en la jornada de ayer el es
cenario de las actuaciones pro
gramadas por la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
a través de la consejería de 
Educación y Cultura, enmarcadas 
dentro de la séptima edición del 
encuentro castellano-manchego 
de agrupaciones corales que se 
está desarrollando en nuestra 
comunidad durante este fin de 
semana.

La Asociación Coral de la 
localidad de Madridejos bajo la 
dirección de Emilio Roso Ro
dríguez y la Asociación Coral Po
lifónica de la población de Seseña 
dirigida por Perfecto Varela

fueron las encargadas de ame
nizar en la mañana de ayer a los 
habitantes de la población de 
Chueca amantes de este tipo de 
música polifónicas.

En Sonseca

En otro orden de cosas, tam
bién en la mañana de ayer en el 
teatro Cervantes de la localidad 
toledana de Sonseca tuvieron 
lugar las actuaciones de dos 
corales. Por una parte, la Aso
ciación Coral Morales de Nieva 
de el cervantino pueblo de El 
Toboso bajo la batuta de Luis 
Morales Morales, y ,por otra, la 
Coral Polifónica Los Alcores 
provenientes de Talavera de la 
Reina a las órdenes de Concep
ción Ros Ortuño.

v'*¡

La Cora) Morales de Nieva de El Tobo^ actúo ayer en Sonseca.

Organizan un curso de 
gimnasia de 
mantenimiento en Sonseca

La Asociación de Mujeres El 
Alba de la localidad de Sonseca 
ha organizado un curso de gim
nasia de mantenimiento de es
palda en el que participan unas 
catorce personas. Este curso de 
formación comenzó el pasado 
día 25 de noviembre.
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estudio haber salvado la vida de doce 
pacientes que corrían peligro de 
desarrollar la septicemia monogocócica

Permite reducir la mortalidad de los que sufren de septicemia monosocócica

Irlanda: encuentran un nuevo
tratamiento para la meningitis
Investigadores irlandeses afirman haber encontrado un 
nuevo tratamiento que permite reducir la mortalidad de los 
pacientes que sufren de septicemia monogocócicaf según 
un estudio que publica en su último número la revista 
científica The Lancet.

Efe- Dublín

El equipo de médicos afirma 
en su estudio haber sal vado la vida 
de 12 pacientes, cuyas vidas 
corrían peligro al desarrollar la 
septicemia debido a la meningi
tis, mediante el suministro de 
proteína C, una enzima produ
cida naturalmente por el organis
mo y que evita la coagulación de 
la sangre.

El equipo del doctor Owen 
Smith del National Children’s 
Hospital y el St. James Hospital 
de Dublín administró esa proteína 
por vía intravenosa a los pacientes 
de varios hospitales en la capi
tal irlandesa, sin que ninguno de 
los doce pacientes, con edades 
entre los tres meses y los 27 años, 
muriese.

Aunque dos pacientes sufrie

El sida tiende a convertirse en una 
enfermedad de transmisión sexual

Efe- Madrid

Los comienzos de laepidemia 
del sida en España fueron atípicos 
y bruscos debido al consumo de 
drogas, situación que tiende a 
normalizarse para convertirse 
fundamentalmente en una enfer
medad de transmisión sexual, 
indicó el secretario general del 
Plan Nacional del Sida, Francisco 
Parras.

Con motivo de lacelebración 
el primero de diciembre del Día 
Mundial del Sida, Parras decla
ró que España es el país de la 
Unión Europacon más casos de 
sida, pero confirmó esperanza
do que el número de enfermos 
ha disminuido por segundo año 
consecutivo. El gasto sanitario 
en enfermos de sida es de 125 
millones de pesetas al año, y sólo 
®n tratamientos con retrovirales 
el gasto anual por enfermo es de 
casi un 1.300.000 pesetas.

La irrupción de las drogas en 
España a comienzos de los años 
ochenta coincidió con la epide

ron amputaciones y otro tuvo 
fallos renales, «los pacientes no 
sólo sobrevivieron, sino que se 
previnieron muchas de las com
plicaciones que sufren los pacien
tes que sobreviven aeste tipo de 
meningitis».

Proteína C con otros 
tratamientos

El equipo de médicos utilizó 
laproteína C con otros tratamien
tos ya establecidos para comba
tir la meningitis, como 
antibióticos, otros anticoa
gulantes y fluidos.

El equipo del doctor Smith 
cree que la proteína C actúa 
contrarrestando los trombos que 
provoca la infección de menin
gitis, cuando la bacteria entra en 
la sangre, y cuya aparición es una 
señal que precede a la muerte del 

mia del sida y fue la causa de que 
España esté a la cabeza de la UE 
con 47.698 enfermos desde el año 
1981 hasta el 30 de septiembre 
de 1997 y unos 125.000 infecta
dos. El número de casos nuevos 
notificados entre octubre de 1996 
y septiembre de este año ha dis
minuido un 9,4 por ciento, y 
todavía la vía de transmisión más 
frecuente es el uso de drogas 
inyectadas en un 64 por ciento 
de los casos.

La evolución de la enferme
dad indica que decrece la infec
ción por utilización dejeringillas 
y en las prácticas homosexuales, 
mientras que aumenta la trans
misión heterosexual.

Parras explicóque es más fácil 
cambiar los hábitos en el uso de 
droga de los toxicómanos -en 
1989 un 55 porciento utilizaban 
la heroína por vía intravenosa 
frente a un 27 por ciento en la 
actualidad-, que las costumbres 
sexuales de este grupo.

El hecho de que haya más 
mujeres infectadas por transmi
sión heterosexual está relacio-

Sugieren la utilización de la proteína C en las fases subsiguientes.

paciente.El equipo recomienda 
la continuación del tratamiento 
convencional de los pacientes con

‘\5UiDos f/vtfl;
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El proximo 1, Dia Mudial del Sida.

nado, según Parras, por que son 
más los hombres toxicómanos 
que las mujeres y ahora están in
fectando a sus compañeras, con 
prácticas sexuales de riesgo sin 
elusode preservativos. Lascam- 
pañas de reducción del daño han 
supuesto un esfuerzo muy im
portante, indicó Parras, con pro
gramas como el aumento de las 

antibióticos y sugiere la utiliza
ción de la proteína C en las fases 
subsiguientes de ia enfermedad.

plazas de metadona, el intercam
bio de jeringuillas usadas por 
nuevas de un solo uso, el acceso 
a la metadona en las prisiones y 
la información y difusión de 
normas de prevención general. 
Para Parras, el descenso en el 
número de casos se debe a las 
campañas de prevención, al cam
bio en la conductas de los 
drogodependientes y al impacto 
de los nuevos tratamientos con
tra la enfermedad, que han lo
grado en muchos casos frenar la 
replicación del virus. No obs
tante, alertó de que el aumento 
de la supervivencia de los enfer- 
mos, que es casi de un 50 por 
ciento y un tercio menos de in
gresos hospitalarios, no puede 
hacer olvidar que no se sabe si se 
podrá controlar el virus a largo 
plazo. Todavíaes la prevención 
la principal arma en la lucha 
contra esta enfermedad, causa
da por el virus de la inmunodefi
ciencia humana (VIH), un virus 
que muta con frecuencia y que 
puede hacerse fuerte frente a los 
nuevos tratamientos.

Cirugía mini- 
invasiva será 
aplicada en un 
50% de enfermos 
coronarios

Efe-Santander

El 50 por ciento de los en
fermos coronarios serán ope
rados en los próximos cinco años 
mediante algún tipo decirugía 
mini-invasiva, técnica que se uti
lizará en el 80 por ciento de las 
intervenciones valvulares, según 
aseguró ayer el jefe del Servi
cio de Cirugía Cardiovascular 
de Hospital Valdecilla, José Ma
ría Revuelta.

Revuelta, quien participaen 
el VIII Fin de Semana 
Cardiovascular que organiza d 
Hospital Universitario Marqués 
de Valdecilla de Santander, 
consideró que «no sería de ex
trañar que a principtos del si
glo XXI, la mayoría de la ciru
gía cardíaca se practique me
diante esta modalidad», que se 
emplea en Estados Unidos desde 
hace unos tres años.

Añadió que lo que hace fal
ta ahora es «encontrar el cami
no más óptimo», ya que toda
vía la experiencia no permite 
saber bien cuál es el mejor 
método, dentro de la gama va
riada de cirugía mini-invasiva 
-que consiste en realizar inter
venciones por medio de peque
ñas incisiones- para los enfer
mos coronarios y valvulares.

Con la aplicación de esta téc
nica se evita al máximo el trau
ma quirúrgico, se reduce la ne
cesidad de administración de 
sangre y la estancia media hos
pitalaria disminuye a cuatro 
días, explicó Revuelta, quien 
añadió que la cirugía mini- 
invasiva no dejará de ser expe
rimental hasta que no se com
pruebe al cien por cien que sus 
resultados son igual o mejores 
que los de las técnicas estándar.

El responsable de Cirugía 
Cardiovascular de los hospita
les de Washington y Baltimore 
(EE.UU.),Luis Misp¡reta, des
tacó la estética y la mejor rein- 
corporación social y laboral de 
los enfermos entre las ventajas 
de esta técnica, cuyo empleo, 
aseguró, era impensable hace 
diez años.

El jefe del servicio de Ciru
gía Cardiovascular del Hospi
tal Juan Canalejo de La Coru
ña, Alberto Juffé, para quien «el 
hospital que quiera estar a la 
vanguardia de la cirugía cardía- 
ca tiene que hacer cirugía mini- 
invasiva», aclaró que no se puede 
considerar un tipo de incisión 
única, sino que ésta, de un 
máximo de ocho centímetros, 
vaaestar localizada en diferen
tes áreas dependiendo del tipo 
de cirugía. Agregó que la ma
yor ventaja del empleo de esta 
cirugía no es la estética sino que 
lo más importante, a su juicio, 
es que mantiene la estabilidad 
de la pared torácica y permite 
una recuperación más rápida.
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En "Corazón, corazón", después de 3 meses del accidente

Entrevista a la hermana
de Dodi Al Fayed

UJnbuiM

■José PRIETO

El programa «Corazón, co
razón», en su edición de hoy 
domingo, ofrece una entrevista 
con la hermana de Dodi Al 
Fayed, el hombre que pudo ca
sarse con la princesa Diana de 
Gales, al cumplirse los tres 
meses del accidente donde am
bos perdieron la vida.

Este mismo espacio ofrecerá 
una entrevista con el actor Brad 
Pitt, que esta semana se ha pa
seado por todas las cadenas para 
promocionar «Siete años en el 
Tibet», que narra el encuentro 
entre un nazi escalador, fugado 
de un campo de concentración 
británico en la India, que llega 
a conocer e incluso enseñar al 
actual Dalai Lama cuando era 
aún un niño.

Esta edición de «Corazón, 
corazón» se completa con sen-

"Situación de emergencia" ofrece hoy casos 
de supervivientes de algunas catástrofes

L PRIETO

En la década de los 80, tras 
un terrible choque de aviones en 
plena pista del aeropuerto de 
Barajas, un grupo de japoneses 
que viajaba en uno de los avio
nes siniestrados y que lograron 
salvarse, fueron encontrados por 
los equipos de rescate perfecta
mente alineados al borde de la 
pista, con la mirada perdida, 
incapaces inclu so de sal ir corrien
do.

Brad Pitt

dos reportajes de Lolita, que 
vuelve a los escenarios, y del tenor 
Alfredo Kraus, para quién la 
música es una de las cosas más

Sobrevivir a una tragedia de 
estas dimensiones, ya sea por 
causas naturales o provocadas, 
causa reacciones imprevisibles 
en los afectados, hasta el punto 
de hacerles actuar de forma 
aparentemente absurda.

Lo que sucede en la mente de 
alguien que ha rozado la muerte 
sólo él lo puede explicar y aún 
así hay veces que ni siquiera. La 
sensación es tan fuerte que el 
afectado, a veces y de forma in
consciente, olvida totalmente el

importantes de su vida.

Brad Pitt también en 
"Caiga quién caiga”

Llegó al cine Avenida, don
de se presentaba la película «Siete 
años en el Tibet», rodeado de 
policías y guardias de seguridad, 
escuchando los gritos de las 
quinceañeras que suspiran por él.

Era Brad Pitt, el rubio de oro, 
del que se puede decir aquello de 
llegó, vió y venció y rapidamente 
se retiró. Pero allí estaban los 
reporteros de «CQC».

También estuvieron en Espa
ña las actrices norteamericanas 
Bo Dereck, la chica lO,y Daryl 
Hanna, la «pellejuda» de Blade 
Runner, para participar en el 
Salón Internacional del Caballo 
que ha tenido lugar en Sevilla. 
Hasta allí llegó el largo brazo de 
los reporteros locos.

suceso.
La cadena privada Antena 3 

TV ofrece este domingo dos es
pacios donde supervivientes del 
terrorismo etarra y del terrible 
incendio de la discoteca «Alcalá 
20», ofrecen sus testimonios de 
los que se deduce que sobrevi
vir es casi como volver a nacer.

«Situación de emergencia», 
que se emite a las 19:30, recons
truirá el incendio de la discoteca 
«Alcalá 20», situada en la vieja 
sala del Lido.

"La isla de la muerte"
Antena 3. 15,30 s.c.
Eileen Grant, una famosa pe- 

riodista e investigadora, es invi
tada por Walter Leonard, un im
portante magnate que habita una 
mansión situada en una isla. La 
razón de la presencia de Eileen 
es que han intentado asesinar a 
Walter en dos ocasiones, por lo 
que éste le ha pedido ayuda para 
encontrar al culpable.

"Capitanes intrépidos"
La Primera. 15,35 s.c.
Dir: Michael Anderson. Int: 

Robert Urich, Kenny wadas.
Harvey, un muchacho de ca

torce años rico e insolente cae por 
la borda del barco en el que via
ja. Es recogido por unos pesca
dores y durante tres meses con
vive con ellos, convirtiendose en 
un joven normal y trabajador.

"Las tortugas ninja 11"
Tele 5. 16,10 s.c.
Dir: Michael Pressman. Int: 

Paige Turco, David Warner.
Leonardo, Michelangelo, 

Donatello y Rafael viven con su 
maestro en la casa de su amiga 
April porque se han quedado sin 
hogar, después de derrotar al 
malvado Esreder, el cabecilla de 
los ninjadel Clan del Pie. Un día, 
laempresa química TGRI anun
cia la destrucción de los residuos 
radioactivos que vertieron hace 
quince años. Fue justo cuando las 
cuatro tortugas sufrieron su 
mutación, crecieron, pudieron 
hablar y se conviertieron en las 
Tortugas Ninja. Todo ha sido 
producido por un líquido visco
so del que se ha apoderado 
Esreder y sus malvados ninja, con 
el que ahora les amenazan.

"Glitz"
Antena 3. 17,20 s.c.
Dir: Sandor Stern. Int.: Jimmy

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

Smits, Markie Post, John Diehl. 
EEUU, 1988.

Vicent Mora, policía del de
partamento de homicidios de 
Miami es herido en un tiroteo y 
para recuperarse de sus heridas 
marcha unos días a Puerto Rico, 
donde revive un romancecon Iris, 
una antigua amiga.

Hasta Puerto Rico le ha se
guido, Teddy Magic, un psicó
pata ai que encerró años atrás y 
que está dispuesto a vengarse.

"Tiempo de amar, tiempo 
de morir"

La Primera. 17,45 s.c.
En el frente ruso, el ejército 

alemán se bate con la 
deseperación que le imprime la 
certeza absoluta de la derrota. 
Uno de sus oficiales recibe un 
breve permiso que decide disfru
tar en su ciudad natal.

Allí tendrá ocasión de com
probar los contrastes de la 
retagurdia: por un lado la tran
quilidad y el amor, por otro la 
verdadera relalidad de la gue
rra lejos del ffente.

"Quiz show"
La Primera. 22^^00 s.c.
El concurso «Twety one», fue 

uno de los concursos más popu
lares de la televisión america
na. Pero el índice de audiencias 
manda y cuando uno de los par
ticipantes descendía en el inte
rés de los espectadores era apar
tado de él gracias a las pregun
tas amañadas.

Así que cuando uno de los 
concursantes, Herbert Stempal, 
dejó patente la falta de carisma, 
fué sustituido por otro. Charles 
Van Doren, que tenía más atrac- 
tivo. Un joven abogado de una 
organización gubernamental 
investigó el caso y dio con un 
fraude quecónmovió ala opinión 
pública.
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La programación de hoy

La Primera tvel La2 o Antenas <$) Tele 5 S Canal + °<@* Tele Madrid ♦*
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06,30 AVENTURAS EN 06,00 EURONEWS 06,20 GARDENIA 08,20 RATONCITO DE 07.00 DEL 40 AL 1 (Mult) 
PROGRAMA MAS

08,00 TELE-EMPLEO
EL PACIFICO 06,45 THAT’S ENGLISH 07.00 ENCICLOPEDIA LA PRADERA 06,00 08,30 CYBERCLUB
«La isla de los 07,30 U.N.E.D. (Serie)

07,35 CLUB MEGATRIX
08,40 AVENTURAS DEL 0 MENOS - Las nuevas

piratas» (2 y 3) 08,00 CONCIERTO JOVEN MULTIPLICADO 0 aventuras de
(i7,2Q ¡DOMINGO 08,45 TIEMPO DE Ingrid Asensio es la D'ARTAGNAN DIVIDIDO * meteoro

FIESTA! CREER presentadora de 09,00 SHOOT 
09,20 CREEPY

(P+ó-Xó:) - Doraemón: el gato
10,15 V 09,00 JARA Y SEDAL este espacio 03,30 CINE: cósmico

"El rayo maldito” 09,30 PUEBLO DE DIOS dedicado a los más CRAWLERS «Una promesa» - Los picapiedra
■ Diana sobrevive a 10,00 ULTIMAS pequeños de la 09,40 EL DESVAN DEL 11,00 FUTBOL - La Liga mutante

las sustancias PREGUNTAS casa, en el que se TRASGO AMERICANO - Harry y los
tóxicas. 10,25 TESTIMONIO incluye una 10,10 SPACE STRIKERS 11,50 PREVIO FUTBOL Hendersons

11,10 ¿QUE 10,30 EL DIA DEL aventura 10,35 POWER 12,00 FUTBOL: LIGA - El show de la
APOSTAMOS? SEÑOR protagonizada por RANGERS ZEO ESPAÑOLA Pantera rosa

11,30 ARRECIFE DE el extraterrestre 11,00 BEAST WAR (2a división) - Capitán planeta y
13,55 CARTELERA TVE CORAL Máximo, mascota 11,30 MAS QUE Sevilla-Rayo los planet
14,30 CORAZON, 12,00 ESTADtO-2 de! programa.

11,35 SORPRESA,
COCHES Vallecano - Garfield

CORAZON - Triathlón. 12,00 SENSACION DE 14,00 MAGACINE: - Doraemón; el gato
Informativo de la Salón Naútico de ¡SORPRESA! VIVIR Toma 2 cósmico
crónica social con Barcelona Repetición del 13,00 AL SALIR DE 14,30 AVANCE. - Ratas de moqueta
Cristina García. (reportaje) programa emitido el CLASE REDACCION 13,00 DE CIBELES A

15,00 TELEDIARIO-1 12.15 - Cross. sábado. 14,00 BRICOMANIA 14,35 MAS DEPORTE NEPTUNO
15,30 EL TIEMPO Internacional. 15,00 NOTICIAS 1430 LAS NOTICIAS FIN DE SEMANA 14,00 TELENOTICIAS

15,35 SESION DE - Balonmano. 15,30 CINE 15,10 CAIGA QUIEN 15,00 FUTBOL 15,30 CINE: UNA DE
TARDE Clasificación «La Isla de la CAIGA MUNDIAL AVENTURAS
«Capitanes Europeo 98 muerte 16,10 CINE FIN DE Competiciones «El defensa del
intrépidos» (1995) España-Noruega (1995-85') SEMANA internacionales. Notre Dame» (1995)
D: Michael - Rallyes tierra D: Peter Hunt. «Las tortugas 15,30 CINE: 17,20 PANORAMA DE
Anderson - Zona ACB I: Christopher Ninja II» «Cómo conquistar ACTUALIDAD
I: Robert Urích, - Zona Basquet • Atkins, Barbara (1991 - 86 m.) Hollywood» «Asesinato en
Kenny Wadas. Futbol Sala Eden. EtIeen D: Paige Turco, 17,12 CINE: familia», «Multas se 

las lleva el viento»,’Harvey, un (reportaje) Grantd. David Warner. «Ace Ventura.
muchacho de - Tenis. Master 17,20 CINE 18,00 DE DOMINGO A Operación Africa» ,«Los números de
catorce años, rico iB nacional final «Glitz» DOMINGO 16.45 PREVIO FUTBOL una familia
insolente, cae por - Bádminton. (1988-96') 20,00 LAS NOTICIAS 19,30 FUTBOL: numerosa».
la borda del barco Torneo D: Sandor Stern Informativo. Liga española (la «Comprar:
en el que viajaba. Internacional de I: Jimmy Smits, 20,10 DE DOMINGO A división) ¿cómodo o

17,45 CINE DE ORO España. Markie Post, John DOMINGO En directo: barato?».
«Maullidos para un«Tiempo de amar, Final individual Diehl. (continuación) Deportivo de La

Itiempo de morir» masculina 19,25 SITUACION DE 21,20 MAS QUE Coruña-Atlético conflicto de Estado»
I: Jonn Gavin, Lilo 18,20 ALATUL EMERGENCIA AMIGOS de Madrid y «Matrimonio de
Pulver. 18,50 UN PAIS EN LA 20,25 ESPEJO PUBLICO "Arrebatados" 21,30 REDACCION. compromiso».

20,25 KETY NO PARA MOCHILA Espacio de Aitana presenta a NOTICIAS 18,15 FUTBOL ES
21,00 TELEDIARIO-2 19.50 PC ADICTOS reportajes con su primo Edu a Resumen FUTBOL
21,25 EL TIEMPO 20,20 LINEA 900 Pedro Piqueras. Olga. informativo. Espacio deportivo.

21,30 SOLO GOLES 20,50 TOCAO DEL ALA 21,30 LA CASA DE LOS 22,45 EXPEDIENTE X 21.53 CONTRARRELOJ 22,00 CINE: EL
22,00 LA PELICULA DE 21,25 PARA QUE SIRVE LIOS 23,45 ZOOM 22,00 ESTRENO MEGAHIT

LA SEMANA UN MARIDO 22,55 LO QUE 01,00 AVANCE DE CANAL+: «Aliens, el
«Quiz show» 22,15 ESTUDIO NECESITAS ES NOTICIAS «Perdidas» (1996) regreso»
(1994) ESTADIO AMOR 01,95 CINE DE D: Charles (1986)
D: Robert Redford 24,00 EL CINE DE LA 2 01,25 CINE MADRUGADA Wilkinson. D: James Cameron
I: John Turturro, «Patrimonio «El maestro de «Cazador de 1: Lisa Hartman I: Sigourney
Rob Morrow. nacional» (1980) esgrima» forajidos». USA Black, Eva LaRue, Weaver, Lance

00,45 ESPECIAL CINE D: Luis G. Berlanga (1992-84') (1957 - 92 m.) Jason Wiles. Heriksen.
«Corazón roto» I: Luis Escobar, D: Pedro Olea D: Anthony Mann Intentando recupe• 01,25 LA PRORROGA

02,50 SOMBRAS DE Jose Luis López I: Assumpta Serna, 1: Henry Fonda, rarse de la trágica DE FUTBOL ES
NUEVA YORK Vázquez. Omero Antonutti. Anthony Perkins, muerte de su FUBOL

03,35 NOTICIAS 01.55 CINE CULB. 03,00 TELEVENTA Betsy Palmer. marido, ocurrida 03,00 CINE SALA DE
03,40 CINE DE CLASICOS DEL 04,25 CINE Un ex-sheriff en un accidente de MADRUGADA

MADRUGADA I CINE «¿Quiere ser el intenta ayudar al tráfico, Lauren y «Cabalgar en
I«Locuras de «El vicario de Olot>- >amante de mi sheriff actual, un su hija Elizabeth solitario»
Ifamilia» (1991) 0: Ventura Pons mujer?» joven emprenden un (1 959)
05,15 CINE DE 03.35 CINE CLUB (1977-104') completamente viaje al campo. D: Budd Boetticher

MADRUGADA II «Después de la D: BernaIrd Blier. inexperto.. 23,33I EL TERCER I: James Coburn,
I«Como duermen guerra» I: Gerard 02,30 REBELDE TIEMPO Randolph Scott.
Ilos valientes» 05,2€1DESPEDIDA Y Depardieu, Patrick Serie Presentado por 04,15 INFORMACION
l (1986) CIERRE Dewaere. 04,00 PELOTA VASCA Paco González. CULTURAL CAM

suscRiBASEA LaTríbuna
DIARIO INDEPENDUNTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
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Arbitros
Los señores del silbato, 
dicen que pintan muy poco 
y amenazan con el coco 
de colgar el aparato.

A Villar le da el siroco, 
García toca a rebato. 
López Nieto se hace el loco 
y dice que ya no hay trato.

En medio de estos ardores 
se mueve el escalafón 
y suben de división 
los de otras inferiores.

¿Hay suficiente cantera? 
¿La liga se queda coja? 
¿Van a pitar en Tercera 
los boy-scouts?¿LaCruz Roja?

En fin, que sigue la liga. 
Esto ha sido una melé 
y, a quien Dios se la dé, 
San Pedro se la bendiga.

COSAS «w PK^An

Colombia: una 
adolescente fingió 
un embarazo de 
sextillizos con 
trapos y sábanas

Efe-Barranquilla

Liliana Cáceres, unajoven 
colombiana de 16 años emba
razada de sextillizos, fabricó su 
voluminosa barrigacon trapos 
y sábanas para que no la aban
donara su compañero senti
mental.

La joven engañó a su no
vio, Alejandro Ferrans, durante 
cerca de siete meses y a todo 
un barrio de la ciudad caribeña 
de Barranquilla, que ya la ha
bía bautizado a la pareja como 
«Blancanieves» y 
«Machoman».

El gerente del Hospital 
Universitario de Barranquilla, 
Miguel Angel Patiño, confir
mó ayer a la prensa el hallaz
go y manifestó que la joven 
Liliana será remitida a un clí
nica siquiátrica.

Los médicos encontraban 
extraña la actitud de la ado
lescente, que se negaba a que 
se le realizara cualquier exa
men, incluida una ecografía.

¡Ya nos lee!

a
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Entre las personalidades más destacadas que asistieron ayer a la fiesta de 
presentación de LA TRIBUNA de Toledo se encontraba esta pequeña que quiso 
emular a los mayores leyendo nuestro diario. Con gesto rápido y decidido no 
dudó en coger un ejemplar y hojearlo con atención. Las nuevas generaciones 
parece que vienen con la letra aprendida. Y.SORIA

Exito del Festival taurino pro 
víctimas de Extremadura

Efe-Madríd

EI éxito artístico acompa
ñó también al económico en 
el festival taurino celebrado 
ayer en la plaza cubierta de 
Leganés a beneficio de las 
víctimas de las inundaciones 
de Extremadura.

Se lidiaron novillos, por 
orden de salida, de las siguien
tes ganaderías: «El Torreón», 
José Luis Marca, «Jandilla» 
(tercero y sexto), Garcigran
de (cuarto y séptimo, éste como 
sobrero al ser devuelto uno de 
Pablo Mayoral), y Paco Oje- 
ga, variados de presentación 
y deslucidos en líneas genera- 
Jes, a excepción de los dos de 
Garcigrande, que resultaron 
muy manejables Sebastián 
Palomo Linares, vuelta.

Dámaso González, dos ore
jas.

Juan Mora, una oreja.
Manuel Caballero, dos ore

jas.
Victor Puerto, dos orejas.
José Ignacio Uceda Leal, 

dos orejas.
El novillero Manuel Jesús 

«El Cid», dos orejas y rabo.
La plaza, cubierta, casi se

Todos los espadas que ayer 
torearon en la plaza cubierta de 
Leganés dedicaron los brindis 

de sus respectivos astados a las 
víctimas de las recientes 

inudaciones de Extremadura, a 
’través de la solidaridad con sus 

familiares

llenó, con las cámaras de 
Antena 3 transmitiendo en 
directo el festejo para España 
y por el canal internacional.

Todos los espadas dedica
ron los brindis de sus respec
tivos astados a las víctimas de 
las inudaciones, a través de la 
solidaridad con sus familiares.

* Llevamos ya varios días 
entre los ciudadanos de Toledo 
y su provincia y agradecemos 
la acogida que nos han dispen
sado.

* Y esperamos que nos 
sigan acompañando en nues
tros próximos números.

*E1 todo Toledo se congre
gó en nuestra fiesta de pre
sentación.

* A ellos les agradecemos 
que aguantaran, estoicamente, 
nuestros discursos sobre pe
riodismo, pero de eso se tra
tan las presentaciones, y ade- t 
más prometemos ser fieles a f 
lo que dijimos.

* En los corrillos se escu
charon conversaciones de todo 
tipo.

* No faltaron quienes ce
rraron tratos de todo tipo, que 
para eso están las reuniones 
sociales.

* Y reiteramos que para 
cualquier cosa, aquí estamos 
a su disposición.

* Rogamos nos hagan lle
gar sus quejas y nuestros erro
res, que a tiempo estaremos 
de rectificar y mejorar para 
ofrecerles un mejor periódi
co.

* El PP de la región debe
ría tener una campaña de pro
moción como Duracell: "y du
ran, y duran..".

* Pues hacen bien con 
seguir recurriendo el regla
mento, no porque tengan o no 
razón, sino porque en este país 
todo el mundo tiene derecho 
a agotar la vía judicial en de
fensa de sus intereses.

* El tiempo dejará a cada 
uno en su lugar, Justicia por 
medio.

* El CLM Talavera sólo 
pudo empatar ayer en Cana
rias y ahora tiene menos po
sibilidades de jugar la Copa;

* Lo malo no fue el empa
te de ayer sino las derrotas ante 
Salamanca y Rías Baixas, ri
vales de menor entidad.


